
в регионе

«Ил» к празднику
Накануне майских праздников на стражу страны встал 

новейший отечественный военно-транспортный самолет. 
Серийный самолет «Ил-76МД-90А», произведенный на на-
шем ЗАО «Авиастар-СП», входящем в ОАО «Объединенная 
авиастроительная корпорация», отправился к заказчику.
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Тв-программа  
на всю неделю!
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новосТи одной сТрокой

  ► 400-летие со дня рождения  
Богдана Хитрово отпразднуют  
сегодня в Ульяновске.

Почти  ► 200 тысяч квадратных  
метров дорог в области  
отремонтируют в мае.

  ► 14 мая в Ленинском мемориале 
пройдет молодежная ярмарка  
вакансий и учебных мест.

Более  ► 70 тысяч детей отдохнут  
в детских лагерях региона летом  
2015 года. 
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наш край

А город остался в тылу
После сообщения о начале войны, 22 июня 1941 года, 

ульяновцы пришли в свой любимый парк имени Свердлова 
на митинг. Уже на следующий день началась мобилизация. 
А город остался жить в глубоком тылу. 

стр. 6

Помним  
и гордимся!

Про таких  
кино снимают

Ветеран битвы на Курской 
дуге и участник встречи на 
Эльбе Федор Гришин по-
лучил в качестве подарка 
полугодовую подписку на 
«Народную газету».
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С праздНиком!

СобытияСреда	/	6	мая	2015	/	№	18

Вчера в Москву за Вечным 
огнем из Ульяновска 
отправилась ветеран, 
участница Великой Отече-
ственной войны Мария 
Афанасьевна Пастухова. 

За огнем 
Победы 
Факел	 Победы	 она	 за-

жжет	от	пламени	на	Могиле	
Неизвестного	 Солдата	 у	
Кремлевской	 стены,	 и	 уже	
7	мая	 привезет	 его	 в	 наш	
регион.
Праздничная	 передача	

огня	состоится	в	11	утра	на	
площади	30-летия	Победы.	
В	ней	примут	участие	вете-
раны,	 молодежь	 и	 просто	
все	 неравнодушные	 улья-
новцы.
-	 Год	 назад	 вся	 страна	

встречала	 олимпийский	
огонь,	 это	 было	 грандиоз-
ное	 событие.	Мы	 хотим	 то	
же	 самое	 сделать	 7	 мая,	
взяв	огонь	от	самого	святого	
места,	от	Могилы	Неизвест-
ного	Солдата	у	Кремлевской	
стены,	-	пояснил	губернатор	
Ульяновской	области	Сергей	
Морозов.
Затем	эстафета	будет	пе-

редана	в	муниципальные	об-
разования.	По	словам	главы	
региона,	ни	один	поселок	не	
останется	без	церемонии	за-
жжения	Вечного	огня.	Пламя	
будет	гореть	у	местных	обе-
лисков,	и	его	будут	охранять	
участники	 возрожденного	
Поста	№	1.	

Ее	учредителями	выступи-
ли	управление	информаци-
онной	политики	администра-
ции	 губернатора	 Ульянов-
ской	области	и	региональное	
отделение	общероссийской	
общественной	организации	
«Союз	 журналистов	 Рос-
сии».	 Почетными	 гостями	
на	открытии	стали	ветера-

ны	Великой	Отечественной	
войны.	Посетил	выставку	и	
губернатор	Ульяновской	об-
ласти	Сергей	Морозов.
В	этом	году	в	оргкомитет	

выставки	поступило	около	
пятисот	работ	 от	 62	 авто-
ров	 -	 профессиональных	
фотожурналистов	 и	фото-
любителей.	К	участию	при-

нимались	 снимки,	 ранее	
не	 экспонировавшиеся	 на	
традиционных	 областных	
фотовыставках.
Особенностью	выставки	

стало	 то,	 что	 на	 ней	 были	
представлены	фотографии	
военных	 лет	 из	 семейных	
альбомов	и	личных	архивов	
жителей	Ульяновской	обла-
сти.	Для	финальной	экспо-
зиции	было	отобрано	около	
100	работ.
В	первый	день	работы	фо-

товыставки	жюри	объявило	
имена	призеров.	В	номинации	
«Поколение	победителей»	за	
цикл	портретных	работ	«Лица	
Победы»	им	стал	фотокоррес-
пондент	«Народной	газеты»	
Владимир	Ламзин.
Специальный	 приз	 «За	

весомый	вклад	в	развитие	
региональной	фотожурна-
листики»	имени	Александра	
Маркелычева	от	департамен-
та	массовых	коммуникаций	
управления	информацион-
ной	политики	администрации	

губернатора	 Ульяновской	
области	получил	один	из	ста-
рейших	ульяновских	фото-
журналистов	Борис	Тельнов.
-	Я	посвятил	свои	работы	

70-летию	Великой	Победы	в	
войне.	Это	мой	личный	вклад	
в	 дело	 ее	 увековечения,	 -	
сказал	Борис	Тельнов.
Самой	юной	 участнице	

фотовыставки	 -	 девяти-
класснице	 из	 Карсунской	
средней	 школы	 Валерии	
Кузнецовой	 -	 был	 вручен	
специальный	приз	 «За	но-
ваторский	 взгляд»	 имени	
Авксентия	Галагозы.	Он	был	
учрежден	Ульяновским	ре-
гиональным	отделением	Со-
юза	журналистов	России.
-	 Я	 участвую	 впервые	 в	

подобном	мероприятии.	Я	
направляла	сюда	несколько	
своих	работ	и	не	ожидала,	
что	их	отберут	для	выстав-
ки.	На	следующий	год	тоже	
обязательно	 буду	 прини-
мать	участие,	 -	рассказала	
победительница.

Подводя	итоги	работы	XI	съезда	упол-
номоченных	по	правам	ребенка	в	субъ-
ектах	РФ,	который	проходил	на	прошлой	
неделе	 в	 Ульяновске,	 Павел	 Астахов	
наградил	 журналистов	 за	 активную	
гражданскую	 позицию	 и	 объективное	
освещение	 тематических	 вопросов.	Он	
подчеркнул,	 что	 награждение	предста-
вителей	СМИ	на	съездах	станет	 тради-
ционным.
Напомним,	 еще	 в	 2006	 году	 в	 «НГ»	

стартовала	акция	«Возьми	меня,	мама!»	и	
сейчас	проводится	совместно	с	департа-
ментом	охраны	прав	несовершеннолетних	
министерства	здравоохранения	и	соци-
ального	развития	Ульяновской	области.	За	
девять	лет	многое	изменилось	в	газете,	но	
эта	рубрика	всегда	была	визитной	карточ-
кой	издания.	
Каждый	месяц	 корреспонденты	 от-

правляются	 в	 один	 из	 детских	 домов	
области,	где	общаются	с	мальчишками	и	
девчонками,	после	чего	их	фотографии	с	
небольшим	рассказом	о	них	появляются	

на	страницах	еженедельника.	Уже	с	публи-
кациями	читатели	обращаются	на	прием	к	
региональному	оператору	государствен-
ного	банка	данных	за	дальнейшими	разъ-
яснениями.
-	 «НГ»	не	раз	навещала	тех	сирот,	 кто	

обрел	 семью	 благодаря	 нашей	 акции,	
-	 говорит	 Валентина	 Каманина.	 -	Мы	
видели	их,	 как	 говорится,	до	и	после.	И	
знаете,	дети	в	семье	становятся	внешне	
похожими	на	новых	мам	и	пап!	Счастье	в	
их	 глазах	 -	 главный	показатель	того,	что	
акция	работает.
За	год	«НГ»	успевает	рассказывать	о	не-

скольких	десятках	воспитанников	детских	
домов.	Кто-то	любит	играть	в	куклы,	кто-то	
танцевать,	одни	мечтают	о	велосипеде,	
другие	-	о	конструкторе.	Все	они	разные,	
но	мечтают	об	одном	-	о	настоящей	семье.	
За	прошлый	год	она	появилась	в	жизни	11	
ребятишек.	Да,	это	капля	в	море,	но	если	
учесть,	что	именно	на	столько	счастливых	
детей	стало	больше,	то	это	уже	наша	ма-
ленькая	победа.	

Мечты  
детей  
сбываются
Арина	СОКОЛОВА	

Уполномоченный при прези-
денте Российской Федерации 
по правам ребенка Павел 
Астахов отметил грамотой 
редактора «Народной газе-
ты» Валентину Каманину.

Выставка  
победителей

К 70-летию Победы откроется выставка художников-ветеранов Великой Отечественной войны  ►
«Свет Великой Победы». Она будет работать в художественном музее с 7 мая до 22 июня.
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Данила	НОЗДРЯКОВ	

В Ленинском мемориале открылась 47-я традиционная областная 
фотовыставка «Ульяновская область - территория талантов», посвя-
щенная 70-летию Победы в Великой Отечественной войне.

9 мая - День Победы  
в Великой  
Отечественной войне
Уважаемые ветераны и труженики тыла!  
Дорогие земляки! 
Ежегодно, празднуя важнейшую дату в истории нашей 
Родины, мы вспоминаем кровопролитные сражения 
Великой Отечественной войны. Этот год особенно зна-
чим для нас, ведь мы отмечаем юбилейную годовщину 
- величайшей Победе XX века исполняется 70 лет!
Святой	для	российского	народа	праздник,	объединяющий	

все	поколения,	несет	нам	светлую	радость	от	установления	
мира	на	земле,	священную	гордость	за	наших	героев	и	в	то	
же	время	горечь	от	того,	что	невозможно	восполнить	утраты	
многомиллионных	человеческих	жизней.	Все	меньше	и	мень-
ше	сегодня	остается	среди	нас	ветеранов	войны,	которые	яв-
ляются	примерами	необыкновенного	мужества,	патриотизма,	
доблести	и	славы.	Мы	с	сердечной	болью	видим	и	осознаем,	
как	уходят	участники	боевых	сражений,	бывшие	заключенные	
концентрационных	лагерей,	труженики	тыла	и	дети	войны.	Но	
это	не	значит,	что	вместе	с	ними	уходит	народная	память	о	
той	кровопролитной	войне.	Мы	не	вправе	забыть	героический	
подвиг	советского	народа.	Наш	священный	долг	-	помнить	
всех	ветеранов	Великой	Отечественной	войны!	Жизнь	каждо-
го	из	них	-	целая	страница	в	истории	России,	и	наша	задача	
-	сохранить	эту	историю,	передать	нашим	детям	и	внукам	
правду	о	войне,	которую	они	понесут	своим	потомкам.
Дорогие	ветераны!	На	свете	нет	слов,	чтобы	выразить	

вам	всю	нашу	благодарность.	Мы	в	 неоплатном	долгу	
перед	вашим	поколением.	Ваш	подвиг	навек	останется	
для	нас	и	потомков	священным	образцом	беззаветного	
мужества,	 отваги,	 силы	духа,	 преданности	Отчизне.	И	
пусть	наши	дети	так	же,	как	и	мы,	повторяют	этот	девиз:	
«Я	помню,	я	горжусь!».
Пусть	вас	обойдут	невзгоды,	пусть	вас	всегда	согревают	

теплота	и	любовь	близких	людей!	Здоровья	и	долгих	лет	
жизни!	Низкий	поклон	всем	героям!

Губернатор	-	председатель	правительства
Ульяновской	области	С.И.	МОРОЗОВ	

Председатель	Законодательного	собрания	
Ульяновской	области	А.А.	БАКАеВ
Главный	федеральный	инспектор

по	Ульяновской	области	В.П.	КОЗИН
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Подписка в самом разгаре!
С 1 апреля подписаться на «Народную газету» можно за  
69 рублей на 1 месяц и за 414 рублей на полгода.

Эта	цена	едина	для	всех	четырех	изданий,	главное	-	за-
помнить	индексы:
1)	«Народная	 газета	 -	Центр»	 -	 газета	для	жителей	

Ульяновска,	Новоульяновска,	Ульяновского,	Чердаклинско-
го,	Цильнинского,	Старомайнского,	Майнского,	Сенгилеев-
ского	и	Тереньгульского	районов.	Индекс	-	54495.
2)	«НГ	-	Юг»	 -	для	жителей	Новоспасского,	Николаев-

ского,	Радищевского,	Павловского	и	Старокулаткинского	
районов.	Индекс	-	54513.
3)	«НГ	-	Запад»	-	для	жителей	Барышского,	Кузоватов-

ского,	Карсунского,	Вешкаймского,	Сурского,	Базарносыз-
ганского	и	Инзенского	районов.	Индекс	-	54524.
4)	«НГ	-	Восток»	-	для	жителей	Димитровграда,	Меле-

кесского	и	Новомалыклинского	районов.	Индекс	-	54525.
На	кону	-	ценные	призы.	Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям.
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Данила НОЗДРЯКОВ 

Ожидается, что на праздник 
Вознесения Господня, 
выпадающий в этом году на 
21 мая, Ульяновск посетит 
глава Русской православной 
церкви Кирилл. Это будет 
первый визит Патриарха 
Московского и всея Руси 
на родину вождя мирового 
пролетариата.

Планирующиеся мероприятия об-
суждались на специальном совеща-
нии.

- Остались считанные дни до одного 
из самых знаковых событий в истории 
Ульяновской области. Я особо под-
черкиваю, что это не мероприятие, а 
событие. Духовное оздоровление про-
исходит тогда, когда люди начинают 
верить. И визит святейшего патриарха 
- первый шаг в этом направлении, - от-
метил губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов.

К визиту предстоятеля планиру-
ется создать несколько центров, в 
которых будет проводиться работа 
по профилактике абортов и случа-
ев отказа от детей. Они откроются 
при Русской православной церк-
ви и будут финансироваться из 
внебюджетных источников. Также 
были поставлены задачи восста-
новления монастырей, храмов и 
памятников на территории области, 
открытия духовных семинарий. В 
ближайшее время окончательно 
определится  проект  памятника 
Николаю Чудотворцу на Николиной 
горе в Сурском и архитектурная 
к о н ц е п ц и я  и с т о р и к о - д у х о в н о г о 

комплекса «Истории государства 
Российского».

- Так исторически сложилось, что 
патриарх впервые посетит Симбир-
скую землю. Это важная веха в нашей 
истории. После пребывания 
святейшего патриарха в той 
или иной части России на-
чинается совершенно иная 
жизнь. Мы это относим к 
влиянию сильной личности, 
наделенной Богом силой 
своего предстательства на 
земле Русской, - сказал 
митрополит Симбирский и 
Новоспасский Феофан.

Напомним, что в годы 
Великой Отечественной 
войны в нашем городе 
в эвакуации находилась 
Московская патриархия. 
С 1941-го по 1943 год 
в Ульяновске пре-
бывал патриарший 
местоблюститель 
м и т р о п о л и т 

Московский Сергий (Страгородский). 
Владыка Феофан высказал надежду, 
что светским исследователем будет 
написана научная работа о деятельно-
сти митрополита Сергия во время его 
пребывания на нашей земле.

В заседании участвовали и гости из 
Москвы: заместитель руководителя 
протокольной службы Московской 
патриархии протоиерей Андрей Бон-
даренко и заместитель руководителя 
административного секретариата Мо-
сковской патриархии Михаил Куксов.

- Визит имеет огромное значение 
для духовного и эмоционального 
подъема в регионе. Святейший уде-
лил особое внимание вашему городу, 
запланировав приехать в важный цер-
ковный праздник Вознесения. Обычно 
он проводил его в Москве, - проком-
ментировал отец Андрей.

Программа мероприятий также 
включает в себя участие патриарха 
в освящении Спасо-Вознесенского 
кафедрального собора.

О главном

Губернатор одобрил проект развития комфортной городской среды «Смарт-Сити».   ►
Его центром станет пешеходная зона протяженностью более одного километра.
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Свидетели истории

29 апреля   ►
Сергей Морозов принял участие в пленарном заседании 11-й 
сессии совета региональных и местных властей, приуроченном 
ко Дню местного самоуправления.
- Ключ к повышению качества жизни ульяновцев лежит в укре-
плении основ местной демократии и в поддержке инициатив. 
День местного самоуправления призван обратить внимание на 
необходимость укрепления законодательных органов власти 
региона, повышения качества законодательного процесса, - 
отметил глава региона. - Необходимо поддерживать и разви-
вать российские парламентские традиции - основу российской 
государственности.

30 апреля   ►
По распоряжению губернатора во всех населенных пунктах 
Ульяновской области в рамках месячника по благоустройству 
прошел субботник. Месячник продлится в регионе до 27 мая. 
Еще один субботник, который объявлен единым днем чистоты 
и порядка, запланирован на 15 мая.
В этот же день стал известен победитель регионального 
конкурса «Молодая смена-2015» - студентка Ульяновского 
техникума железнодорожного транспорта Анастасия Пав-
лова. Сергей Морозов вручил ей сертификат на 50 тысяч 
рублей.

1 мая   ►
Вместе с работниками предприятий, общественных органи-
заций, политических партий глава региона принял участие 
в торжественном митинге, посвященном Празднику весны и 
труда.
- Мы трудимся с вами в разных сферах - без малого на тридца-
ти тысячах предприятий и организаций, в личных хозяйствах, 
занимаемся предпринимательской деятельностью. Но где бы 
мы ни работали - в промышленности или сельском хозяйстве, 
в социальной, правоохранительной или других сферах, - сво-
им трудом мы создаем благополучие не только своих семей, 
но и всей нашей великой и малой Родины. И за это всем вам 
огромное спасибо, - сказал Сергей Морозов.

2 мая   ►
В День садовода Сергей Морозов посетил СНТ «Вишне-
вый сад» (Ульяновск, Ленинский район) и встретился с 
активом садоводческого движения Ульяновской области. 
На встрече обсуждались итоги 2014 года и планы на 2015 
- 2016 годы по обустройству садоводческих товариществ 
объектами инфраструктуры, а также меры государствен-
ной поддержки.

3 мая   ►
По приглашению губернатора Ульяновск вновь посетил худо-
жественный руководитель Мариинского театра Валерий Гер-
гиев. Перед концертом прославленный дирижер встретился со 
сводным детским тысячным хором региона. Он высоко оценил 
работу Сергея Морозова по развитию хорового движения в 
Ульяновской области.

5 мая   ►
Глава области посетил здание будущего стационара №1, фи-
лиала госпиталя ветеранов войн. На его ремонт по поручению 
Сергея Морозова выделено 8,5 миллиона и 7 миллионов руб-
лей на оборудование. Также губернатор встретился с органи-
заторами «Фестиваля фасадов».

дневнИк губернатора

Патриарх Кирилл  
посетит Ульяновск
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В ближайшее время 
окончательно опреде-
лится проект памятника  
Николаю Чудотворцу.
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Новости соседей

Правительство России представит предложения о сокращении количества процедур для реализации  ►
инвестиционно-строительных проектов и получения земельных участков для них.

ЭКОНОМИКА
На авиазаводе имени Горбунова в Казани 

возобновят выпуск сверхзвукового ракето-
носца «Ту-160». Такую цель перед руковод-
ством предприятия поставил министр обо-
роны России генерал армии Сергей Шойгу.

Китайская компания планирует возвести в 
нескольких километрах от Пензы жилой ком-
плекс. Помимо жилья инвесторы намерены 
принять участие в реализации проектов по 
строительству промышленных объектов, 
гостиничного и ресторанного комплексов, 
студенческого кампуса для иностранных 
учащихся пензенских вузов. Сейчас ком-
пания выбирает площадку для будущего 
строительства города-спутника.

К 2025 году число туристов в Самарскую 
область планируется довести до 850 тысяч 
человек, а количество гостиниц в регионе 
вырастет до 282. При этом налоговые плате-
жи от предприятий сферы туризма в бюдже-
ты всех уровней достигнут 2,4 млрд. рублей. 
На днях правительство региона утвердило 
программу по развитию туризма на 2015 - 
2025 годы.

ОБЩЕСТВО
Власти Саратовской области пред-

ложили лишить граждан, которые заняты в 
«теневом» секторе экономики и не платят 
налоги, прав на бесплатное здравоохране-
ние и получение социальных субсидий. Так 
правительство региона планирует создать 
стимулы для легализации «серых» доходов.

Данные опроса об отношении к коррупции, 
проведенного в Оренбургской области, по-
казали, что 27% жителей за последний год 
давали деньги работникам различных учреж-
дений. Оренбург занял 10-е место в России 
по уровню коррумпированности. В прошлом 
году в регионе выявлен 81 факт взяточни-
чества. Общая сумма полученных взяток по 
области по сравнению с 2013 годом выросла 
и составила более 2,5 млн. рублей.

ПРОИСШЕСТВИЯ
Женщина из Кирова, мать четверых де-

тей, утопила дочь, изгоняя из нее бесов. Так 
она объяснила свой поступок правоохра-
нительным органам. Женщина опустила 
двухлетнего ребенка с головой в ванну с 
холодной водой и держала так длительное 
время. После она положила девочку на 
кровать, где ее нашел вернувшийся домой 
отец и вызвал скорую помощь. Ребенка 
госпитализировали, однако спасти ее не 
удалось. Матери предъявлено обвинение. 
Семья с позапрошлого года состоит на учете 
в комиссии по делам несовершеннолетних и 
защите их прав.

От посещения новой школы у школьников 
Нижегородской области началась аллер-
гия. Всего за неделю аллергией различной 
степени тяжести заболели 20 учеников, 
двоих даже пришлось госпитализировать. 
Проверка Роспотребнадзора выявила ряд 
нарушений: превышение концентрации в 
воздухе опасных веществ, несоответствие 
санитарным нормам качества мебели и 
обоев, отсутствие в некоторых классах вен-
тиляционных каналов. Разрешения органа на 
начало учебного процесса также не было. В 
настоящее время учреждение закрыто.

ПРАЗДНИКИ
В Казани уже в 17-й раз прошел весенний 

праздник трезвости. Мероприятия стар-
товали с развлекательно-познавательного 
вечера в Доме-музее Арбузовых, где всем 
желающим рассказывали об активной 
гражданской позиции выдающихся ученых-
химиков и их вкладе в оздоровление респу-
блики.

«Бал Кикиморы на семи холмах» прошел в 
Нижегородской области. Фестиваль нечи-
стой силы проводился в Вальпургиеву ночь, 
или Белтейн, с 30 апреля на 1 мая. Гостями 
праздника стали Люцифер, Баба-яга, Кощей, 
банник, кот Баюн и другие персонажи.

Данила НОЗДРЯКОВ

Накануне майских праздников 
на стражу страны встал 
новейший отечественный 
военно-транспортный самолет. 
Серийный самолет «Ил-76МД-
90А», произведенный в нашем 
ЗАО «Авиастар-СП», входящем 
в ОАО «Объединенная 
авиастроительная корпорация», 
отправился к заказчику. 

ЧЕТВЕРТый СТАл ПЕРВыМ
 Переданный в эксплуатацию «Ил-76МД-

90А» стал уже четвертым самолетом, произ-
веденным на «Авиастаре-СП». Это воздуш-
ное судно построено в рамках контракта 
с Министерством обороны Российской 
Федерации. Переданная крылатая машина 
получила бортовой номер 0104 и стала пер-
вой, поступившей на баланс Министерства 
обороны. Транспортный самолет совершил 
первый полет еще 30 декабря прошло-
го года со взлетной полосы аэропорта 
«Ульяновск-Восточный» под командовани-
ем заслуженного летчика-испытателя РФ 
Героя России Николая Куимова. 

Напомним, что заключенный в октябре 
2012 года контракт на общую сумму 140 

миллиардов рублей предполагает создание 
для Вооруженных сил страны 39 новейших 
самолетов «Ил-76МД-90А». Как сообщает 
пресс-служба «Авиастара-СП», в этом году 
на Ульяновском авиационном заводе плани-
руется завершить строительство еще двух 
таких самолетов. Сегодня на авиационном 
предприятии в производстве в различной 
степени готовности и комплектации нахо-
дятся 10 воздушных машин.

Также на авиационном предприятии ве-
дется сборка агрегатов первого самолета-
топливозаправщика «Ил-78М-90А». Воз-
душный корабль создается по контрактной 
договоренности с Минобороны России на 
проведение работ по созданию перспектив-
ного самолета-топливозаправщика. 

СуДьБА СТАльНых ПТИц
Первый ресурсный образец «Ил-76МД-

90А» в качестве опытного экземпляра 
был отправлен в Центральный аэроги-
дродинамический институт (ЦАГИ) имени  
Н.Е. Жуковского на статистические испыта-
ния. Второй построенный самолет совершил 
полет 22 сентября 2012 года в Ульяновске, 
став, таким образом, первым летным об-
разцом. В настоящее время стальная птица 
находится на заводе для испытаний.

Третий «Ил-76МД-90А» вышел из стен 
Ульяновского авиазавода в июне прошлого 
года. Борт получил собственное название 
«Ульяновск» и стал первой серийной моде-
лью транспортника. Самолет перекатили 
из производства окончательной сборки 

на летно-испытательный комплекс, рас-
положенный на территории аэропорта 
«Ульяновск-Восточный». В небо стальная 
птица впервые поднялась 3 октября 2014 
года под командованием заслуженного 
летчика-испытателя РФ Владимира Ири-
нархова.

После успешных заводских испытаний 
и первого полета лайнер был передан  
21 нояб ря 2014 года ОАО «Таганрогский 
авиационный научно-технический комплекс 
имени Г.М. Бериева» для создания на его 
базе первого опытного образца нового авиа-
ционного комплекса ДРЛО (система даль-
него радиолокационного обнаружения) и 
управления А-100 по теме «Премьер-476».

сПРАвКА «НГ»
Разработанный ОАО «Авиационный комплекс 
имени С.В. Илюшин» «Ил-76МД-90А» является 
глубоко модернизированной версией хорошо 
зарекомендовавшего себя самолета «Ил-76». 
Новые пилотажно-навигационный комплекс, 
система автоматического управления, ком-
плекс связи и «стеклянная» кабина отвечают 
всем современным требованиям к авионике 
воздушных судов и значительно увеличивают 
безопасность полетов, точность самолето-
вождения и десантирования. Замена штатных 
двигателей Д-30КП2 на значительно более 
современные ПС-90А-76, установка моди-
фицированного крыла и усиленного шасси 
значительно расширяют эксплуатационные 
возможности воздушного судна.

«Ил» к празднику

Сделано в Ульяновске
Ольга ВАСЮКОВА

Уже летом в регионе заработает чугунно-
литейное производство. 

Еще год назад импортозамещение ком-
плектующих составляло 70 - 80% , но Улья-
новская область, как сказал губернатор 
Сергей Морозов, смогла уйти от такой 
большой зависимости. 

- Теперь для нас важно привести не толь-
ко импортные предприятия к нам в область, 
чтобы малый бизнес поставлял им свою 
продукцию, но и начинать производить свои 
собственные металлические заготовки. Мы 
приобрели очень мощное и современное 
оборудование и начинаем изготавливать 
крупногабаритную и мелкогабаритную про-
дукцию для наших заводов и предприятий 
других регионов. На территории соседних 
областей таких производств нет, мы пер-
вые! - отметил глава региона.

На прошлой неделе губернатор осмо-
трел строительные работы на площадке 
ООО «Сталелитейная компания «Памир». 
Как рассказал директор компании Андрей 
Однаков, в настоящее время производит-
ся монтаж оборудования, построен склад 

готовой продукции чугунно-литейного про-
изводства, выполнено 75 - 80% работ по 
строительной части и ремонту основного 
корпуса и пристроя к нему. Общий объем 
инвестиций в реализацию проекта составил 
около 300 млн. рублей. Открытие комплек-
са обеспечит работой более 120 человек. В 
настоящее время на производстве трудо-
устроены 14 сотрудников.

- Объем выпускаемой продукции - шесть 
тысяч тонн в год. Это отливки от двух до 
25 кг для применения в строительной 
сфере, автомобильной и нефтегазовой 
промышленностях. Уже сегодня прора-
ботаны заказы с компаниями из Тольятти, 
Нижневартовска и рядом других, - сказал 
Андрей Однаков.

По словам первого заместителя пред-
седателя правительства Александра Сме-
калина, ульяновские предприниматели ак-
тивно развиваются и нисколько не уступают 
крупным компаниям, мировым лидерам, 
базирующимся на территории региона. 

- Предприятие будет специализироваться 
на высокоточном литье. Это продукция, ко-
торой сейчас очень не хватает. Уже в июле 
завод начнет выпускать изделия, не усту-

пающие по качеству ведущим европейским 
и азиатским компаниям. Это наглядный 
пример в реализации программ импорто-
замещения, когда наш бизнес, перенимая 
современные технологии, организует про-
изводство, отвечающее самым высоким 
требованиям и стандартам качества. Такой 
проект у нас не один. Уверен, что будущее 
именно за средними предприятиями, ко-
торые могут гибко реагировать на конъюн-
ктуру рынка и оперативно внедрять лучшие 
технологии, - прокомментировал первый 
зампред.

КстАти 
Предложения региона легли в основу по-
ручений президента РФ Владимира Путина 
с итогового заседания Государственного 
совета. Напомним, губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов обратился к главе 
государства с инициативой соблюдения 
строгой обоснованности проведения про-
верок субъектов малого и среднего бизнеса 
уполномоченными органами контроля. По 
этому предложению президент сформировал 
поручение Генеральной прокуратуре РФ.



5Народная газета Среда / 6 мая 2015 / № 18Актуально

В преддверии 70-летия Победы для пациентов Ульяновского областного клинического госпиталя  ►
ветеранов войн пройдут праздничные концерты. Мероприятия продлятся до 12 мая.

Дорогие ветераны и труженики тыла,  
уважаемые жители Ульяновской области!
От всей души поздравляю вас 
с праздником - 70-летним 
юбилеем Победы в Великой 
Отечественной войне!

Война, которую называют самой 
страшной и жестокой, навечно оставила 
след в жизни каждой семьи. Беспримерный героизм наших бойцов на передо-
вой и доблестный труд тех, кто ковал оружие Победы, никогда не будет забыт. 
Этот всенародный праздник объединяет всех россиян и навсегда останется в 
памяти всех живущих как день нашей национальной гордости и славы.

Наш долг - хранить память о подвиге народа, окружить заботой и вниманием 
ветеранов и передавать как святыню традиции празднования этого священ-
ного дня из поколения в поколение. Боевые красные знамена, георгиевские 
ленты, гвоздики и Вечный огонь служат неизменным символом Великой По-
беды. И каждый год мы, газовики, бережно заботимся о том, чтобы никогда 
не гасло пламя Вечного огня, служащего данью памяти и уважения всем по-
гибшем в войне.

Низкий вам поклон, дорогие наши ветераны, за бесценный вклад в Побе-
ду над фашизмом, за стойкость и мужество на полях сражений и в тылу, за 

восстановление из руин и пепла родных сел и 
городов! Вы завоевали нам свободу, научили 
верить в себя, в свою страну, свято выполнять 
воинский и гражданский долг, преданно любить 
Отечество.

Светлая память тем, кто отдал самое дорогое 
- свою жизнь во имя свободы и независимости 
нашей Родины, во имя будущего на земле.

От всего сердца желаю вам счастья, здоро-
вья, благополучия, долгих лет жизни и мирного 
неба над головой!

С уважением,
генеральный директор

ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск»
и ООО «Газпром газораспределение Ульяновск»,

депутат Законодательного собрания
Ульяновской области В.Н. Камеко

Алена ГОНДЫЛЕВА

В Ульяновске планируется открыть народ-
ный музей военного времени Ульянов-
ской области. Молодое поколение при-
зывает хранить память Великой Победы и 
собирать ее свидетельства уже сейчас.

Как современные люди могут воздать 
должное тем, кто оставил свое здоровье, 
свою жизнь на войне за Родину? Увековечить 
их подвиги, впечатать в память настоящего 
и будущего. И достается такая ответствен-
ная миссия именно молодежи, потому что 
за ней будущее. Поэтому молодежный 
парламент при Законодательном собрании 
Ульяновской области начинает сбор вос-
поминаний для сборника «Родные герои». 
Всего-навсего лишь требуется расспросить 
своего родственника либо знакомого, за-
ставшего войну, о том, как в то время жилось. 
Это может быть рассказ тыловика, ульяновца 
категории «Дети войны». Особенно бесценны 
свидетельства участников боевых сражений. 
Их в Ульяновской области осталось немногим 
более полутора тысяч человек. Впечатления 
и рассказы можно записать на диктофон или 
просто на листе бумаги. Таким образом, кру-

пица за крупицей удастся увековечить подвиг 
советских людей на войне.

А послевоенной судьбе фронтовиков по-
святят новый, четвертый том фотолетописи 
«Ульяновцы: путь к Победе» (1945 - 2015 гг). 
Для этой книги Законодательное собрание 
объявляет прием фотографий и, открывая 
в областном парламенте памятную экс-
позицию, предлагает к 75-летию Победы 
основать народный музей военного времени 
Ульяновской области. Сейчас рассматрива-
ется несколько вариантов его создания - в 
рамках «Музея СССР» либо в какой-то иной 
форме. Внести посильный вклад в благород-
ное общее дело сможет каждый. Приложив 
общие усилия, собрав воедино семейные 
и коллективные архивы, вещи военных лет, 
удастся сберечь историю.

Члены молодежного парламента при Зако-
нодательном собрании Ульяновской области 
организовали еще одну акцию - они при-
зывают всех, кому небезразлична Великая 
Победа, принять эстафету памяти, записать 
и разместить на специально созданной 
странице социальной сети https://vk.com/
pobeda_ul свои любимые стихи о войне. Сам 
молодежный парламент уже записал свой 
видеоролик. 

Родные герои

Особый госпиталь
Иван ПОРФИРЬЕВ

Ульяновский госпиталь ветеранов войн 
получит особый статус бюджетного 
финансирования.

После того как закрылся стационар госпиталя ветеранов 
войн на улице Матросова, было много ропота о том, что его 
теперь никогда не восстановят. Однако те, кто так считал, 
серьезно ошибались. Уже летом этого года стационар 
возоб новит свою работу, только теперь уже на новом месте. 
И в гораздо лучших условиях, нежели раньше. 

Новый стационар госпиталя ветеранов войн будет рас-
полагаться в здании бывшей женской консультации в доме 
№ 20 по улице Кирова. Консультация покинула это помеще-
ние еще осенью. И в скором времени оно было передано в 
распоряжение госпиталя. После того как там будет проведен 
серьезный ремонт, стационар сможет принимать ветеранов 
со всего Ленинского и части Железнодорожного районов  
(в частности, из 4-го микрорайона). 

По словам начальника Ульяновского областного госпиталя 
ветеранов войн Эльмиры Каримовой, условия в новом ста-
ционаре будут заметно отличаться в лучшую сторону от тех, 
что были в здании на улице Матросова. В первую очередь, 
само помещение на улице Кирова гораздо больше. Даже 
если сравнивать число палат, в прежнем стационаре их было 

две, здесь будет четыре. Да и здание гораздо новее. Дом на 
улице Матросова, конечно, является памятником архитекту-
ры, но условия этот статус не улучшает. 

Хотя и в помещении на Кирова, 20, как уже сказано выше, 
предстоит провести серьезный ремонт. В нормальное со-
стояние нужно будет приводить стены, местами вставлять 
пластиковые окна - где-то они уже были установлены в 
рамках программы модернизации. Отдельного внимания  

заслуживает вентиляция, которая в помещении работает очень 
плохо. Поэтому ее нужно будет буквально воссоздавать. 

Но одним только ремонтом дело не ограничится. По сло-
вам руководителя регионального минздравсоцразвития 
Павла Дегтяря, в обновленном стационаре будет установ-
лено современное оборудование. В частности, здесь пла-
нируют создать галокамеру, называемую в народе соляной 
пещерой. 

Все эти работы планируют завершить в августе 2015 года, 
а в сентябре стационар должен начать принимать пациентов. 
При этом побывавший вчера в здании будущего диспансера 
губернатор Сергей Морозов предложил для проходящих 
лечение ветеранов оборудовать библиотеку, фильмотеку, 
фонотеку, чтобы они могли не только лечиться, но и отдыхать 
душой. 

Что касается финансирования, то из областного бюджета 
на ремонт здания выделено 8,5 миллиона рублей и на за-
купку оборудования - 7 миллионов. 

Кроме помещения будущего стационара, сейчас ведется 
ремонт в основном здании госпиталя ветеранов войн на ули-
це Кузнецова. Там меняют сантехнику, приводят в нормаль-
ное состояние стены. Ремонт начался в апреле, и, по словам 
Эльмиры Каримовой, сейчас уже проведена половина всех 
предполагающихся работ. 

Но не одни только видимые изменения ждут госпиталь 
ветеранов войн. По словам Павла Дегтяря, губернатором 
уже принято решение о присвоении этому медучреждению 
особого статуса. И касается этот особый статус в первую 
очередь схемы финансирования. 

- Госпиталь получит особые финансовые преференции. 
Ему ежегодно будут выделяться дополнительные средства 
как на лечение ветеранов, так и на развитие самого учреж-
дения, - рассказал руководитель областного минздравсоц-
развития. 
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Ремонтные работы в новом здании  
стационара должны завершиться  
в концу лета этого года.
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добрые вести

Более 14 тысяч человек участвовали в прошедшем в областном центре субботнике. Были  ►
задействованы 3 122 организации всех форм собственности и 331 единица спецтехники.

Вызов мусору
Игорь УЛИТИН

Житель Ульяновска Максим Арышев решил 
использовать схему интернет-флешмоба 
для того, чтобы сделать мир чище.

Летом прошлого года по всему миру 
прокатился интернет-флешмоб Ice Bucket 
Challenge, направленный на борьбу с за-
болеванием боковым амиотрофическим 
склерозом. Суть флешмоба была в том, что 
людям предлагали вылить на себя ведро хо-
лодной воды. А если человек не соглашался, 
то перечислял 100 долларов в фонд борьбы 
с болезнью. Да и если вылил - тоже. К тому 
же «охладивший» себя человек мог бросить 
вызов еще троим людям. Правда, в России 
этот флешмоб превратился просто в забаву 
и потерял свой изначальный благотворитель-
ный смысл. Но схема с вызовом продолжила 
свою жизнь. И недавно ею решил воспользо-
ваться обычный ульяновец Максим Арышев, 
начавший с себя акцию «Мусорный вызов». 

Суть акции в следующем. Сам Максим поч-
ти каждое утро набирает, как минимум, один 
пакет с отходами. Как правило, за пределами 
города такого хлама гораздо больше. На-
пример, в конце апреля Максим добрался на 
«субботник» до Новоульяновска. После уборки 
он бросает вызов троим своим знакомым. 

- Обращаюсь к тому, кто однажды хотел 
сделать мир лучше: возьми пакет, выйди из 
квартиры и сделай мир вокруг своего дома 
чище хотя бы на один пакет. А завтра - еще 
на один. Можно не каждый день. Можно не 
по утрам. А можно придумать причину, поче-
му это тебя не касается, людям свойственно 
искать оправдания. Принявший вызов может 
бросить его еще троим, отказавшимся я про-
сто желаю хорошего настроения, - пишет на 
своей странице в соцсетях Максим. 

К сожалению, вызов принимают не все. 
Однако и те, кто принял его, находятся. Сре-
ди них и автор этой статьи. 

Получив на днях вызов от Максима Ары-
шева, я и моя супруга вышли с мусорными 
пакетами к дому на улице Аблукова и при-
нялись наводить чистоту. Как оказалось, 
залежей мусора было куда больше, чем мы 
рассчитывали. Пачки из-под сигарет, пакеты 
из-под семечек, пивные бутылки - как сте-
клянные, так и пластиковые, даже одноразо-
вые шприцы - все это валялось возле нашего 
дома. То, что здесь же находится парковка, 
добавляло мусору особого колорита. В паке-
ты отправлялись выбитые стекла, сломанные 
запчасти и даже канистры. Причем что-то 
уже буквально вросло в землю, а значит, не 
убиралось месяцами, а то и годами. 

За сорок минут уборки нами было собра-
но семь пакетов мусора. И это не с самого 
большого участка. Очистить территорию 
вокруг всего дома мы пока не успели. 

Свой «Мусорный вызов» мы бросили 
жителям не только Ульяновска, но и других 
городов - Саратова и Южно-Сахалинска. А 
кто-то и без вызова, узнав об акции, решил-
ся выйти на уборку возле дома. Вот и вам, 
наши дорогие читатели, мы бросаем «Му-
сорный вызов». Выйдите утром с пакетом и 
просто сложите в него мусор, валяющийся 
у дома. Можно не утром. Можно не с одним 
пакетом. Можно не каждый день. Но давайте 
попробуем сделать мир чище! 

Про таких 
кино снимают

 
Игорь УЛИТИН

Ветеран битвы на Курской дуге и участник 
встречи на Эльбе Федор Гришин получил  
в качестве подарка полугодовую подписку  
на «Народную газету».

В преддверии Дня Победы наше издание проводило акцию 
«Газету - в дом каждого ветерана». Участие в ней могли принять 
любой человек или организация. Для этого нужно было подписать 
ветерана на «Народную газету» и подарить ему сертификат на 
подписку. Наша читательница Наталья 
Степченко выписала «НГ» для своего 
дедушки Федора Гришина. Ему мы и 
вручили на днях сертификат на по-
лугодовую подписку. И, конечно же, 
не могли удержаться - расспросили 
ветерана о его военных годах. Судьба 
этого человека поистине достойна 
киносценария. 

Мальчишка  
на курской дуге

В армию Федора Павловича призвали, как 
и многих его сверстников, когда ему еще не было 18 лет. Совсем 
мальчишкой в январе 1943 года отправили сначала в Мелекесс, 
где три месяца учили на связиста. Обучать должны были полгода, 
но то ли потому что курс попался смышленый, то ли потому, что в 
то время еще продолжалась Сталинградская битва, выпустились 
ульяновцы через три месяца. 

Весной Федор Гришин попал на фронт - под Курск. Там и 
произошло боевое крещение молодого связиста, которого отпра-
вили в артиллерийское соединение 69-й армии. Именно ей летом  
1943-го пришлось стать одной из основных сил при третьем по 
счету штурме Харькова, который стал завершающим актом битвы 
на Курской дуге. Именно перед началом боев за Харьков Федор  
Гришин примерил на себя роль не только связиста, но и разведчи-
ка. Несколько раз ходил за линию фронта, добывал языка. Сколько 
именно - ветеран даже не считал. И однажды ему с товарищами 
удалось захватить весьма необычных пленных:

- Мы к немцам пробрались, а там… узбеки. В немецкой форме. 
Они даже сопротивляться не стали, сразу сдались. Человек 25, 
наверное, - рассказывает Федор Павлович.

Среди пленных оказался и бывший друг напарника Федора  
Гришина - красноармейца по имени Сайдулла. Не поверивший 
глазам узбекский красноармеец не удержался и пару раз «всыпал» 
своему бывшему товарищу, предавшему Родину. 

Были в биографии Федора Гришина и разведки боем, и весьма 
непростой штурм Харькова.

от Харькова до Эльбы
После битвы за Харьков подразделение Федора Гришина отпра-

вили в Запорожье, где он в сентябре 1943 года принимал участие в 
боях за город Большой Токмак. Во время этих боев наш земляк по-
пал под вражеский артобстрел и получил серьезную контузию. Его 
отправили в госпиталь, откуда даже хотели послать на восстанов-
ление домой. Но Гришин не согласился. И, даже не долечившись, 
снова отправился в действующую армию. 

- Меня потом еще несколько раз в госпиталь отправляли.  

И каждый раз я не долечивался и уезжал на фронт, - 
улыбается ветеран. 

Потом были Пинские болота Белоруссии, где ему 
пришлось однажды даже спасать товарища из тря-
сины. Раненому бойцу грозил штрафбат за то, что 
случайно при чистке автомата пробил руку шомполом. 
И дабы в штрафники его не отправлять, командование 
решило наказать солдата, послав через болота к окру-

женной воинской части для наладки связи. Однако сам наказанный 
застрял в трясине. Тогда и отправили на помощь Федора Гришина, 
который и бойца сумел вытащить, и связь с окруженной частью 
восстановить. 

Затем была Польша и, наконец, Германия. Федор Гришин впол-
не мог бы стать участником штурма Берлина - их подразделение 
было уже на подступах к немецкой столице. Но судьба, а точнее, 
командование распорядилось так, что наш земляк с сослуживца-
ми на штурм не пошли. Зато они смогли принять участие в другом 
историческом событии - встрече на Эльбе. 

- Американцы - вот такие мужики! - поднимает большой палец 
вверх ветеран. - Не знаю, когда они успели выучить русский язык, 
но понимали мы с ними друг друга хорошо. 

Успел пообщаться Гришин и с английскими союзниками. Ну а по-
том поехал на восток. Сначала до Бреста - сопровождая пленных. 
А потом в армянский Ленинакан, где еще три года служил уже на 
срочной службе. 

и водитель, и связист
После войны связист Федор Гришин был то водителем, то рабо-

тал на теплосетях. При этом водительские права он сумел получить 
во время войны.

- На станцию связи, установленную на машине, полагались и 
связист, и водитель. Но шоферы были в дефиците. Вот и пришлось 
самому учиться. Был сам себе шофер, - говорит ветеран. 

Однако свой опыт военного связиста Федор Павлович все-таки пе-
редал молодому поколению. По линии ДОСААФа и через военкоматы 
он обучал молодежь работе с радиостанциями. Правда, было это уже 
давно. В марте этого года Федору Гришину исполнилось 90 лет.

- Ноги вот недавно стали плохо ходить, да и забываю много, - 
жалуется он. 

Но мы знаем, что такие, как Федор Павлович, даже хворям про-
сто так не сдаются. А потому желаем ему крепкого здоровья и по-
здравляем с Днем Победы! 
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Во время боев за город Большой Токмак  
наш земляк попал под вражеский артобстрел 
и получил серьезную контузию.

Перед началом боев за Харьков  
Федор Гришин примерил на себя роль  
не только связиста, но и разведчика.
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Свыше 26 тысяч ульяновцев должны быть отмечены медалями «70 лет Победы в Великой  ►
Отечественной войне 1941 - 1945 годов». Вручение проходит по указу президента РФ.

Галина АНТОНЧИК 

Поколение победителей - фронтовики, 
труженики тыла, последний военный призыв, 
дети войны - те, кто защищал Родину, ковал 
Победу в тылу, восстанавливал разрушенное 
войной народное хозяйство - у всех у них одно 
имя - ветеран.

Им земным поклоном кланяется страна и как может заботится 
о людях, у которых возраст, нелегкая жизнь и неумолимое время 
отнимают силы и здоровье. Но только не память. Они - последние 
живые свидетели тех огненных лет, хранители памяти. А охотников 
эту память если не стереть в умах и сердцах новых поколений, то 
извратить ее до неузнаваемости становится все больше. И сегодня 
ветераны взяли на себя нелегкую ответственность - говорить с мо-
лодыми о том, как это было на самом деле. Об этом мы беседовали 
с председателем областного совета ветеранов войны, труда и пра-
воохранительных органов Сергеем Николаевичем Ермаковым.

- В чем вы правы абсолютно, так это в том, что годы свое берут. 
Но не надо думать о нас как о дряхлых и немощных людях. Надо 
помнить и осознавать: ветеран - это мудрость и опыт.

- Однако в последнее время ветераны на встречах с моло-
дежью выступают в роли «свадебных генералов» - пришел, 
рассказал, и… забыли.
- Совершенно неправильно! Сейчас наши ветераны - это боевой 

отряд в деле усиления военно-патриотической работы с моло-
дежью. Пополняются с их помощью школьные музеи, дети пишут 
истории своих семей, по крупицам вместе с родителями восста-
навливая то, что сохранилось в памяти поколений.

При областном совете ветеранов уже четверть века создана и 
работает информационно-пропагандистская лекторская группа. В 
работе по военно-патриотическому воспитанию они особое внимание 
уделяют разоблачению фактов фальсификации итогов Великой Отече-
ственной войны. Группа выступает в школах, вузах, лицеях Ульяновска 
и области, но основное ее предназначение - работа в сельских шко-
лах. Члены президиума областного совета периодически выезжают в 
районы области для оказания практической, методической помощи в 
организации работы районных советов ветеранов на местах.

- Сергей Николаевич, работа областного совета ветеранов 
выходит за пределы региона?
- А как же иначе? Мы плодотворно сотрудничаем с ветеранскими 

организациями Приволжского федерального округа, заключили 
с ними соответствующие письменные соглашения. Встречаемся, 
обмениваемся опытом, выезжаем к соседям, сами принимаем 
гостей. В Ульяновске побывали наши коллеги из Екатеринбурга, 
наши активисты ветеранского движения ознакомились с работой 
советов Казани, Чебоксар, Уфы. В дни празднования юбилея Ста-
линградской битвы мы побывали на местах боев под Сталинградом. 
Мы взяли на вооружение лучшее из опыта работы Сталинградского 
совета ветеранов. Такое сотрудничество обогащает методику на-
шей работы.

- Сегодня мы стоим у порога величайшей даты 70-летия 
Великой Победы.
- И это главное событие современности. Осенью прошлого года 

по инициативе областного совета ветеранов были организованы 
кустовые семинары по теме подготовки к юбилею. Советы вете-
ранов на местах проделали огромную работу. Проводились акции  
«Я помню, я горжусь», а инициатива по формированию подразделе-
ния «Бессмертный полк» получила глубочайший резонанс у населе-
ния. Например, в Кузоватовском районе установлено 24 памятника 
погибшим воинам и 400 мемориальных досок. В Радищевском райо-
не у памятников и обелисков дети высадили по 70 тюльпанов. И так 
практически в каждом районе области. По инициативе областного 
совета ветеранов была озвучена и принята губернатором, прави-
тельством и населением с большим одобрением и пониманием идея 
создания и установки памятника «Дети войны». Сегодня памятник 
установлен. Большое спасибо тем людям, которые перечислили 
деньги на его создание из своих личных сбережений. Назову только 
несколько имен: Ирина Михайловна Селезнева из Чердаклов, Татьяна 
Александровна Федулова, Екатерина Григорьевна Наумова и Нина 
Васильевна Жидкова из Ульяновска, Мария Михайловна Скоробога-
това из Кузоватова… Всех не перечислишь. Сердечное им спасибо.

- Сергей Николаевич, позвольте все-таки вернуться к началу 
нашего разговора. Время не щадит никого. Стихотворной 
горькой строкой прозвучало: «Звон медалей все тише, 
тише, и не так безупречен строй…». А если сказать прямо: 
уходит поколение победителей, мы говорим много хороших 
слов благодарности, говорим о заботе о ветеранах. А как 
обстоят дела в реальной жизни?
- Во-первых, в области с участием областного совета ветеранов 

вновь активизировалась известная всей стране программа «Забо-

Отчизны  
беспокойные 
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та». Это неотъемлемая часть работы всех ветеранских организаций. 
Конкретно: в Старомайнском районе ветеранский актив совместно с 
социальными работниками принял участие в акции «Поезд здоровья». 
Медицинские работники буквально на дому обследуют ветеранов, на-
значают им курс лечения, отслеживают состояние здоровья пожилых 
людей. Со временем эта акция заработала в областном масштабе. В 
Радищевском районе всем ветеранам, нуждавшимся в улучшении 
жилищных условий, вручены сертификаты на приобретение жилья. 
В Заволжском районе совет ветеранов создал фонд «Добрые дела». 
Это дало возможность оказывать ветеранам медицинскую помощь 
на льготных условиях. Областной совет и советы ветеранов на ме-
стах заботятся о том, чтобы адресная помощь малообеспеченным 
ветеранам оказывалась регулярно. Это только малая толика большой, 
повседневной, не шумной и не громкой работы.

- Сергей Николаевич, сейчас дни юбилейные - отзвучат по-
бедные марши, отгремят салюты, праздник закончится. О 
работе советов ветеранов будут судить не по прошедшему 
празднику - здесь каждый делал все, что мог. Вы четвертый 
год возглавляете областной совет ветеранов. Много сдела-
но, многое еще предстоит. Вы сами как оцениваете работу 
ваших коллег и в целом областного совета старейшин?
- Почему я должен давать оценку? Этот год у нас отчетный. С июня 

в ветеранских организациях начинается отчетно-выборная кампания, 
которая завершится в октябре отчетно-выборной областной конфе-
ренцией. Там нам люди и скажут, как мы сработали, и это будет самая 
объективная и беспристрастная оценка.

А пока мы будем выполнять свою работу, главная цель которой 
забота о людях.

Справка «НГ»
Сергей Николаевич Ермаков родился 4 октября 1937 года в Баш-
кирии. В 1955 году окончил железнодорожное училище, работал в 
локомотивном депо, служил на флоте. В 1968 году окончил Москов-
ский институт инженеров железнодорожного транспорта. С 1985 
года - начальник Ульяновского отделения Куйбышевской железной 
дороги. В 1990 году избран председателем Ульяновского гориспол-
кома. С 1991-го по 1996 год - глава администрации г. Ульяновска. 
1995 - 1999 годы - депутат ЗСО. В марте 2004 года вновь избран 
депутатом ЗСО, а в декабре 2004-го - мэром Ульяновска. С апреля 
2012 года - председатель областного совета ветеранов войны, труда 
и правоохранительных органов.

Наши ветераны - это боевой отряд  
в деле усиления военно-патриотической 
работы с молодежью.

Война - языком 
плаката
В Ульяновском музее-заповеднике 
 «Родина В.И. Ленина» открылась  
выставка «Плакаты войны. На пути  
к Великой Победе».

Выставка - интереснейшее собрание 
отсканированных цветных копий плакатов 
военного времени (1941 - 1945 гг.). Каждый 
из плакатов посвящен определенному собы-
тию в годы Великой Отечественной войны. 
Часть из них сопровождается историческими 
справками.

Это пятый благотворительный выста-
вочный проект с конца апреля по май 2015 
года, он работал на 50 музейных площад-
ках в 48 крупнейших городах России. По 
окончании проекта репродукции плакатов 
будут переданы региональным музеям в дар 
для дальнейшего экспонирования. У нас в 
области выставка будет подарена музею-
заповеднику «Родина В.И. Ленина».

- Мы благодарим создателей выставки 
«Плакаты войны. На пути к Победе», - ска-
зала директор музея-заповедника Ирина 
Котова. - У нас эта выставка будет экспо-
нироваться всю весну и лето в выставочном 
зале одного из наших 17 музеев. Мы ждем 
горожан и гостей города в музей «Метеоро-
логическая станция Симбирска», а затем вы-
ставка будет использована в качестве пере-
движной в музеях, детских школах искусств 
в городах и районах Ульяновской области. 
Значение этого дара трудно переоценить, 
это большое подспорье в нашей работе по 
патриотическому и духовно-нравственному 
воспитанию детей и молодежи.

В эти праздничные дни мы ждем в гости 
участников ВОВ, чтобы они смогли вспом-
нить свою фронтовую молодость и, может 
быть, рассказать посетителям выставки о 
том, что видели собственными глазами.

Прикоснулись  
к истории
В преддверии 70-летия Великой Победы 
для учеников  Инзенской начальной 
общеобразовательной школы был про-
веден урок мужества, посвященный сразу 
двум участникам Великой Отечественной 
войны - Антонине Ивановне Савочкиной 
и Герою Советского Союза Петру Ивано-
вичу Голиченкову.

На встрече присутствовали представители 
администрации, районного центра детского 
творчества, дочь участницы войны Евгения 
Гельверт, ученики и педагоги школы.

Как и положено, открыли урок школьни-
ки. На всем его протяжении мальчишки и 
девчонки рассказывали, что они знают об 
этой жестокой и кровопролитной войне. 
Весь урок сопровождался презентациями 
и показом видеороликов, что позволило 
присутствовавшим почувствовать себя 
путешественниками во времени и про-
странстве.

Дочь участницы Великой Отечественной 
войны Евгения Гельверт подробно расска-
зала о военной и послевоенной жизни своей 
мамы Антонины Ивановны Савочкиной. А ее 
правнучка Анна Тишина, ученица начальной 
школы, поведала сверстникам о боевых на-
градах своей прабабушки.

Участники урока мужества во всех под-
робностях узнали о другом участнике со-
бытий тех лет - снайпере Герое Советского 
Союза Петре Ивановиче Голиченкове. О 
нем рассказала детям племянница героя  
Л. Аристова.

Главная цель этого мероприятия - раз-
вить в детях стремление быть патриотами, 
воспитывать в них чувство гордости за свою 
страну, ее народ и историю.



8 Народная газетаПраздникСреда /  6 мая 2015 / № 18

9 мая городской пассажирский транспорт будет работать до 1.00 в режиме будничного дня.  ►
Проезд ветеранов и сопровождающих лиц сделают бесплатным.

Как «НГ» уже писала ранее, празднич-
ные мероприятия начнутся еще 8 мая. В 
этот день на площади 30-летия Победы 
будет дан старт акции «Вспомним всех 
поименно», а в полдень будет возложение 
цветов к Вечному огню. Параллельно на 
улице Гончарова будет идти программа-
реконструкция «Выстоять, чтобы жить», а 
по всему городу - раздача георгиевских 
ленточек.

Завершит программу 8 мая концерт на 
площади 30-летия Победы, в семь там 
выступят заслуженная артистка России 
Екатерина Гусева, народный артист Рос-
сии Василий Овсянников, а также Маг-
нитогорская государственная хоровая 
академическая капелла. Переходим ко 
Дню Победы!

Войска четырех  
ВедомстВ

Программу 9 Мая в десять утра откроет 
торжественное прохождение войск улья-
новского местного гарнизона по площади 
Ленина. С собой полтысячи солдат привезут 
и военную технику - одиннадцать образцов, 
марка и модель которых не разглашаются. 
Следом за профессиональными солдатами 
выйдут казаки, а потом школьники - фина-
листы областного конкурса смотра строя и 
песни. Однако это только начало, всего же 
в программе 9 Мая примут участие бойцы 
четырех силовых ведомств и спецподраз-
делений. Среди них и воины 31-й отдельной 
гвардейской десантно-штурмовой бригады. 
А вот авиация, скорее всего, будет «лю-
бительская» - о ее возможном участии в 
параде рассказали на пресс-конференции, 
приуроченной ко Дню Победы.

Чтобы зрелище было комфортным для 
всех, на площади будут установлены трибу-
ны на более чем две тысячи мест. Для тех, 
кто слаб зрением, повесят видеоэкраны. 
Разумеется, для ветеранов будут отдельные 
места.

Театрализованный концерт «Родина и 
Победа» начнется в 11 утра. Раскрывать 
его сюжет не будем - увидите сами! Ранее 
режиссер действа Александр Колтун рас-

сказал «НГ», что цель концерта - передать 
дух той героической войны через судьбы 
людей. Концерт будет состоять из десяти 
массовых постановочных эпизодов, в не-
которых из которых будут задействованы до 
500 человек!

Бессмертные идут!
Всероссийская акция-шествие «Бес-

смертный полк» стартует в 12 часов дня. 
Участники с портретами родственников-
фронтовиков пройдут от площади 30-летия 
Победы до площади 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина. В это же время на 
площади Ленина начнется программа «Все 
флаги в гости к нам» с участием фольклор-
ного ансамбля песни и танца «Гандрлак» из 
Чехии. Помимо чехов на площади выступит 
танцевальный коллектив греческого куль-
турного центра.

Программа на площади Ленина не будет 
прерываться ни на минуту - за гостями 
из зарубежья выступать будут участники 
марафона искусств Ульяновского ТЮЗа 
«Белорусский вокзал», а потом начнется 
фестиваль духовых оркестров «Серебряные 
трубы». Параллельно там же будет работать 
более 20 интерактивных площадок для 
молодежи - здесь можно будет увидеть 
артефакты той войны, принять участие в 
граффити-росписи стены, в соревнованиях 
по сборке-разборке Калашникова… Всего 
не перечислить!

Показательные выступления солдат нач-
нутся в 15.30, а в шесть вечера на этой же 
площади начнется финальный праздничный 
концерт. Список знаменитых гостей пока 
неокончателен - однако послушать точно 
будет что!

6 и 7 мая движение в Ульяновске пере-
кроют дважды. 

• с 15.00 до 17.00: пр-т Ульяновский;
• с 19.00 до 21.00: спуск Степана Разина, 

ул. Гончарова (нечетная сторона от дома 
№ 1/17 до № 5/38), четную сторону ул. Ми-
наева от ул. Гончарова до ул. 12 Сентября 
вместе со всеми выездами. 

7 мая:
• с 10.00 до 11.30: ул. Железнодорожная 

(от дома № 25 до ул. Пушкинской), ул. Пуш-
кинская до пересечения с ул. 12 Сентября; 
ул. 12 Сентября до пересечения с ул. Ми-
наева, нечетная сторона ул. Минаева до  
ул. Гончарова; ул. Гончарова (нечетная 

сторона от дома № 1/17 до № 5/38), спуск 
Степана Разина.

8 мая:
• с 8.00 до 14.00: ул. Минаева (нечетная 

сторона от дома № 13 до № 15 - въезд 
на второстепенную дорогу со стороны 
Дома техники), ул. Льва Толстого (от дома  
№ 38 до № 62/9), ул. Гончарова (нечетная 
сторона от дома № 1/17 до пересечения 
с улицей Ленина), ул. Кузнецова (четная 
сторона от дома № 2/6 до дома № 18), 
ул. Кузнецова (нечетная сторона от дома  
№ 1/8 до № 7), ул. Спасская (четная сто-
рона от дома № 2/9 до № 12а); ул. Спас-
ская (нечетная сторона от дома № 1/7 до  
№ 9/148);

• с 14.00 до 23.00: ул. Гончарова (нечетная 
сторона от дома № 1/17 до № 5/38); 

С 8.00 до 23.00: спуск Степана Разина; 
ул. Минаева (четная сторона от дома № 48 
до № 50).

9 мая:
• с 8.30 до 23.00: ул. Кузнецова (четная 

сторона вся, нечетная сторона от дома  
№ 1/8 до № 7), ул. Спасская (четная сторо-
на от дома № 2/9 до № 12а), ул. Спасская 
(нечетная сторона от дома № 1/7 до дома 
№ 9/148);

• с 8.30 до 16.00: спуск Степана Разина; 
ул. Минаева (четная сторона от дома № 48 
до № 50), ул. Льва Толстого (четная сторона 
от дома № 54 до ул. Гончарова), ул. Гончаро-

ва (четная сторона от дома № 2 до ул. Дми-
трия Ульянова), ул. Ленина (четная сторона 
от дома № 124), пересечение б-ра Пластова 
и ул. Спасской;

• с 20.00 до 23.00: ул. Гимова (от дома 
№ 1/22 до дома № 5/4), площадь перед 
драмтеатром, проезд вдоль гостиницы «Со-
ветская», ул. Кузнецова (от дома № 18а до 
дома № 26).

В Заволжском районе 9 мая движение 
транспорта будет перекрыто на следующих 
участках:

• с 8.00 до 12.00 - пр-т Ульяновский;
• с 10.30 до 11.00 - второстепенная до-

рога вдоль нечетной стороны пр-та Ленин-
ского Комсомола.

Стройся на парад!

Следи за маршрутом

Напомним, 7 мая Ульяновская область станет участником всероссийской 
акции «Эстафета Вечного огня». Частицу пламени от Могилы Неизвестного 
Солдата регион примет на площади 30-летия Победы в 11.00.

В параде примут участие  
500 солдат и будет  
задействовано  
11 единиц техники.

Андрей ТВОРОГОВ

Этот юбилей Победы в Великой Отечественной войне 
для Ульяновска будет особенным: такое  
количество солдат и боевой техники жители города 
увидят впервые. Будет даже авиация.  
Но обо всем по порядку.
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На мероприятия по празднованию Победы с 8 по 10 мая столицу России посетят около 30 глав  ►
государств, правительств и международных организаций.
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Иван СОНИН

В конце апреля ульяновские реконструк-
торы отметились сразу на двух истори-
ческих фестивалях. И в обоих случаях не 
остались без призов.

Самая большая делегация отправилась в 
последние выходные апреля из Ульяновска 
в Йошкар-Олу. В столице Республики Май-
рий Эл проходил уже шестой по счету исто-
рический фестиваль «Наследие». Проводит-
ся он на территории недавно построенного 
Царевококшайского кремля, где на время 
фестиваля сооружаются ристалища, мише-
ни и даже подобия сторожевых башен.

 Участие в марийском фестивале при-
няли представители сразу четырех клубов 
из нашего региона. Областной центр был 
представлен реконструкторами из клубов 
«Варяг», «Витязь» и «Кремень». К ним при-
соединились димитровградские любители 
истории из клуба «Вестфольд».

Кроме Ульяновской области в столицу 
Марий Эл выяснить, кто лучший фехто-
вальщик, копейщик, а также кто более 
мастерски воссоздал исторический ко-
стюм, собрались гости из Татарстана, 
Кировской, Нижегородской областей и, 
конечно, местные представители. Всех 
их Йошкар-Ола встретила неприветливой 
погодой с дождем и холодным ветром. Но 
реконструкторов это не напугало. И осо-
бенно ульяновских.

Представители нашего региона взяли, 

пожалуй, наибольшее число первых мест 
на проводившихся в рамках фестиваля 
турнирах. Так, в историческом фехтовании 
раннего средневековья лучшим стал улья-
новский «варяг» Иван Горшков. В позднем 
средневековье - боец из заволжского 
«Кремня» Михаил Саксин. Лучшим копей-

щиком турнира также стал представитель 
клуба «Варяг» Дмитрий Андрейюк. А первый 
приз за лучный турнир уехал в Димитров-
град - его взял представитель «Вестфоль-
да» Антон Горяинов.

Единственными номинациями, где улья-
новцы остались без призов, стали со-
ревнования по метанию сулиц и конкурс 
исторического костюма.

Одновременно с фестивалем в Марий 
Эл в Тольятти проходил турнир по истори-
ческому фехтованию «Княжеский турнир». 
Там бойцы, облаченные в тяжелые доспе-
хи, сражались в окружении вертолетов на 
территории музея имени Сахарова. Здесь 
единственными представителями Ульянов-
ска стали бойцы из клуба «Кремень». Они 
сражались в самой престижной категории 
этого фестиваля - «стальной». И здесь тоже 
не обошлось без призов. Правда, к сожа-
лению, не с золотым отливом. «Кремни» 
Сергей Подрез и Сергей Миллер сумели 
завоевать второе и третье места. Но, учиты-
вая, что у каждого из них немало побед на 
турнирах окружного и российского масшта-
бов, то такой «отдых» им простителен.

Стоит сказать, что на этом победы улья-
новских реконструкторов не заканчиваются. 
Уже на следующей неделе в Липецкой обла-
сти будет проводиться один из крупнейших 
исторических фестивалей в СНГ «Русборг», 
в котором, по некоторой информации, наши 
ульяновские реконструкторы тоже собира-
ются принять участие. Так что будем ждать 
пополнения «золотой казны».
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Победы волжских воинов

Данила НОЗДРЯКОВ

В преддверии празднования Дня 
Победы в Великой Отечественной 
войне ульяновские газовики провели 
тщательную проверку газоснабжения 
памятников Вечного огня.

Техническое обслуживание военно-
мемориальных объектов специалистами 
ООО «Газпром газораспределение Улья-
новск», установленных в честь погибших 
воинов в населенных пунктах Ульяновской 
области, прошло в рамках всероссийской 
акции «Священный долг. Вечная память», 
организатором которой выступила компания 
«Газпром межрегионгаз».

Работы по ремонту и реставрации обели-
сков начались в апреле 2015 года, и в насто-
ящий момент завершено техническое обслу-
живание 18 мемориальных комплексов. Тех-
ническое обслуживание подачи природного 
газа к памятникам Вечного огня проводилось 
согласно утвержденному плану-графику. По-
четное право проведения профилактических 
работ было предоставлено самым опытным 
работникам организации.

В период проведения праздничных меро-
приятий, посвященных 70-летию Великой 
Победы, на территории Ульяновской об-
ласти для обеспечения надежного и бес-

перебойного газоснабжения памятников 
Вечного огня газовики выполнили обсле-
дование состояния подводящих газопро-
водов, очистили от мусора газогорелочные 
устройства и пятиконечные звезды, из цен-
тра которых вырывается пламя, от нагара, 
отрегулировали высоту пламени горелок, 
провели субботники на территории обе-
лисков. Особое внимание было уделено 
техническому обслуживанию газогорелок 
обелисков, питающих Вечный огонь. На 
всех мемориалах главные символы Великой 
Победы подготовлены к торжественным 
мероприятиям.

В начале мая текущего года бригады 
аварийно-диспетчерской службы ООО «Газ-
пром газораспределение Ульяновск» про-
ведут контрольное обследование состояния 
газового оборудования памятников Вечного 
огня. Работы полностью будут завершены 
к 9 Мая, и ульяновцы смогут торжественно 
встретить священный для всей нашей стра-
ны праздник.

Генеральный директор компании Вла-
димир Камеко лично проконтролировал 
проведение технического обслуживания 
монумента Славы с памятником «Скорбящая 
мать» в городе Новоульяновске, открытого к 
40-летию Великой Победы. Возле него прой-
дут основные торжества в городе-спутнике 
Ульяновска. Глава газораспределительной 
компании отметил вклад газовиков в подго-
товку праздника и подвел итоги проведенной 
работы.

 - На территории Ульяновской области 
все мемориальные комплексы, которые 
запитаны от природного газа, надлежащим 
образом обслужены и подготовлены к про-
ведению церемонии зажжения Вечного 
огня, субботники также завершены. Мы вы-
полнили все запланированные мероприятия 
по подготовке к празднованию 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне, 
- рассказал глава газораспределительной 
организации. 

Священный долг выполнен Андрей ТВОРОГОВ

Завтра, 7 мая, день своего 
рождения будут отмечать 
Вооруженные силы  
Российской Федерации.  
Им исполняется 23 года. 
Возраст зрелости!

С днем рождения, армия!

Найти спустя  
70 лет
Что делать, если по стечению об-
стоятельств в память о прадеде-ветеране 
остались только его имя, фамилия и дата 
рождения? Эта история знакома многим 
семьям России - воины пропадали без 
вести, погибали на безымянных полях 
сражений… Однако теперь, спустя 70 лет, 
информацию о своих близких может 
узнать каждый.

В преддверии 70-летия Победы Мини-
стерство обороны России открыло доступ 
к крупнейшему в мире интернет-порталу, 
посвященному павшим героям Второй ми-
ровой войны - «Память народа». 

Работает сайт очень просто - доста-
точно вбить в поиск известные данные о 
родственнике, и машина выдаст все, что 
известно о человеке - включая место его 
гибели на карте. В единой базе данных со-
браны архивные документы и документы о 
потерях и награждениях солдат и офице-
ров. Интеллектуальная система обрабаты-
вает более 50 миллионов записей и даже 
подсказывает, как правильно составить 
запрос. Таким образом, уверены авторы 
сайта, потомки смогут найти и посетить 
места захоронения своих героев, нанести 
на памятники имена погибших солдат и 
офицеров, вернуть память о подвиге отцов, 
дедов и прадедов. 

Найти можно не только павших в Великой 
Отечественной войне, но и героев Первой 
мировой - их тоже включили в базу данных. 

В 1992 году президент РФ подписал 
распоряжение об организационных 
мерах по созданию Министерства обо-
роны и Вооруженных сил Российской 
Федерации. Ситуация в стране тогда 
была не просто тяжелая, а почти пред-
революционная: большой крови удалось 
избежать чудом. Армия страдала вместе 
со всей страной - в первые годы после 
распада СССР зарплаты офицерам не 
выплачивались месяцами, снабжения не 
было… И все-таки те годы Вооруженные 
силы пережили.

И почти сразу же оказались в огне двух 
чеченских войн. Участвуя в них, а также в 
миротворческих и антитеррористических 
операциях, Российская армия восстанавли-
валась после развала, и к нынешнему вре-
мени она обрела свое новое лицо. Наполо-
вину контрактные, прекрасно оснащенные, 
современные и подготовленные - теперь 
Вооруженные силы России - это, как и 
встарь, повод для гордости за Отечество. 

Сейчас профессиональные защитники 
Отечества готовятся принимать участие в 
парадах Победы - в столице и в регионах. 
А сразу после этого они вернутся к своим 
привычным обязанностям - к учениям, к 
освоению новой техники и оружия, к са-
мосовершенствованию и непрерывному 
караулу. «Непрофессионалы» - то есть 
срочники - будут пополнять ряды Воору-
женных сил до начала июля, им предстоит 

учиться, учиться и еще раз учиться. «НГ» 
поздравляет и тех и других, а также во-
еннослужащих запаса и военных пенсио-
неров. 

Поздравление губернатора Сергея 
Морозова:

- Наша страна всегда по праву гордилась 
своей сильной и мощной армией, муже-
ственными и самоотверженными воинами. 
В этом году мы отмечаем важнейшую дату 
в истории нашей страны - 70-летие Победы. 
Солдаты Великой Отечественной войны не-
мыслимыми усилиями защитили нашу Ро-
дину, подарили нам жизнь, мир и свободу. 
Мы всегда будем хранить в наших сердцах 
память о героях и их бессмертном подвиге. 
Уверены, что их мужество и героизм по-
служат примером для сегодняшних и всех 
будущих поколений российских воинов.  

Из года в год наши Вооруженные силы 
продолжают традиции, которые склады-
вались веками и десятилетиями в рядах 
Российской и Советской армии. Из Улья-
новской области ежегодно на срочную 
службу отправляется порядка трех тысяч 
новобранцев, которые с честью проходят 
все тяготы военной службы, прославляя 
Ульяновскую землю. И мы по-настоящему 
ими гордимся!

Дорогие друзья! Примите искреннюю 
благодарность за вашу службу. Счастья, 
здоровья, благополучия и семейного тепла, 
мирного неба над головой!
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Известные письма-треугольники с фронта появились из-за нехватки конвертов в самом начале войны.  ►
Они не требовали марок, и их не нужно было заклеивать.

Считаю себя ульяновцем, хотя 
родился я в селе Чернышено 
Калужской области в далеком 
довоенном 1938 году. 

Сельсовет, колхоз, леспромхоз, школа, по-
чта, клуб, амбулатория - все это и составля-
ло довоенное понятие «село». И, конечно же, 
украшением села была красавица церковь. 
Но однажды набатом прозвучали колокола 
Чернышенской церкви, извещая о веролом-
ном нашествии фашистских оккупантов. 

Когда фронт еще только приближался 
к границам нашего района, стали форми-
роваться партизанские отряды, в состав 
одного из них вошел и председатель Чер-
нышенского сельского совета Д.И. Тамо-
нов, мой дядя, родной брат моей матери 
Ефросиньи Ивановны. 

У моей матери оставалось семеро детей - 
четыре дочери и три сына. Господи, как же ей 
удалось всех вырастить, воспитать, дать всем 
образование, получить из рук М.И. Калинина 
орден «Мать-героиня» и прожить до ста лет?!

Отец мой, Кирилл Васильевич, через год 
после моего рождения ушел на Финскую 
войну. Вернулся он в 40-м. В феврале  
41-го родился мой младший брат Виктор, а 
уже через полгода отец был снова призван 
на фронт, да так и не вернулся. Похоронка 
пришла в 43-м.

Первый раз район был освобожден в 
начале января 42-го года. Наши войска 
атаковали немецкий гарнизон в Думиничах 
и заняли наше село. Наш большой дом на-
полнился бойцами в серых шинелях, вален-
ках и шапках-ушанках. 

Вскоре гитлеровцы вновь заняли наше 
село. На этот раз в нашем доме расположился 

уже немецкий штаб. Рискуя жизнью, мой дядя 
часто укрывался на чердаке нашего дома, 
прямо над головами противника. Чтобы снова 
освободить район, нашим потребовалось 
полтора года, сотни дней и ночей кровопро-
литных боев. Какой ценой и какими усилиями 
удалось одержать им эту победу?..

Окончательно село было очищено от 
немцев в апреле 1942 года. Вместо цве-
тущих улиц остались одни развалины, 
сгоревшие дома. Жить было негде. Сначала 
разместились в каком-то подвале. Потом 
разобрали уцелевшую в лесу землянку, 
перевезли на корове бревна, из которых 
дядя соорудил некое жилье. 

После школы шли в поле, помогали на 
ферме, вязали веники, грузили опилки и 

отходы древесины в леспромхозе, помо-
гали вдовам. А еще подрабатывали тем, 
что ходили в лес и собирали там гильзы от 
снарядов. Однажды мы с одноклассниками 
пошли в лес за гильзами и нарвались на 
мину. Двое моих друзей погибли, а меня, 
как говорится, Бог миловал.

Каждый день слышались взрывы в лесу. 
Теперь на месте этих боев стоят обелиски 
и памятники со звездами. Многие мои 
односельчане и одноклассники остались 
инвалидами уже после войны.

Лауреат всероссийских и всесоюз-
ных фестивалей и конкурсов,

кавалер ордена «Знак Почета»,
заслуженный работник культуры РФ

Николай Кириллович МосиН

У каждого из наших отцов, дедов, прадедов была своя война, свои 
фронтовые дороги и общее дело - защищать Родину. Поэтому 
накануне праздника мы публикуем истории из писем наших читателей.

История войны,

Старше Дня Победы на семь лет

До сих пор помню,  
как один солдат угостил нас 
с сестрой сахаром.    

Разрушенная церковь Успения 
Пресвятой Богородицы, с. Чернышено

Когда село переходило из рук в руки, мы отступали вместе с нашей арми-
ей. Как-то под обстрелом пуль и снарядов мать вела за собой на веревке 
корову. Вдруг прямо рядом с нами взорвался снаряд. Осколком корове 
оторвало рог, а брату пуля прострелила шапку и задела ухо.

Самое страшное, что может случиться 
в судьбе человека и всей страны, - это 
война. Я родился в счастливое, мирное 
время, но много слышал о войне - горе и 
беда не обошли стороной и мою семью.

Мой прадед Насибулла Файзуллович Син-
гатуллин прошел всю войну. В 1938 году он 
был призван в ряды Красной армии. Служил в 
Минске в стрелковой дивизии. Во время служ-
бы был отправлен в Финляндию, где получил 
ранение. Потом окончил полковую школу, по-
лучил звание помощника командира взвода.

Когда началась Великая Отечественная 
война, сражался на Украине. Снова ране-
ние… После лечения был отправлен на тре-

тий Белорусский фронт. При взятии города 
Кенигсберга контужен, получил ранение в 
голову. Принимал участие в боях при осво-
бождении Сталинграда. Домой вернулся  
2 ноября 1945 года. 

Солдаты самоотверженно воевали, не 
имея ни выходных, ни праздников. Но так 
же жил и тыл. В колхозах женщины, старики 
и дети выращивали хлеб, картофель, ово-
щи, сохраняли скот.

Мой другой прадед, Нургали Махмутов, 
ковал Победу в тылу, работал бригадиром 
тракторной бригады Бряндинской МТС. 
Прабабушки были разнорабочими колхоза.

Чем дальше история отодвигает Великий 
День Победы, тем величественней встает 
над миром немеркнущий подвиг нашего 

народа. Наши доблестные воины показали 
всему миру воинскую отвагу и мужество, с 
гордостью пронесли боевые знамена через 
все битвы и сражения и водрузили Красное 
знамя Победы над Рейхстагом в столице 
Германии. Все это незабываемо и священ-
но для нас. Все это должно быть вечно в 
памяти потомков, чье право на жизнь и на 
счастье досталось такой дорогой ценой.

Я хотел бы обратиться к своим сверстни-
кам и молодому поколению с просьбой: це-
ните мирную жизнь, помните о ветеранах, 
людях и детях войны. Их с каждым годом 
становится все меньше. Говорите им боль-
ше теплых слов, заботьтесь о них.

студент первого курса УлГТУ  
Алмаз АбдУЛАев

Войны я не видел…

Он защищал  
Сталинград
На фронт наш земляк Александр Москов-
цев попал в конце 1941 года шестнадца-
тилетним юношей. Энтузиазма и горячего 
желания бить фашистов у него и его 
сверстников было хоть отбавляй.

По призыву Московцева направили в Ста-
линград, в войска связи. Вместе с другими 
военнослужащими изучал тонкости военной 
специальности, выполнял различные по-
ручения по службе. Между тем надвигались 
грозные события. Немцы стремительно 
подтягивали войска к Сталинграду, пытаясь 
взять его в окружение.

Великая битва началась во второй поло-
вине июля 1942 года. Александр Васильевич 
вспоминает: «Шли непрерывные бои, стояла 
очень жаркая погода. Меня как молодого 
солдата часто посылали за водой. Добывать 
ее было непросто, многие наши ребята по-
гибали от пуль немецких снайперов…».

200 дней и ночей продолжалась великая 
битва на Волге, завершившаяся полным раз-
громом немецких полчищ. Александр Москов-
цев не раз проявлял солдатскую смекалку. В 
разгар боевых действий вместе с однопол-
чанами отражал танковые атаки фашистов, 
лично подбил из противотанкового ружья пять 
танков гитлеровцев. Тогда же получил первое 
ранение. Второе было значительно тяжелее. 
Несколько месяцев лечился в госпиталях 
Оренбурга, Самары, Саратова. После выписки 
его направили для дальнейшего прохождения 
службы на 1-й Прибалтийский фронт. Там он 
командовал штурмовым взводом.

«Был такой случай, - говорит Александр 
Васильевич. - Разведка донесла, что обна-
ружила знаменитую Янтарную комнату. Я в 
составе группы солдат отправился по ука-
занному адресу. Увидели груды ящиков, от-
крыли, но, увы, все они оказались пустыми».

Московцев участвовал в освобождении 
Риги, Либавы, воевал и освобождал Бело-
руссию, а после войны восстанавливал раз-
рушенный Сталинград. Судьба подарила ему 
много интересных встреч. Видел маршала 
Георгия Жукова, командующего 62-й армией 
генерала Василия Чуйкова, командующего 
1-м Прибалтийским фронтом Ивана Багра-
мяна, довелось встретиться и с фельдмар-
шалом Паулюсом во время его пленения.

 Грудь фронтовика Московцева украшают 
ордена Красной Звезды, Боевого Красного 
Знамени, Отечественной войны I степени, знак 
«Фронтовик 1941 - 1945 гг.», различные меда-
ли. На Мамаевом кургане, где расположены 
списки защитников города-героя, есть и фа-
милия Александра Васильевича Московцева.

После войны он занимался общественной 
работой, целых десять лет возглавлял совет 
ветеранов 43-й армии по Ульяновской области. 
Регулярно к Дню Победы Александру Василье-
вичу присылает письменные поздравления 
президент Белоруссии Александр Лукашенко.

Но годы и ранения дают о себе знать. 
Фронтовик с трудом передвигается в преде-
лах квартиры. Его супруга Анна Григорьевна 
сетует на то, что ни инвалидной коляски, ни 
машины для мужа, ветерана Великой Отече-
ственной войны, добиться не может. «Может 
быть, ваша публикация поможет в решении 
проблемы», - с надеждой говорит она.

вячеслав ТАШЛиНсКиЙ
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Я хочу рассказать о 
фронтовых судьбах 
своих дедушек и 
бабушек, как они 
защищали Родину и 
пережили весь ужас 
войны.

Анатолий Афанасьевич Коно-
ныхин, мой дедушка по папиной 
линии, ушел на фронт в 1943 
году, начал свой боевой путь на 
Курской дуге. Он воевал в ар-
тиллерийском расчете сначала 
связистом, потом шофером, 
подвозил снаряды на передо-
вую. За участие в Курской битве 
дед был награжден медалью 
«За боевые заслуги».

В это время моя бабушка 
Валентина, жена Анатолия, 
беременная первым сыном, 
под обстрелами и бомбежкой 
идет из деревни Жердево Фа-
тежского района в местечко 
Беседино под Курском, где рас-
полагался полк ее мужа. И все 
для того, чтобы увидеть родно-
го человека перед страшным 
сражением.

Артиллерийский дивизион, 
в котором служил Анатолий, 
участвовал в освобождении 
Киева и Днепра. Чтобы вести 
прицельный артиллерийский 
огонь по закрепившемуся на 
правом берегу противнику, 
необходимо было протянуть 
телефонную связь. Дед и его 
напарник на полуразбитом пло-
ту с катушкой телефонного про-
вода за плечами были отправ-
лены на правый берег Днепра. 
Немцы обстреливали любой 

движущийся предмет - веревка, 
крепившая бревна плота, пере-
рубленная осколком от снаря-
да, начала «выпускать» бревна. 
Анатолий вместе с напарником 
оказались в воде. Его товарищ 
начал тонуть, и дед, не сбросив 
многокилограммовую катушку 
с проводом, дотащил друга до 
берега. Связь с левым берегом 
они восстановили.

А вот дедушка по маминой 
линии, Василий Игнатьевич 
Гвоздев, увидел войну с другой 
стороны, так же как и родной 
брат Анатолия - Евгений, погиб-
ший в немецком плену в 1941 
году. Только дед смог выжить 
среди ужаса плена.

Дедушка никогда не любил 
вспоминать те страшные годы. 
Июнь 1941 года дед встретил 
в Крыму. Призван он был в 

морскую пехоту в возрасте 
двадцати шести лет. Севасто-
поль в числе первых городов 
подвергся налету фашистской 
авиации. Вследствие сражений 
было много погибших и много 
взято в плен. Дальше были 
четыре года концлагерей с 
голодом, холодом, унижением, 
тяжелым трудом и постоянным 
присутствием смерти. Через 
всю Украину прошли пешком, 
сменяя один лагерь на другой. 
Затем привезли в Германию. 
Его дочка, моя мама, запомнила 
лишь один момент из его корот-
ких рассказов. Загнали плен-
ных битком в барак. У одного 
пленного солдата скрутило 
живот. Он начал стучать в дверь, 
проситься «по нужде». В ответ 
дверь открыли и всех, кто был в 
первых рядах, расстреляли из 
автоматной очереди…

Только в 1945 году амери-
канские войска освободили 
военнопленных, среди которых 
был и Василий. Дед награжден  
медалью «За победу над Герма-
нией в Великой Отечественной 
войне 1941 - 1945 гг.»

Мою бабушку Марию призва-

ли в армию как специалиста-
электрогазосварщика в февра-
ле 1943 года - ремонтировать 
танки. Нередко под свист пуль 
и разрывы снарядов в метель и 
дождь, под знойным солнцем и 
в трескучий мороз моя бабушка 
Мария накладывала прочные 
заплаты на пробитую броню 
танков.

В 1944 году весной, рас-
сказывала бабушка Мария, 
после долгой работы легла 
отдохнуть, но поспать не дали. 
Приказали немедленно вы-
езжать под город Опочный. 
Сорок километров покрыли за 
час. Зрелище увидели удручаю-
щее. После большого сражения 
на поле боя стояло более ста 
наших и вражеских танков. 
Целое кладбище. За трое суток 
восемьдесят бронированных 
машин вернулись в строй. От 
Курска до Берлина прошла в 
составе ремонтного танкового 

батальона моя бабушка Маша. 
День Победы отпраздновала в 
поверженном Берлине. Мария 
Тимофеевна награждена ор-
деном Отечественной войны 
II степени, медалью «За По-
беду над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941 - 
1945 гг.», другими юбилейными 
медалями. А еще у нее, как и у 
бабушки Вали, медаль Мате-
ринства II степени.

Нам есть на кого быть по-
хожими в этой жизни и быть 
достойными своих отцов, дедов 
и прадедов.

Юрисконсульт филиала 
ФБУ «Рослесозащита» - 

«ЦЗЛ Ульяновской области» 
Наталия МахМУтова

история семьи
«Сороковые роковые...»

Василий Игнатьевич и Мария Тимофеевна Гвоздевы.

В ответ дверь  
открыли и всех, кто 
был в первых рядах, 
расстреляли.

Помню, война начиналась,
Я маленькой в доме была.
Все плакали и расставались,
Я плакала тоже тогда.
Словно я все понимала,
Что горе пришло к нам в село.
Я крепко отца обнимала,
На фронт провожая его…
Мой отец Петр Васильевич 

Памбуров погиб в боях за Ста-
линград - точная дата неиз-
вестна. Родом он был из села 
Горюшка Куйбышевской об-
ласти, сейчас это село Гаври-
ловка Тереньгульского района 
Ульяновской области. 

Когда началась Сталинград-

ская битва, он отправился до-
бровольцем на фронт. В во-
енкомате боялся даже, что ему 
скажут, будто он прячется за 
детей.

Нас к тому времени у роди-
телей было пятеро: самому 
старшему сыну было десять, 
другому сыну - семь, сестре - 
пять, мне - три годика, а самому 
младшему исполнился месяц.

Маме одной было очень тяже-
ло нас воспитывать: мы жили в 
холоде и голоде, не было хлеба, 
питались одной только картош-
кой и тыквой… Братья, чтобы 
хоть как-то ей помочь, просили 

подаяния по миру, потом, когда 
подросли, пасли скот у сосе-
дей. Мы с сестрой жили у чужих 
людей и сидели с их детьми.

Про отца мама мало что рас-
сказывала. Все, что я знала, 
я написала в этом письме с 
ее слов и со слов родных. Все 
здесь правда. У отца на фронте 
погибли три племянника: Бам-
буров Михаил Александрович, 
Бамбуров Иван Александрович 
и Дегтярев Геннадий Семено-
вич. Два его племянника - Фе-
дор Александрович и Александр 
Александрович Бамбуровы - 
воевали на Дальнем Востоке, 

оба остались живы. Жена Федо-
ра Александровича Анастасия 
тоже была на фронте, но я, к 
сожалению, не знаю на каком. 
Жену Александра Александро-
вича звали Клавдия, она тоже 
воевала, попала в плен. Содер-
жалась в Польше, там родила 
дочку и вместе с ней бежала 
из плена. Она умерла после 
возвращения от воспаления 
легких. Племянница отца Анна 
Александровна Бамбурова, по 
мужу Нецветаева, сражалась 
тоже на Дальнем Востоке.

Мария Петровна ИНькова,
г. Сызрань

Все здесь правда

За освобождение Польши и форсирование Вислы 
Анатолия Кононыхина наградили медалью «За от-
вагу». Там он узнал, что погибли его четыре брата, 
и еще больше возненавидел фашистов. При взятии 
Берлина был награжден орденом Красной Звезды.

Низкий поклон 
победителям
Каждый год День Победы мы с мужем и 
детьми встречали за праздничным столом 
у моих родителей - участников Великой 
Отечественной войны с первого ее дня 
Николая Михайловича и Анны Павловны 
Страдымовых. С болью в сердце и сожа-
лением думаю о том, что папа не дожил 
до 70-летия Победы, уйдя в мир иной в 
августе прошлого года, прожив 91 год… 
Мама еще жива, ей сейчас 93 года.

Папа родился в селе Кошки Куйбышев-
ской области. Выпускной вечер в школе, и 
сразу 22 июня 1941 года ошеломляющая 
весть - война! Юношей-выпускников сажа-
ют в вагоны и везут в Ульяновск в пехотно-
артиллерийское училище.

С осени 41-го - действующий фронт. Бои, 
бои, бои… Папа был дважды ранен, после 
госпиталей - снова фронт. Закончил войну в 
Восточной Пруссии командиром миномет-
ного батальона. Награжден двумя ордена-
ми Отечественной войны, двумя орденами 
Красной Звезды, медалями «За взятие Ке-
нигсберга», «За победу над Германией»…

В марте 1946 года познакомился с моей 
будущей мамой Аней Жемчуговой, хирур-
гической медсестрой и комсоргом фронто-
вого госпиталя, которая, как оказалось, всю 
войну «шагала» за своим будущим женихом 
и мужем по дорогам Западного, 1-го и 2-го 
Белорусских фронтов. Оба воевали под 
командованием прославленных маршалов  
Г.К. Жукова и К.К. Рокоссовского.

Мама на фронте с августа 1941 года, защища-
ла Москву, спасала раненых солдат и офицеров. 
Прошла боевой путь от Рязани до Восточной 
Пруссии. Ее отец погиб на фронте в 1943 году. 
Мама награждена орденом Отечественной 
войны, медалями «За боевые заслуги», «За 
оборону Москвы», «За победу над Германией»...  
1 мая 1946 года вступила в брак с Николаем 
Страдымовым, о чем свидетельствовала справ-
ка с печатью от командира части. В августе 1946-
го молодоженам дали краткосрочный отпуск на 
Рязанщину в село Свеженькая на родину моей 
мамы. В сентябре капитана Страдымова в Поль-
ше свалил сыпной тиф, и его выхаживала мама, 
служа в терапевтическом госпитале. По выздо-
ровлении родителям дали путевку в санаторий  
г. Польцен, где лечился в свое время Гитлер.

В декабре 1946 года родителей демоби-
лизовали, и они отправились в село Кошки, 
на родину папы. Время нелегкое, полуголод-
ное. Папа в 1949 году был призван в органы 
госбезопасности и направлен с семьей в 
село Радищево Ульяновской области, а за-
тем и в областной центр.

Родители всегда были рядом друг с дру-
гом почти 70 лет. Мама работала медсестрой 
в детской больнице на улице Л. Толстого, а 
папа на этой же улице служил в здании КГБ. 
Будучи сотрудником госбезопасности, папа 
работал в должности заместителя генераль-
ного директора «Авиастара».

Что нужно нашим ветеранам Великой 
Отечественной войны? Тем, кого уже нет в 
живых, - чтобы их не забывали, чтили и пом-
нили, а тем, кто еще жив, - добрые слова, 
улыбки и повседневная забота.

Низкий поклон нашим победителям за мир 
и жизнь на земле!

Дочь ветеранов Людмила каПЛИНа 
(СтРаДыМова)
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Более ста человек приняли участие в акции «Георгиевская лента» в Тереньге на прошлой  ►
неделе. Организаторы дарили прохожим символ Победы и задавали вопросы о датах войны.

Новый комаНдир
Эксперты рассмотрели широкий 

круг вопросов, непосредственно 
затрагивающих деятельность как 
представительных, так и исполни-
тельных органов власти. Это обе-
спечение пожарной безопасности 
в районах региона, правоприме-
нительная практика совершения 
отдельных нотариальных действий 
органами местного самоуправле-
ния и многое другое.

Одна из тем - реализация ме-
роприятий проекта «Пятилетка 
благоустройства». Глава региона 
Сергей Морозов заявил об усиле-
нии работы блока правительства, 
отвечающего за благоустройство 
населенных пунктов. Поставле-
на задача благоустроить 10% от 
общей площади региона в этом 
году, еще 20% - в 2016-м, 30% - в 
2017-м, 20% - в 2018-м, 20% - в 
2019 году.

- К 2020 году мы должны сто-
процентно привести в порядок 
все населенные пункты региона и 
2020 год сделать итоговым по пре-
вращению Ульяновской области в 
один из самых благоустроенных, 
самых красивых, самых удобных и 
комфортных для жизни регионов 
России, - отметил глава региона.

Координировать эту работу бу-
дет Александр Бердников. По по-
ручению губернатора он назначен 
помощником главы области.

Не преступай закоН
Особое внимание на заседании 

было уделено вопросам обеспе-
чения правопорядка на территории 
региона. По словам заместителя 
начальника полиции управления 
Министерства внутренних дел РФ 
по области Эдуарда Осянина, со-
кратилось количество преступле-
ний, совершенных в общественных 
местах, в том числе тяжких и особо 
тяжких. Снизилось число регистри-
руемых преступлений, совершен-
ных на улицах, площадях, в парках, 
скверах. Уменьшилось число улич-
ных краж несовершеннолетними и 
ранее судимыми лицами.

- В I квартале 2015 года в целом 
принятыми мерами обеспечен кон-
троль за состоянием правопорядка 
на улицах и в иных обществен-
ных местах населенных пунктов 
области, - подчеркнул Осянин. 
- Мы привлекли общественность 
к обеспечению правопорядка на 
территории региона. Совместно с 
народными дружинниками состав-
лено 516 административных прото-
колов, выявлено 12 преступлений, 
проверены 783 лица, состоящих на 
профилактическом учете в ОВД. 
В охране общественного порядка 
задействовались 2 859 дружинни-
ков, из них 1 450 - при проведении 
массовых мероприятий.

обществеННый 
коНтроль

В целом, как отметили участни-
ки заседания, общественность за 

последние годы стала активнее, и 
многие граждане не хотят сегодня 
мириться с халатностью отдельных 
чиновников. По словам предсе-
дателя палаты справедливости и 
общественного контроля Захара 
Мисанца, ключевой вопрос любой 
власти - доверие к ней людей. 
Степень этого доверия напрямую 
определяется тем, как власть за-
щищает права и свободы конкрет-
ного гражданина.

- Одним из основных направле-
ний деятельности палаты в целом и 

каждого из членов палаты является 
работа с обращениями, заявления-
ми, жалобами граждан, в которых 
они указывают на нарушение их 
прав и законных интересов, - ска-
зал Захар Мисанец.

За 2014 год только в адрес пала-
ты справедливости и обществен-
ного контроля поступило 3 370 
обращений жителей Ульяновской 
области. По итогам рассмотрения 
поступивших жалоб и обращений 
удалось добиться положительного 
решения.

вопросы  
земельНые

Специалисты обсудили выстраи-
вание новой системы обращения с 
отходами. В 2014 году в природо-
охранном законодательстве был 
принят ряд изменений, касающих-
ся этой сферы.

- С 1 января 2016 года вступит в 
силу документ, регламентирующий 
сбор отходов. Со следующего года 
сбор, вывоз, утилизация ТБО не 
будут входить в жилищную услугу, 
а станут коммунальной. Планиру-
ется, что в регионе на конкурсной 
основе будут определены регио-
нальные операторы и зона их дея-
тельности, - пояснил руководитель 
министерства строительства, ЖКК 
и транспорта Ульяновской области 
Александр Букин.

Кроме того, в рамках XI сессии 
совета региональных и местных 
властей состоялся круглый стол по 
вопросам новой редакции Земель-
ного кодекса.

- Вступившая с 1 марта 2015 года 
в действие новая редакция Земель-
ного кодекса позволит упростить и 
ускорить процедуру получения 
предпринимателями и обычными 
гражданами земельных участков, 
сделать ее более понятной для 
заявителей, - отметил заместитель 
министра экономического развития 
- директор департамента государ-
ственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области 
Сергей Мишин.

СПРАВКА «НГ»
День местного самоуправления 
учрежден президентом России и 
празднуется 21 апреля начиная с 
2013 года.

В области сократилось  
количество преступле-
ний, совершенных  
в общественных  
местах.

С 1 января 2016 года 
вступит в силу доку-
мент, регламентирую-
щий сбор отходов.

С годовым процентом десять
Наталия ШИШОВА 

Приоритет работы местных властей - это 
благосостояние людей и комфортность их 
проживания. Об этом говорили участники пленарного 
заседания XI сессии совета региональных и 
местных властей, приуроченной ко Дню местного 
самоуправления в Ульяновском районе.

Ясень на память и дружбу
Наталия ШИШОВА 

В рабочем поселке Ишеевка Ульянов-
ского района заложили губернскую 
аллею местного самоуправления.

Событие состоялось на прошлой не-
деле во время открытия Дня местного 
самоуправления в Ульяновской области. 
Начался праздник с раннего утра на пло-
щади имени Юрия Горячева. Местные 
жители, представители администрации 
и участники пленарного заседания со-
вета региональных и местных властей 
собрались на центральной площади 
Ишеевки, чтобы под гимн России под-
нять флаги и возложить цветы к памят-
нику Юрия Фроловича.

- Сегодня задача муниципальной вла-
сти, самой близкой к людям, - слышать 
их и оперативнее других реагировать на 
проблемы. Без сильной муниципальной 
власти, способной решать все стоящие 

перед ней задачи, невозможно полно-
ценное социально-экономическое раз-
витие муниципалитетов, регионов и 
страны в целом, - отметил глава региона 
Сергей Морозов.

Этого праздника ждали все ветера-
ны, которые долгие годы трудились на 
благо населения. Николай Воробьев, за 
плечами которого 16 лет госслужбы и  
9 - муниципальной, рассказал, как 
многое поменялось.

- Во-первых, интереснее стало жить. 
Во-вторых, нам дали больше свободы: 
сегодня можно и даже нужно применять 
инициативу. В-третьих, качество муни-
ципальной службы стало лучше. Задачи 
в целом остались прежние: работать для 
людей, но формы изменились. Сегодня 
они стали сложнее, потому что другое 
законодательство, другая экономика, 
но в этом и весь интерес. Именно от му-
ниципальных служащих, как вчера, так и 
сегодня и завтра, зависят жизнь людей 

и решение проблем конкретного чело-
века, - считает ветеран муниципальной 
и государственной службы.

Затем все собравшиеся отправились 
на территорию центра культуры и досуга 
Ульяновского района, где главы райо-
нов высадили целую аллею саженцев 
ясеня в знак единства и дружбы всех 
муниципалитетов региона. У каждого 
дерева установили скамейки, ставшие 
символичным подарком Ульяновскому 
району. Участники акции выразили же-
лание сохранить традицию совместного 
проведения подобных мероприятий в 
будущем.

Новым зеленым соседям особенно 
обрадовались местные жители.

- Приятно сюда прийти и погулять 
с ребенком вдали от пыли и шума до-
роги, - сказала жительница рабочего 
поселка Оксана. - Деревья - друзья 
человека, чем больше их, тем больше 
пользы нам!
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Кино в кино

с 13 по 19 мая

Другие 
«истребители»

Теперь у нас есть еще одни 
«Истребители» - спустя семь 
десятилетий сняли сериал 
с таким названием. Первые  
12 серий вышли на экран в  
2013 году.  Второй сезон - 
«Истребители-2» появится на 
телеканале «Россия 1» в мае.

Напомним, что происходило в 
первой части. Два друга, летчики-
новички Борис и Леонид, прова-
ливают первое задание. Вместо 
того чтобы прикрывать штурмо-
виков, идут в атаку на «мессеры». 
В результате штурмовики, попав 
под огонь немецких истребите-
лей, погибают. Леонида и Бориса 
ждет трибунал и расстрел. Но 
командир штурмового отряда 
ходатайствует о том, чтобы дру-
зья вернулись в строй. Теперь 
им предстоит исполнять приказы 
любой сложности без колебаний 
и страха за свои жизни... В полку 
Леонид и Борис находят новых 
друзей, знакомятся с красавицей 
Евгенией, летчиком-асом Лидией 
Литовченко. В общем, некото-

рые отголоски «Истребителей» 
1939-го, конечно, присутствуют 
в сериале.

В главных ролях молодые, 
еще не заигранные в сериалах 
актеры Дмитрий Арбенин и Антон 
Соколов. В роли сержанта Бес-
тужева - Дмитрий Дюжев. Летчик 
- репрессированный граф, роди-
телей расстреляли, предложили 
ему отречься от семьи. Бестужев 
остался верен своим близким, 
его сослали в лагеря и вспомнили 
о нем только в 1943 году. Страна 
нуждалась в хороших летчиках. 
В полете он ничего не боялся, 
летал, словно чертяка...

Во втором сезоне, который 
сняли к 70-летию Победы, дей-
ствие разворачивается летом 
1944 года. Главные герои влю-
бляются, борются с предателя-
ми, уходят на последние зада-
ния, рискуют жизнями и своими 
машинами только для того, что-
бы победа стала хоть немного 
ближе.

Ключевой фигурой во втором 
сезоне сериала стал теперь 
уже подполковник Бестужев. 
Для обеспечения советского 

наступления Бестужев полу-
чает приказ о формировании 
авиационного полка на базе 
новейших истребителей ЯК-3. 
Для этого он собирает старых 
боевых товарищей, лучших вы-
пускников летных училищ. Им 
предстоит нелегкая задача - 
разгадать хитроумный немец-
кий оборонительный план под 
экзотическим названием «Вос-
точная шкатулка»…

Чувство совести
Дмитрий Дюжев родился в 

Астрахани 37 лет назад в актер-
ской семье. В детстве отец за-
писал его в театральный кружок, 
чтобы «сын воплотил его мечты». 
В Москве Дмитрий поступил в 
ГИТИС на курс Марка Захарова. 
Но учеба давалась непросто. 
« До четвертого курса в меня 
никто не верил, - вспоминает 
актер. - На втором курсе вообще 
хотели отчислить за профнепри-
годность. На четвертом курсе 
один мой педагог подбадривал 
меня с сарказмом и говорил 
остальным: «Пройдет время, он 
на белом мерседесе мимо вас 
проедет, а вы будете тут у ГИТИ-
Са пиво пить».

Многие актеры начинают сни-
маться еще в институте, а Дюжев 
ходил по кастингам безрезуль-
татно. А потом случилась «Бри-
гада», которая принесла ему 
бешеную популярность. Кстати, 
перед съемками Дмитрий по-
лучил благословение своего ду-
ховника - для актера, верующего 
человека, сыграть бандита Кос-
моса было нравственной про-
блемой. Священник объяснил 
ему, что роль нравоучительная и 
ее следует играть с ощущением 
того, что это пример, как жить 
не следует.

Многие поклонники Дюжева 
после «Бригады» и «Жмурок» 
с удивлением и непонимани-
ем смотрели фильм «Остров», 
где актер сыграл роль отца 

Иова, монаха из маленького 
северного монастыря. Сам он 
признавался, что «Остров» - 
веха, его большая работа после 
страшной семейной трагедии: 
за несколько лет из жизни ушли 
его 12-летняя сестра, покончил 
жизнь самоубийством отец и 
скончалась от сердечного при-
ступа мама. Дмитрий не хотел 
сниматься, не хотел общаться, 
не хотел выходить из квартиры… 
Работа над фильмом «Остров» 
помогла вернуться к жизни и 
профессии.

- Я тогда много времени про-
водил в паломнических поезд-
ках, жил в монастырях, - вспо-

минает Дюжев. - Знаю этот ритм 
жизни, когда встаешь в пять 
утра, потом первая молитва, по-
том общая литургия, после мо-
нахи собираются на обед. Потом 
кто-то на служение остается, а 
кто-то - на иную работу. Потом 
ужин, потом снова на службу… 
Спать можно, только когда не 
можешь не спать. Это как чув-
ство совести. У меня было что 
рассказать Лунгину из увиден-
ного. Я общался с послушника-
ми, монахами, видел старцев и 
их глаза. И воссоздать мои на-
блюдения на экране было неве-
роятно интересно. Эти глаза…  
У нас же на лице написано, 
чем мы занимаемся и какие 
мы. Говорят даже, что в старо-
сти о человеке все расскажут 
его морщины… Они у каждого 
разные. Вера необходима, как 
воздух. Удивительно, но мно-
гие не любят, когда я начинаю 
говорить о Боге.

От Бернеса до Дюжева
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У нас же на лице 
написано, чем мы 
занимаемся  
и какие мы.

«Истребители»1939 года.

«Истребители» 2015 года.
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В 1939 году на экраны страны вышел 
фильм «Истребители». Сюжет прост. 
Учились два товарища в летном 
училище, и были они не разлей 
вода, но синие глаза девушки Вари 
разлучили друзей.

Мудрый командир поручил им 
совместную работу, чтобы они 
смогли наладить отношения. И 
оказался прав. Друзья - военные 
летчики - проходят испытания 
новых истребителей. В резуль-
тате трагического случая Сергей 
теряет зрение. Варя, которая 
уже давно испытывает к нему 
нежные чувства, должна принять 
непростое решение…

Картина стала лидером со-
ветского проката. Главную роль 
лейтенанта Сергея Кожухарова 
сыграл Марк Бернес. Исполнен-
ная им песня из «Истребителей» 
- «Любимый город может спать 
спокойно» - жива и по сей день.

Сынок, поздравляем тебя  
с днем рождения!

Тебе желаем, Михаил,
Чтоб жизнь ты больше всех любил!
И чтоб она тебя любила
И каждый день чтоб приносила
Везенье, счастье и успех
И радости веселый смех.

 Твои мама и папа  
Горшковы.

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл», 
 тел. 8-800-7-000-111)

«Одной левой» (комедия), «Мисс пере-
полох» (комедия), «Игра на выживание» 
(триллер), «Особа опасна» (комедия), 
«Дорога на Берлин» (военная драма), 
«Мстители: Эра Альтрона» (фантасти-
ческий боевик), «А зори здесь тихие…» 
(военная драма), «Приличные люди» 
(комедия), «Суперкоманда» (анимация), 
«Форсаж-7» (боевик), «Дом» в 3D (анима-
ция), «Мульт в кино» (выпуск № 4).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Мстители: Эра Альтрона» (фанта-
стический боевик), «Мисс переполох» 
(комедия), «Слендер» (ужасы), «Супер-
команда» в 3D.

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«А зори здесь тихие…» (драма), «Бра-
тья Ч» (драма), «Астерикс: Земля богов» 
(анимация), «Пингвиненок Тороро» (ани-
мация), «Любовь или секс» (комедия), 
«Дорога на Берлин» (драма).

9 мая, 13.10 - «Летят журавли» (специ-
альный кинопоказ ко Дню Победы). 

«Дорога на Берлин»

«Мисс переполох»
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Николаю Фильченкову. Ранее он был установлен во ФГУП «Арсенал-31» ВМФ России. 

Среда / 6 мая 2015 / № 18

Один раз в… 25 лет
Если с «черными лесорубами» воевать 

пока непросто, то способ борьбы с лесными 
спекулянтами вроде бы нашли. Во всяком 
случае, с теми, кто пользовался лазейкой в 
законе, позволяющей каждый год брать до 
100 кубометров леса для собственных нужд. 
Например, на строительство дома или бани. 
Зачастую древесина, которая официально 
должна была складываться в сруб, прода-
валась человеком, ее купившим, по более 
высокой цене. Выяснилось это после того, 
как специалисты минсельлесхоза провели 
соответствующий мониторинг.

На сегодня принято два закона, которые 
позволяют наказывать такого рода спеку-
лянтов. Первый - федеральный, он запре-
щает использование купленной древесины 
в тех целях, которые не были заявлены. То 
есть, если заявка писалась на строитель-
ство дома, а контрольные органы не находят 
ни постройки, ни древесины у дома, безот-
ветственного гражданина ждет наказание. 
Второй закон - региональный, был принят в 
конце марта. Он ограничивает возможность 
получения тех самых 100 кубов 25 годами.

- Такие ограничения введены уже во многих 
регионах, - рассказывает Эдуард Леонтьев. - 
Где-то установили срок в 20 лет, где-то - 30, 
где-то разрешили брать один раз в жизни. Мы 
установили срок в 25 лет, решив, что за это 
время постройка может износиться.

Сможет ли повлиять принятый закон на 
снижение лесной спекуляции, станет по-
нятно уже в ближайшее время.

Отдайте валежник!
Еще одна острая лесная тема - доступ к 

бесхозной древесине, а именно к валежни-

ку. Сейчас, по словам Эдуарда Леонтьева, 
любого человека, приехавшего в лес с пилой 
на тракторе без соответствующего разреше-
ния, можно расценивать как преступника. 
Даже если этот человек едет по лесной до-
роге в соседнее село помогать распилить 
дрова своей маме. Следовательно, и тот, 
кто пилит валежник на дрова, тоже считается 
преступником, ворующим казенное добро. 
Ситуация получается абсурдная - сухие де-
ревья захламляют лес, но селянин, который 
хотел бы их забрать на дрова, не может этого 
сделать, не нарушив закон. Хотя сухие упав-
шие деревья никому не нужны - те, кто украл 
древесины на 23 миллиона, поживились не 
валежником, а деловой древесиной.

По этому поводу руководитель регио-
нального минсельлесхоза Александр Чепу-
хин сказал, что проблему нужно решать на 
федеральном уровне. Высказался за это и 
присутствовавший на совещании первый 
замгубернатора Александр Якунин. Он же 
напомнил, что до сих пор в лесах области, 
особенно в левобережье, лежит огромное 
количество деревьев, упавших во время 
ледяного дождя 2010 года. Их тоже могли 
бы разобрать местные жители, но пока они 
этого сделать не могут. Закон не велит.

Как «пилят» лес

Древесина, которая  
официально должна была 
складываться в сруб,  
продавалась по более  
высокой цене.

Игорь УлИтИн

Пока черные лесорубы наносят 
областному бюджету ущерб  
на миллионы, валежник, 
который по закону нельзя 
трогать, продолжает засорять 
леса. О лесных нарушениях 
говорили на одном из 
заседаний «К барьеру».

не пОйман за руку -  
не вОр

Если верить словам представителей 
минсельлесхоза, борьба с нарушителями 
все-таки ведется и довольно активно. На-
пример, одних только патрулирований за 
прошлый год провели почти 4 000. При-
влекли к административной ответственно-
сти 631 человека, из которых 516 человек 
оштрафовали на сумму больше 4 миллио-
нов рублей.

Однако, если считать ущерб только 
от «черных лесорубов», он в пять раз 
превышает сумму этих штрафов. Слу-
чаев незаконной рубки за прошлый 
год выявили 126, общий ущерб от нее 
превысил 26 миллионов рублей. Почти 
половину из этих нарушителей поймать 
не удалось - неизвестными остались 64 
незаконных вальщика. Причем на них и 
приходится основной ущерб - 23 мил-
лиона рублей.

Почему большая часть «черных лесору-
бов» так и не были пойманы, в минсель-
лесхозе объясняют в том числе и слабой 
активностью правоохранительных органов 
в этом направлении. Сами лесники не могут 
заниматься разыскной деятельностью - в их 
силах только констатировать факт и пере-
дать материалы в прокуратуру и полицию. 
А уже силовики должны разыскивать нару-
шителей. Но, как показывает практика, этот 
розыск идет не так активно, как хотелось 
бы. Да и с самим возбуждением уголовно-
го или даже административного дела есть 
проблемы.

- Чтобы привлечь виновника к уголовной 
ответственности, мы должны поймать его 
в лесу буквально за руку, когда он будет 
пилить деревья, - говорит замминистра - 
директор департамента лесного хозяйства 
регионального минсельлесхоза Эдуард 
Леонтьев.

Любого человека,  
приехавшего в лес с пилой 
без соответствующего  
разрешения, можно расце-
нивать как преступника.

Салют Победы - 
спустя 20 лет
О том, как Ульяновская область  
отмечала 50-летие Победы, «НГ»  
рассказал заслуженный работник  
культуры РФ Николай Мосин.

Двадцать лет назад празднования были 
не менее грандиозными, чем сейчас! Тогда 
в регионе проходил фестиваль «Салют По-
беды». Каждому району была определена 
своя дата проведения мероприятий и дано 
задание -  пригласить ветеранов из всех сел 
муниципального образования и доставить на 
праздник в райцентр. «Салют Победы» был 
неповторим в каждом районе.

Мне, как режиссеру, было поручено про-
вести фестиваль в восьми районах области. 
За несколько дней до фестиваля я выезжал 
в район, где собирал документальный и 
художественный материал для сценария, 
встречался с ветеранами, брал у них ин-
тервью.

В Сурском районе фестиваль проходил 
накануне 8 Марта, поэтому в основе сцена-
рия лежали судьбы сурских женщин. Среди 
ушедших на фронт 15 329 сурчан их было 
589. На день проведения в Сурском районе 
проживало 55 ветеранов-женщин.

В Новоспасском районе фестиваль прово-
дился на старый Новый год. Почти каждому 
ветерану был задан вопрос: как и где встре-
чали Новый год на фронте? Кто-то встретил 
его по дороге на фронт, кто-то - на поле боя, 
кто-то - в госпитале…

Вот как, например, встретил Новый год 
Дмитрий Кашицин. В одном из боев под го-
родом Калач его ранило - потерял сознание. 
Санитары, видимо, посчитали его убитым и 
не подобрали. Очнулся солдат или от боли, 
или от холода. Оглянулся - вокруг никого. 
Невдалеке в лощине стоял танк на ремонте. 
Один из танкистов заметил шевелящегося 
человека на снегу, принес его в танк на 
себе. Солдата доставили в госпиталь Там-
бова. И здесь 31-го декабря 1942 года ему 
ампутировали обе ступни. Так и встретил 
Новый год.

В Павловском районном Доме культуры 
на сцене устроили привал, и, усевшись 
у «костра», бойцы говорили о минувших 
днях и битвах. В Радищевском Доме куль-
туры бойцы вспоминали минувшие дни 
«На завалинке». В Чердаклинском районе 
ветераны рассказывали, какими фронто-
выми дорогами они прошли от Чердаклов 
до Берлина. В Тереньгульском районном 
Доме культуры праздник назывался «Па-
мять сердца».

Ветераны Вешкаймского района расска-
зали, откуда они ушли на фронт, в театра-
лизованном представлении «Под крышей 
дома твоего». Вспоминали, что было крышей 
солдата на фронте: крыша поезда, землянки, 
медсанбата, госпиталя…

Ветераны Барышского района собрались 
на пиршество - театрализованное пред-
ставление «За праздничным столом». И 
хотя до праздника оставалось несколько 
месяцев, ветераны, предвкушая радость и 
горечь предстоящего юбилея, вспоминали 
фронтовые потери, будни и праздники под 
грохот канонады.

И еще одно важное событие отличало 
50-летний юбилей Победы в рамках района 
от всех предыдущих и последующих: во 
время митинга-реквиема у памятников и 
обелисков солдаты 31-й бригады ВДВ да-
вали залпы из автоматов в память о павших! 
После праздничного ужина ветераны и все 
жители райцентра выходили на площадь, 
где был произведен салют. В Ульяновске 
салют - дело привычное. Но когда из не-
скольких орудий производился салют где-то 
в Павловке, в Новоспасском, Вешкайме или 
Сурском - это такое неожиданное и непри-
вычное событие, что, глядя на эти яркие 
разноцветные россыпи, ветераны снова не 
могли сдержать слез!

Арина СОКОлОВА

В прошлый четверг, 30 апреля, школьни-
ки из Ульяновска и Чердаклинского рай-
она отправились в 100-километровый 
поход, посвященный 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне.

В команде 18 старшеклассников. До 
сегодняшнего дня, 6 мая, им предстоя-
ло пройти дистанцию в 114 километров. 
Маршрут пролегал через Тереньгульский 
район и Сызранский Самарской области.

-  Н а ш  п о х о д  и м е е т  в о е н н о -
патриотическую направленность. В его 
рамках запланированы концерты художе-

ственной самодеятельности для ветеранов 
войны и тружеников тыла в тех населенных 
пунктах, по которым пройдет маршрут: 
села Старая Ерыкла, Сосновка, Алешкино 
Тереньгульского района. Дети будут испол-
нять песни и стихи, танцевать, в спортивную 
часть концертов войдут показательные вы-
ступления по айкидо и ушу. В селе Старая 
Ерыкла состоится очень важное для нас 
мероприятие: труженику тыла Леониду 
Зайцеву будет вручена юбилейная медаль 
«70-летие Победы в Великой Отечественной 
войне», - рассказала заведующая област-
ным туристским клубом Галина Смоляр.

В селе Смолькино Самарской области 
себе в план туристы наметили церемонию 

возложения венка к памятнику воинам, по-
гибшим в Великой Отечественной войне.

По словам министра физической культу-
ры и спорта Сергея Кузьмина, для школь-
ников этот поход станет и серьезным спор-
тивным испытанием.

- Ему присвоена первая категория слож-
ности. Юноши и девушки совершат мно-
гокилометровые переходы по сложной 
каменистой местности. Кроме того, им 
предстоит покорить холмы высотой до 300 
метров. Испытания закалят характер спорт-
сменов и сплотят коллектив, - отметил 
Сергей Кузьмин.

Подробности о том, как прошел побед-
ный поход, - в следующем номере.

«Победный» поход



22 Народная газетаСреда /  6 мая 2015 / № 18 Дела и люди

Участнику ядерно-инновационного кластера Димитровграда - ООО «ИнТехноБиоМед» - присвоен  ►
статус резидента «Сколково». Это пятая компания, получившая право на льготы фонда.

Новый МИФ  
политеха
Арина СОКОЛОВА 

Этой весной в стенах Ульяновского госу-
дарственного технического университета 
вновь пройдет Молодежный инновацион-
ный форум Приволжского федерального 
округа (МИФ ПФО). Лучшие умы студен-
ческой науки соберутся в вузе 13 - 15 мая.

- На данный момент подано более 280 про-
ектов на форум из 14 регионов ПФО, среди 
них Кировская область, Нижегородская, 
Оренбургская, Пермский край, Республика 
Татарстан и другие. Регистрация проектов 
завершена, и мы производим первичную 
оценку присланных работ. Затем участникам 
предстоит защищать свои проекты перед 
экспертами, - рассказал начальник управ-
ления международной и инновационной дея-
тельности УлГТУ, ответственный секретарь 
оргкомитета форума Павел Пазушкин.

Во время работы форума планируются 
выставка и конкурс научно-технического 
творчества молодежи (НТТМ) Приволжского 
федерального округа, окружной этап Всерос-
сийского молодежного инновационного кон-
вента в рамках федерального Зворыкинского 
проекта, региональный молодежный робото-
технический фестиваль, молодежный конкурс 
DIY-LAB (DIY - do it yourself) по проектирова-
нию и моделированию устройств с числовым 
программным управлением (3D-принтеров, 
фрезерно-гравировальных станков), дискус-
сионная сессия «Я - предприниматель», цикл 
отрытых лекций, круглых столов и семинаров 
по инновационной тематике.

Победители конкурсных программ Молодеж-
ного инновационного форума будут награжде-
ны медалью «За успехи в научно-техническом 
творчестве и научно-исследовательской ра-
боте» по итогам конкурса НТТМ и дипломами 
форума. Лучшие проекты получат региональ-
ную поддержку по продвижению и реализации 
своих разработок.

Участие в мероприятиях форума бес-
платное. По итогам будут изданы сборники 
материалов участников конкурса НТТМ.

- В условиях перехода России на инно-
вационный путь развития и формирования 
общества, основанного на знаниях, наиболее 
ценным и значимым становится интеллек-
туальный потенциал страны. Молодежный 
инновационный форум поможет выявить и 
поддержать талантливую молодежь, создаст 
дополнительные условия для раскрытия 
творческих способностей ребят. Аналогичные 
форумы уже проводились техническим уни-
верситетом в 2009-м, 2010-м и 2011 г. Уве-
рен, что накопленный опыт позволит сделать 
форум этого года интересным и полезным 
для всех участников, а научные разработки 
молодых ученых будут способствовать разви-
тию региона и страны, - прокомментировал 
и.о. ректора УлГТУ Александр Пинков.

Справка «НГ»
Форум организуется по программе развития 
деятельности студенческих объединений 
при поддержке Министерства образования и 
науки Российской Федерации и губернатора 
- председателя правительства Ульяновской 
области Сергея Морозова. Его участниками 
станут представители творческой молодежи 
в возрасте от 14 до 30 лет.
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Инициаторами приезда в 
Ульяновск федеральных 
экспертов из «Зеленого патруля» 
стали активисты движения  
«За чистую Свиягу», 
объединившего активных 
жителей 18-го и 19-го 
микрорайонов, экологов, 
а также всех горожан, 
неравнодушных к судьбе реки.

В Ульяновске работа федеральных эко-
логов началась с участия в заседании круг-
лого стола, где экологи, общественность и 
представители власти обсудили ситуацию 
с загрязнением Свияги, а также проект 
по рекультивации одного из заиленных 
карьеров.

Не допустить  
ошибок

- Ситуация с полученным нами об-
ращением от активистов движения «За 
чистую Свиягу» - уникальна! - говорит 
председатель правления общероссийской 
общественной экологической организа-
ции «Зеленый патруль» Андрей Нагибин. 
- Зачастую к нам обращаются только 
жители городов с жалобами, а власти и 
всевозможные компании-застройщики, 
наоборот, опасаются нашего приезда, так 
как мы работаем напрямую с природоох-
ранной прокуратурой и другими надзор-
ными ведомствами. А здесь впервые за 
всю историю существования «Зеленого 
патруля» нас пригласили не по факту 
произошедшего нарушения, а на этапе 
планирования проекта по благоустройству 
набережной. То есть мы будем не исправ-
лять уже совершенные ошибки, а совмест-
но работать для того, чтобы изначально их 
не допустить.

Федеральные эксперты также сообщили, 
что намерены проконтролировать проект 
по рекультивации Свияги от стадии прора-
ботки документов и чертежей до ввода его 
в эксплуатацию. Представитель компании-
инвестора DARS Development в свою оче-
редь сообщил экологам, что они готовы 
предоставить доступ экспертам «Зеленого 
патруля» как ко всей проектной докумен-
тации, так и на строительную площадку во 
время проведения работ.

- Я надеюсь, что на примере данного 
проекта мы выработаем принципиально 
новую систему сотрудничества, которую 
в дальнейшем можно будет применять и 
в других регионах России. Единствен-
ное - все экспертизы мы будем про-
водить сами. И сегодня обязательно 
возьмем первые пробы, - отметил Ан-
дрей Нагибин.

НабережНую и пляж 
благоустроят

Как сообщил представитель инвестора 
- группы компаний DARS Сергей Сабанов, 
еще в 2005 году была городская про-
грамма, связанная со спрямлением реки 
Свияги и расчисткой ее русла. Данный план 
прошел все этапы согласования, но не был 
осуществлен из-за недостатка средств в 
бюджете, так как подразумевал большие 
расходы. Более того, генеральный план 
развития Ульяновска был составлен именно 
с учетом того программного документа, и 
затопленные карьеры вдоль улицы Аблуко-
ва на нем не являются водной территорией. 
Это земля, и она планировалась к освое-
нию. Здесь должны были появиться парки, 
сады, аквапарк, цирк, жилые дома…

- И вот около двух лет назад наша компа-
ния выступила с инициативой по реализации 
проекта, подразумевающего освоение этой 
земли и благоустройство набережной реки, 
- рассказал жителям 18-го микрорайона 
Сергей Сабанов. - К данному моменту про-
ект уже прошел все этапы согласования. Его 
суть заключается в том, чтобы на том месте, 
где сейчас расположен заболоченный берег 
Свияги, появилась обустроенная террито-
рия: наполовину парковая, наполовину жилая 
зона, где будут располагаться разноэтажные 
дома с небольшими пристроями-торговыми 
павильонами. Также в микрорайоне появятся 
новая дорога, дренажная система, обустро-
енные набережная и пляж.

На заседании круглого стола Сергей Са-
банов пригласил всех жителей 18-го и 19-го 
микрорайонов и неравнодушных ульянов-
цев на презентацию, где он подробно рас-
скажет, каким образом планируется преоб-
разить и благоустроить микрорайон.

Чтобы река  
Не превратилась в болото
Главный эколог Ульяновской области 

Дмитрий Федоров поддержал инициативу 
инвесторов.

- Все котлованы, которые испортили 
гидрологический режим Свияги, были вы-
копаны с 60-х по 80-е годы. За счет этого 
было построено семь микрорайонов на на-

мытом песке. Это цена сформированного 
экологического ущерба, но при этом не 
было предпринято никаких мер для исправ-
ления ситуации и восстановления реки. Я 
полностью поддерживаю общественное 
движение «За чистую Свиягу», ситуацию 
действительно нужно исправлять. Мы в 
свою очередь обязуемся помогать инициа-
тивной группе ульяновцев, используя все 
возможные ресурсы, - пояснил Дмитрий 
Федоров.

- Если бы не дали разрешение на строи-
тельство ТЦ «Пушкаревское кольцо», то 
не была бы благоустроена территория у 
Черного озера. Если бы в свое время не 
было выдано решение на строительство 
АкваМолла, то сейчас на этом месте и по 
сей день была бы свалка, куда по-прежнему 
свозили бы песок и снег с городских улиц... 
И об этом нельзя забывать, - высказал свое 
экспертное мнение Владимир Бессараб, 
более десяти лет занимавший должность 
природоохранного прокурора. - Я только 
за благоустройство! Пусть центр города 
остается историческим, но другие районы 
надо делать современными и удобными для 
отдыха горожан.

После окончания работы круглого стола 
федеральные эксперты-экологи спустились 
к Свияге, чтобы взять пробы воды и илистых 
отложений.

- Уже сейчас невооруженным взглядом 
видно, что Свияга стремительно забо-
лачивается. Если оставить все как есть и 
ничего не делать, то заводь в исследуемом 
нами районе через 7 - 10 лет окончательно 
превратится в болото. Даже по предвари-
тельной оценке можно говорить о том, что 
проект окажет положительное влияние на 
экосистему Свияги и прилегающей к ней 
территории, - подчеркнул Андрей Нагибин.

«Зеленый патруль»  
займется Свиягой

Представители «Зеленого патруля» Андрей Нагибин (справа) и Дмитрий Ле-
вашов (слева) заинтересовались рассказом Сергея Сабанова (в центре)  
о проекте строительства набережной.

В микрорайоне появятся 
новая дорога, дренажная 
система, обустроенные  
набережная и пляж.

«Зеленый патруль» впервые 
пригласили не по факту  
нарушения, а на этапе  
планирования проекта.
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C 1941-го по 1943  год в Мелекессе жила и работала эвакуированная труппа Житомирского театра  ►
музыкальной комедии. Своими веселыми спектаклями артисты поддерживали боевой дух у жителей города. 

Ольга САВЕЛЬЕВА

Во время войны 
люди, преодолевая 
неимоверные трудности, 
спасали бесценные 
сокровища. Те, что нельзя 
потерять, уничтожить, 
потому что они - 
свидетели и хранители 
нашей истории, часть 
мировой культуры. Как 
это было? Расскажем 
лишь одну историю.

...31 июля 1941 года на станцию 
Мелекесс прибыл железнодорож-
ный состав с необычным грузом. 
В 12 вагонах находились 2 498 
ящиков с... книгами. Более мил-
лиона уникальных изданий! Это 
были фонды старейшей в стране 
Ленинградской государственной 
библиотеки имени Салтыкова-
Щедрина.

Инкунабулы, альды И 
бИблИотека Вольтера

С началом войны крупнейшая 
библиотека оказалась разделен-
ной надвое. Большая часть со-
брания осталась в Ленинграде. 
А в Мелекесс эвакуировали наи-
более ценные фонды: собрание 
рукописей, коллекции инкунабулов 
(редких книг, изданных в Европе 
от начала книгопечатания и до  
1 января 1501 года), альдов (из-
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да Мелекесса, позже Франц Борн-
гребер жил здесь со своей семьей, 
также в доме располагались хлебо-
пекарня, колбасное производство 
и магазин. С 1930-го по 1965 год 
в здании размещался Дом пионе-
ров. Лишь на время войны детское 
учреждение его освободило и сюда 
переехали фонды Ленинградской 
библиотеки.

Ленинградцы были не просто 
временными жителями Мелекес-
са. Они организовывали курсы 
библиотекарей, читали лекции по 
живописи, музыке, истории и лите-
ратуре в школах и на предприятиях, 
участвовали в организации госпи-
тальных библиотек, ухаживали за 
ранеными, заготавливали дрова...

И В блокаду  
чИталИ кнИгИ

А как жила библиотека и ее со-
трудники, оставшиеся в Ленин-
граде?

В результате воздушных налетов 
в главном здании и филиалах были 
выбиты почти все стекла. Окон-
ные проемы заделали фанерой и 
папками. В январе 1942-го погас 
свет, замерз водопровод. Хотя в 
библиотеке открыли стационар, 
куда на лечение и усиленное пи-
тание на 10 - 12 дней направляли 
ослабевших людей, а во дворе раз-
вели огород, голод и холод унесли 
жизни 138 сотрудников.

И тем не менее библиотека име-
ни Салтыкова-Щедрина не прекра-
щала свою работу ни на один день! 
Во время войны она обслужила  
42 600 читателей, которые по-
лучили почти полтора миллиона 
книг, журналов, газет. Осознайте: 
в блокадном Ленинграде! Книги, 
которые не удалось эвакуировать, 
спрятали в подвалы библиотеки, 
чтобы уберечь от снарядов. Чтобы 
не дать погибнуть ценнейшему со-
бранию, библиотекари несли вахту 
на крыше здания, тушили зажига-
тельные бомбы. Разве нельзя на-
звать их работу и жизнь подвигом?

В октябре 1945 года фонды были 
возвращены в Ленинград.

Наверное, в Год литературы, 
который проходит в России, стоит 
поучиться у этих людей отношению 
к Книге.

даний, напечатанных в Венеции в 
XV - XVI столетиях) и эльзевиров 
(изданий голландских печатников 
XVII века), книги церковносла-
вянской печати, издания граж-
данского шрифта, вышедшие при  
Петре I, собрание русских книг 
XVIII - первой четверти XIX веков, 
коллекции «Россика», «Пушки-

ниана», «Вольная русская печать», 
архив дома Плеханова...

Представляете, сколь бесценны 
эти сокровища мировой культу-
ры!?

«Салтыковка» (как в народе на-
зывали библиотеку) привезла 
в эвакуацию и уникальную би-
блиотеку Вольтера, которая не 
знает себе равных. Этот памятник 
европейской культуры XVIII века 
включает в себя около семи тысяч 
книг: философскую и юридическую 
литературу, сочинения по истории 
Франции и всеобщей истории, со-
чинения Ньютона, лучшие энцикло-
педические издания того времени, 
описания путешествий, атласы, 
собственные произведения Воль-
тера, содержащие на полях автор-
ские пометки. Библиотека Вольте-
ра была приобретена российской 
императрицей Екатериной II вско-
ре после смерти французского 
просветителя, случившейся 30 мая 

1778 года. Племянница Вольтера 
получила от русской императрицы 
чек на 30 тысяч рублей, ларец с ее 
портретом, бриллианты и меха.

Вместе с фондами приехали 24 
сотрудника, на которых возлага-
лась огромная ответственность по 

сохранению книг, причем в совсем 
неприспособленных условиях. 
Фонды «Салтыковки» разместили 
на главной городской площади 
Советов (бывшей Хлебной) в кра-
сивом каменном здании с под-
вальным помещением и обширным 
внутренним двором. В конце XIX 
века этот дом принадлежал Густаву 
Мюллеру - первому пивовару поса-

Спасти сокровища

В 12 вагонах привезли  
более миллиона  
уникальных изданий! 

В этом здании в Мелекессе хранились фонды «Салтыковки». 1945 г.

«Дочь погибшего воина». Так подписа-
ла свое письмо Прасковья Степановна 
Карасева-Борисова из п. Силикатный.  
А поводом для письма стала рубрика «НГ» 
«Народный хит».

 «Я всегда выписывала вашу газету, - пишет 
Прасковья Степановна. - Пожалуйста, печатайте 
побольше военных песен и рассказов о войне.

А к 70-летию Победы - песню «Ты пишешь 
письмо мне, моя дорогая», которая помогала 
солдатам преодолеть все трудности и лише-
ния. Думаю, она понравится всем. Эта песня 
как будто про нашего отца. Не пришлось ему 
с нами встретиться, не пришла к нам в дом ра-
дость, не пришлось ему перечитывать письма. 
Но солдаты так верили, что вернутся домой, так 
любили своих родителей, жен и детей. Именно 
поэтому мы и победили.

Мой отец Степан Михайлович Карасев ро-
дился в 1907 году в селе Озерки Вешкаймского 
района. С первых дней войны воевал на Ка-
лининском фронте - 4-я ударная армия, 334-я 
стрелковая дивизия, 1126-й стрелковый полк.

Отец ушел на войну, оставив 33-летнюю жену 
Екатерину Максимовну и пятерых детей: сына 

1928 года рождения и дочерей десяти, восьми, 
четырех (это я) лет, а младшей дочке исполни-
лось всего семь месяцев. Вот и догадывайтесь, 
как мы жили. Мама ходила на лесозаготовки, 
пилили деревья, грузили дрова. Сама не-
доедала, а нам приносила кусочек хлеба, мол, 
«лисичка прислала»...

Отец погиб на поле боя 25 сентября 1942 года 
в д. Дрозды Велижского района Смоленской об-
ласти. Перезахоронен в 1956-м в городе Велиже 
в братской могиле на Лидовой горе. В ней захо-
ронено более 10 тысяч воинов. В 1974 году нам 
прислали письмо из Смоленского военкомата, 
пригласили побывать на могиле отца. Мы поехали 
с мамой. Местные жители очень тепло нас встре-
тили. Смоленский краевед Александр Бордюков 
рассказал, как сражались с фашистами в этих ме-
стах солдаты той стрелковой дивизии, в которой 
воевал отец. Еще раз я побывала в Вележе в 2000 
году. Постояла у памятника, на котором фамилия 
Степана Михайловича Карасева. Моего отца».

Прасковья Степановна, автор стихов, кото-
рые вы просите напечатать, советский поэт и 
журналист, участник Гражданской и Великой 
Отечественной войн Иосиф Уткин, который по-
гиб в 1944 году.

На улице полночь. Свеча догорает.
Высокие звезды видны.
Ты пишешь письмо мне, моя дорогая,
В пылающий адрес войны.
Как долго ты пишешь его, дорогая,
Окончишь и примешься вновь.
Зато я уверен: к переднему краю
Прорвется такая любовь!
Давно мы из дома. Огни наших комнат
За дымом войны не видны.
Но тот, кого любят,
Но тот, кого помнят,
Как дома - и в дыме войны!
Теплее на фронте от ласковых писем.
Читая, за каждой строкой
Любимую видишь
И Родину слышишь,
Как голос за тонкой стеной…
Мы скоро вернемся. Я знаю. Я верю.
И время такое придет:
Останутся грусть и разлука за дверью,
А в дом только радость войдет.
И как-нибудь вечером вместе с тобою,
К плечу прижимаясь плечом,
Мы сядем и письма, как летопись боя,
Как хронику чувств, перечтем…

Теплее на фронте от ласковых писем

Книги возвращаются в Ленинград. Вокзал в Мелекессе. 1945 г.
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К празднованию 9 Мая создан региональный штаб Всероссийского волонтерского корпуса   ►
70-летия Победы, в котором уже работают 600 добровольцев. Их число растет.

Надежда КОРОБОВА, юнкор

Когда Полине Суслоновой было всего девять,  
она с родителями долго искала, чем бы заняться.  
К счастью, на глаза попался биатлон. Закан-
чиваются ли ее тренировки с приходом тепла, у 
спортсменки поинтересовался юнкор «НГ». 

Дневник - Допуск к тренировкам
- Трудно ли совмещать учебу и тренировки?
- Да, но я стараюсь преуспеть на двух поприщах сразу. У меня 

очень строгий тренер, поэтому в конце четверти приходится по-
казывать ему дневник. Если плохие оценки, то до тренировки он не 
допускает. Тренер утверждает, что образование превыше всего, и 
знаете, я согласна с его позицией.

- Есть ли у тебя кумиры в этом виде спорта?
- Восхищаюсь Магдалиной Нойнер. Это немецкая биатлонистка, 

двукратная олимпийская чемпионка, двенадцатикратная чемпионка 
мира по биатлону. У нее очень много золотых медалей, и, по-моему, 
даже занимает 1-е место по их числу. К сожалению, она завершила 
свою спортивную карьеру совсем недавно, но я продолжаю пере-
сматривать соревнования, в которых она участвовала. 

Лыжи и погоДа
- Сложно найти снаряжение для биатлона в Ульяновске?
- Найти форму в Ульяновске, если честно, невозможно. Я зака-

зываю ее либо в Санкт-Петербурге, в специальном магазине, либо 
покупаю в Москве. Конечно, все это стоит довольно-таки дорого, 
некоторым ребятам дают палки и лыжи, которые выделяет ульянов-
ское правительство, но у меня все свое. Да и еще есть много видов 
лыж, например, на холодную, теплую или универсальную погоду. 
Костюмы делятся на термокостюм, гоночный и разминочный. 

- Есть ли какие-нибудь секреты, для того, чтобы как гово-
рится, легко скользить по лыжне?
- К каждому соревнованию лыжи очень долго подготавливаются. 

Мы обрабатываем парафином 2 - 3 пары лыж на теплую, холодную 
погоду, на мягкий или жесткий снег. Потом идем обкатывать их и 
смотрим, какие лыжи больше подходят. Часто тренеры приходят за 
4 - 5 часов до старта и делают все это, так как у нас много спорт-
сменов и у каждого по 2 - 3 пары. Сначала нужно очистить лыжи 
щетками: жесткой и мягкой. Потом расплавить парафин и разгла-
дить утюгом. Важно держать определенную температуру. Потом 
лыжи относят на холод и ждут, чтобы они остыли. Через время 
парафин снимают и проходят щеткой. Кроме парафина есть еще 
много спреев и мазей. Это очень сложная технология.

До побеДы - секунДа
- Скажи, сложно ли тренироваться летом без снега и лыж? 
- Мы тренируемся каждый сезон. После зимних соревнований, 

весной, мы плаваем в бассейне и бегаем. В этот период у нас раз-
грузочные тренировки. Летом мы тренируемся по 2 - 3 раза в день, 
иногда ездим на сборы в Ижевск, Чайковский, Абзаково. Также про-
ходят соревнования по летнему биатлону. Осенью мы готовимся 
к зимнему сезону, катаемся на лыжероллерах и много бегаем, а 
зимой, соответственно, бегаем на лыжах. Поэтому нельзя сказать, 
в какой период сложнее.

- Полина, а интересные истории случались на тренировках 
и соревнованиях? 
- Да, многое случалось, но больше всего мне запомнился случай 

на лыжных гонках на призы Сергея Баженова в конце зимы 2011 
года. Дело в том, что у нас сложился очень дружный коллектив в 
центре спортивной подготовки. Мы переживаем все взлеты и паде-
ния вместе, но если вдруг мы на трассе становимся соперниками, 
то тут уж каждый сам за себя! Так и вышло. Мы вместе с моей под-
ругой по раздевалке оказались в условиях, что пришлось биться 
друг против друга. Был масс-старт, и она была впереди, но я взяла 
волю в кулак и обогнала ее на финише. Представляете, всего на  
1 секунду! У нас принято не обижаться и не расстраиваться в таких 
случаях, поэтому она от всего сердца поздравила меня. Это были, 
наверное, самые волнительные гонки за всю мою спортивную ка-
рьеру. Только поддержка близких и позитивный настрой тренера 
перед началом помогли мне выиграть в этих соревнованиях.

СПРАВКА «НГ»
Полина Суслонова - победительница ХIII открытых традиционных 
соревнований по биатлону за призы заслуженного мастера спорта 
Мухитова Н.Г. и памяти заслуженного тренера Белова А.Я., чемпио-
ната и первенства Ульяновской области по лыжным гонкам, VI этапа 
Кубка области и др.

Юнкоры «НГ» пишут для своих сверстников. В возрасте 10-14 лет 
слова взрослых воспринимаются с трудом, а донести свою точку 
зрения, наоборот, кажется очень важным.
Опробовать свои силы в написании статей можете и вы, дорогие 
ребята: присылайте свои материалы в редакцию, получайте со-
веты от редактора, а лучшие работы юнкоров мы продолжим пе-
чатать на страницах «НГ».

Дарья КОМЕНДАНТОВА, юнкор 

Сейчас почти у каждого ребенка, да и 
всех людей в целом, есть все, чтобы 
жить, развиваться, стремиться. А ведь 
если бы не наши герои, то ничего этого 
могло бы и не быть. 

У меня есть прапрабабушка Мария Пав-
ловна Стрельникова, ей сейчас 93 года. 
Она участвовала в Великой Отечественной 
войне, была партизанкой, а также работала 
в тылу. Мне всегда очень интересно слушать 
ее рассказы и воспоминания о пережитых 
моментах, в них столько печали и сожале-
ния об ушедших людях. 

Мы прилежно изучаем историю. Мы, ко-

нечно, согласны, что Вторая мировая война 
- одна из самых ужасных страниц развития 
человеческого общества, но принимаем все 
это отстраненно равнодушно, лишь в канун 
9 Мая вспоминая о ней. 

А между тем мы должны помнить! Не 
вспоминать изредка, украшая свою стра-
ницу в социальной сети георгиевской лен-
точкой, а помнить! Помнить всех тех, кто так 
и не вернулся, помнить о слезах матерей, 
потерявших своих детей, помнить о тех, 
кто остался без близких людей, о пытках и 
голоде, о жестокости и смерти. 

В мире, где каждый день СМИ в кра-
сках освещают теракты и вооруженные 
нападения, люди становятся черствыми. 
Лениво переключая каналы, мы смотрим 

на происходящее как на очередную по-
становку; нам уютно на своем большом 
диване верить в то, что нас это не коснет-
ся. А ведь это не так! Весь мир вооружен 
до зубов, и одно нажатие кнопки может 
перевернуть наше теплое уютное болото 
повседневности. 

Ведь война - это не то, что было когда-то 
и больше не повторится. Война реальна и 
страшна. Поэтому давайте помнить! Да-
вайте участвовать в этой жизни и менять 
ее к лучшему! Давайте думать о ближних, 
уважать старших и преклонять колени 
перед оставшимися в живых ветеранами не 
только в праздник 9 Мая, но и каждый день 
благодарить и помнить каждого из тех, кто 
помог нашему уютному миру быть.

Вставай на 
лыжи… летом 

Давайте помнить и гордиться!

Будем знакомы, 
молодая смена!
Данила НОЗДРЯКОВ 

В областном Дворце творчества детей 
и молодежи состоялся финальный этап 
конкурса «Молодая смена-2015», прово-
дившийся для студентов профессиональ-
ных учреждений.

Испытания прошли в восьмой раз и были 
посвящены в этом году 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. Победителей 
наградил губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов.

- В последнее время президент России и 
премьер-министр страны уделяют особое 
внимание повышению престижа рабочих 
профессий. В нашем регионе эта задача 
успешно решается, в том числе благодаря 
конкурсу «Молодая смена», - сказал глава 
региона.

В течение двух месяцев в профессиональ-
ном мастерстве соревновались 500 студен-
тов. Конкурс проводился в несколько этапов. 
На первом участники соревновались внутри 
образовательных учреждений. На втором ре-
бята представили заметки в газеты или дали 
интервью на радио о своих родственниках-
ветеранах на тему «Подвиг героев, живущих 
рядом и в нашей памяти» и фильм о себе. 
По итогам конкурсных испытаний в финал 
вышли 14 человек. Им пришлось пройти 
еще несколько туров, включавших в себя 
«Интеллектуальный марафон», где прове-
рялись знания русского языка и ораторское 
искусство. Он прошел по темам произведе-
ний Юрия Бондарева «Горячий снег» и Алек-
сандра Фадеева «Молодая гвардия». Кроме 
того, конкурсанты представили компьютер-
ные презентации «Битва за Берлин» и при-
няли участие в мастер-классах по различным 
профессиям. На заключительном этапе 
учащиеся показали «визитную карточку» и 
продемонстрировали актерское мастерство 
в конкурсе «Будем знакомы…».

Как отметила министр образования и 
науки Ульяновской области Екатерина Уба, 
конкурс позволяет поддержать студентов 
профессиональных учреждений, раскрыть их 
творческие, научные и спортивные способ-
ности. Ведь победитель будет выдвинут на 
присуждение премии для поддержки талант-
ливой молодежи в рамках приоритетного 
национального проекта «Образование».

По итогам конкурс-
ных заданий первое 
место и сертифи-
кат на денежную 
премию в разме-
ре 50 тысяч рублей 
получила студентка 
Ульяновского техни-
кума железнодорож-
ного транспорта 
Анастасия Пав-
лова.

- Я чувствова-
ла большую от-
ветственность 
перед своим 
т е х н и к у м о м , 
- поделилась 
победительни-
ца. - Мне хотелось узнать, на что способны 
другие студенты, ставшие лучшими в своих 
учебных заведениях. Все задания были 
по-своему сложными, и за каждое я сильно 
переживала.

Обладателем «серебра» и сертификата 
на 20 тысяч рублей стал студент Димит-
ровградского техникума строительной 
индустрии Денис Герасимов. Третье место 
и премия в размере 10 тысяч рублей доста-
лись Александру Каткову из Ульяновского 
профессионально-педагогического кол-
леджа. Кроме того, победители и участники 
конкурса были награждены грамотами мини-
стерства образования и науки Ульяновской 
области и памятными подарками.
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Летом мы тренируемся по 2 - 3 раза в день, 
иногда ездим на сборы. 
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Валерий Гергиев готов организовать новую совместную программу со сводным детским тысячным хором  ►
Ульяновской области. Когда именно, пока неизвестно.

Андрей ТВОРОГОВ

Уже 7 мая в Ульяновском театре 
кукол покажут спектакль о 
Василии Теркине. Впрочем, 
героизма, духа войны, Победы 
в этом спектакле не будет - за 
основу взят политический 
«апокриф» Твардовского - 
«Теркин на том свете». Чем в 
преддверии 70-летия Победы 
было продиктовано такое 
решение - можно только гадать.

Провокация месяца
А какую премьеру захотели бы увидеть 

за два дня до 9 мая вы? Антисталинский 
и антисоветский памфлет с аллюзиями, 
как позже в разговоре отметит режиссер 
Максим Пахомов, на современную дей-
ствительность и на украинские события - с 
их трактовкой не в пользу России? Какого 
Теркина стоило показать - того, который 
был героем войны, или того, который об-
личал бессмысленность и собственную 
родину: «Это вроде как машина скорой по-
мощи идет: сама режет, сама давит, сама 
помощь подает»?…

Осуждать режиссера за такую граж-
данскую позицию нельзя, однако следует 
помнить, что искусство существует не само 
по себе, абстрактно, а среди происходящих 
событий, и тем обретает новые смыслы 
и ассоциации. Поставь Максим Пахомов 
того же «Теркина на том свете» в другое 
время - памфлет был бы уместен. Но 7 мая 
сложного во всех смыслах 2015 года он вы-
глядит как провокация. 

мы в аду, а рай - у них
Именно такая мысль пронизывает по-

становку. Василий Теркин - его роль ис-
полняет режиссер постановки Максим 
Пахомов - умирает в бою и попадает на тот 
свет. Вернее, на «наш» тот свет - который 
противостоит «буржуазному» загробному 

миру. Подобно Данте из «Божественной 
комедии» он исследует новую для себя 
реальность: в чужом «том свете» легко 
угадывается рай - там цветут цветы и поют 
птички, но увидеть все это «наши» мертвецы 
- окруженные милитаристской эстетикой, 
тьмой и бессмысленностью, непрозрачно 
указывающими на ад, - могут только через 
стереотрубу. Получилась классическая 
антиутопия середины XX века - наполовину 
Оруэлловская, наполовину Замятинская. 

Люди в масках из солдатских сапог, в 
плащ-халатах с противогазами и в армей-
ских кителях, до пола увешанных ордена-
ми, рассказывают ему местные правила. 
Несмотря на то что работать на том свете, 
в общем-то, не нужно, управленческий 
аппарат и номенклатура существуют, не 
решая никаких задач, просто так. Вот и 
мотив бессмысленности - бюрократия 
ради бюрократии! Абсурд на сцене симво-
лизирует огромный куб, который безликие 
тени мертвых складывают на протяжении 
всей постановки. Из «советского» ада 
Теркин все же вырвется - оставив зрите-
ля наедине со своими ощущениями. Для 
кого-то это, безусловно, будет ощущение 
плевка в душу. Посыл режиссера до-
статочно прозрачен, хотя в разговоре с 

прессой он его прямо не озвучил. Мы - в 
аду, а рай - у них.

слава Тангейзера
Такой эффект от постановки - это не за-

слуга Твардовского. Оригинальный текст 
был последовательной и законченной 
сатирой о том, как человек ищет путь к 
жизни через всю мертвечину мира. Но 
расстановка акцентов может полностью 
изменить смысл произведения; личная по-

беда простого парня Теркина над абсурдом 
в стихотворном оригинале оборачивается 
его безысходным бегством в театральной 
постановке. Здесь ад бесконечен и непо-
бедим; здесь ад - это все мы. 

Несмотря на такое прочтение молодого 
и интеллигентного питерского режиссера, 
постановка «Теркин на том свете» наверня-
ка будет иметь успех: о ней будут спорить, 
ее будут обсуждать. Слишком непростая 
поднята тема. Возможно, она даже при-
несет своему режиссеру славу, особенно 
если некоторые решат, что постановку в 
преддверии Победы лучше бы отменить. 
Впрочем, на момент репетиции, которую 
посетила наша газета, «Теркин на том 
свете» еще не был завершен - возможно, к 
премьере акценты изменятся.

Андрей ТВОРОГОВ 

Ульяновск в очередной раз посетил с 
концертом знаменитый дирижер, худо-
жественный руководитель Мариинского 
театра Валерий Гергиев. Сойдя с поезда, 
он прямо на перроне ответил на вопро-
сы журналистов и рассказал, почему 
концерт в нашем городе посвящен Майе 
Плисецкой. 

В это воскресенье музыканты Мариин-
ского театра выступали совместно с тысяч-
ным детским хором Ульяновской области. А 
сам концерт в нашем регионе стал частью 
ХIV Московского Пасхального фестиваля. 
В этом году он идет с 12 апреля по 9 мая и 
посвящен 70-летию Победы и 175-летию 

со дня рождения Петра 
Чайковского. Выступле-
ние в Ульяновске стало 
кульминацией хоровой 
программы фестиваля 
- тем более что такого 
детского хора, как в на-
шем регионе, нет нигде 
в стране!

- Я считаю, что это 
правильно - вклады-
вать усилия в то, чтобы 
миллионы российских детей пели в хорах, 
- отметил Валерий Гергиев. - Детское хо-
ровое искусство долгое время находилось 
в незаслуженном забвении. А если гово-
рить о музыкальной культуре в целом - ни в 
одном из российских городов я не увидел у 
музыкантов, с которыми мы совместно вы-

ступали, чувства неуверенности, рассеян-
ности. Мне кажется, наша страна в целом 
находится на подъеме. 

Площадкой для выступления стал Боль-
шой зал Ленинского мемориала. График у 
музыкантов, кстати, был спартанский: в два 
- прибытие, в половине пятого - репетиция, 
и уже в семь - концерт. 

- Это грандиозное выступление мы реши-
ли посвятить памяти моего друга, которого 
я потерял раньше срока, - рассказал Вале-
рий Гергиев. - Но Майю Плисецкую потерял 
не только я. Потеряла страна, российская, 
мировая культура. Это ощущение огром-
ной пустоты - таких людей невозможно 
заменить. Последние 10 - 15 лет Майя 
очень часто бывала в Мариинском театре. А 
произведения ее супруга, моего большого 
друга, мы ставим регулярно!

Теркин против абсурда

Посвящается Майе Плисецкой
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Дядя писал  
музыку, а я играл 
в солдатики
Андрей ТВОРОГОВ

В Ульяновске состоялся праздничный кон-
церт, посвященный столетию композито-
ра Георгия Свиридова. Приехал на него 
и племянник композитора, президент 
фонда творческого наследия Свиридова 
Александр Белоненко. Корреспонденту 
«НГ» музыковед рассказал о том, как со-
чинял музыку его знаменитый родствен-
ник и о чем его дневниковые записи.

Концерты, посвященные одному из вели-
чайших композиторов Советского Союза, 
проходят по всей стране. В Ульяновске в 
концерте приняли участие Ульяновский госу-
дарственный академический симфонический 
оркестр «Губернаторский», дирижер - лауре-
ат Всероссийского конкурса Дмитрий Руссу, 
хор Ульяновского музыкального училища им. 
Шадриной, руководитель - Светлана Уса-
чева, хор факультета культуры и искусства 
Ульяновского государственного универси-
тета, руководитель - заслуженный работник 
культуры России Лариса Филянина, а также 
хоровая студия «Апрель» (Димитровград).

Творчество Георгия Свиридова хорошо 
знакомо почти всем жителям нашей страны. 
Помните музыку к телепрограмме «Время»? 
Его рука! А еще музыкальные иллюстрации к 
повести Пушкина «Метель», вокальный цикл 
на стихи Сергея Есенина, «Курские песни»…
Как ему удавалось сочинять такую музыку?

- Дядя садился за инструмент, а я лез под 
стол и спичками играл в солдатики - вот что 
я помню о том, как он сочинял, - рассказал 
Александр Белоненко. - Дядя всегда сочинял 
за инструментом, как Мусоргский, но не как 
Шостакович. То, что я слушал маленьким, я 
услышал потом взрослым - уже со сцены. 
Это начало моей памяти о дяде. Именно он 
посоветовал мне стать музыковедом.

Для тех, кто музыку Свиридова никогда не 
слышал, концерт стал открытием - его твор-
чество выбивается из общего ряда академи-
ческой музыки особым мелодизмом - про-
стым, понятным и душевным. Нет здесь слож-
нейших переходов и гармоний, как у Баха. 
Есть необыкновенная красота и сердечность. 
Творчество Свиридова заслуженно было 
отмечено множеством наград, в том числе 
иностранных государств, государственными 
премиями. Исследователи отмечают, что, 
начиная с середины 1950-х годов, Свиридов 
обрел свой яркий самобытный стиль и ста-
рался писать произведения, которые носили 
исключительно русский характер.

- Русским до глубины души оставался он и 
всю жизнь, - рассказал его племянник, - а еще 
всю свою жизнь он вел дневник. Позднюю 
историю России, перестройку он восприни-
мал как катастрофу. Мне удалось собрать все 
эти записи и издать книгу. Там тысячи раз-
мышлений, чувствуется дух эпохи, в которых 
дядя цитирует известных деятелей культуры, 
философов, осмысливает свой век.

Слушатели полюбили музыку Свиридова 
за утонченный лиризм, отточенность форм и 
мелодий. И сегодня Свиридов - националь-
ное достояние России. Новая классика, рож-
денная в годы войны, в пепле послевоенных 
лет и в сердце бурь распада СССР.

«Наш» тот свет противосто-
ит «буржуазному»  
загробному миру.
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Продам земельный участок 
Категории земель: земли сельскохозяйственного назна-

чения, разрешенные для использования: для сельскогохо-
зяйственного производства, 10,21 га - за 5 тыс. руб. Зареги-
стрированно: СХПК: Русскоцильнинский ООО «Северный». 
Предложения принимаются в течение месяца. 

Тел. 89279845184.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных 
участков является Кукушкина А.В. (Ульяновская обл., Новоспас-
ский район, с. Садовое, ул. Рабочая, д. 1, кв. 1, контактный тел. 
89278005053).

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым 
инженером Ерошевичем А.Е. (433871, Ульяновская обл., р.п. Ново-
спасское, пос. Сельхозтехники, д. 30, кв. 9, адрес электронной почты: 
alexerosh@mail.ru, контактный тел. 89278205656) в отношении земель-
ных участков, образованных путем выдела из земельного участка с 
кадастровым номером 73:11:000000:28, расположенного по адресу: РФ, 
Ульяновская область, Новоспасский район, СПК «Садовое».

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться 
по адресу: 433871, Ульяновская обл., р.п. Новоспасское, пос. Сель-
хозтехники, д. 30, кв. 9 в течение тридцати дней со дня опубликования 
извещения ежедневно с 8.00 до 17.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке проекта 
межевания от заинтересованных лиц относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемых в счет долей земельных участков 
направлять в течение тридцати дней со дня опубликования извещения 
по адресам: 433871, Ульяновская обл., р.п. Новоспасское, пос. Сель-
хозтехники, д. 30, кв. 9 (кадастровому инженеру Ерошевичу А.Е.) и 
433870, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Азина, 104 (ТМО 
№4 ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской области).
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 об итогах голосования на годовом общем  

собрании акционеров  
 ОАО «ВИРАЖ»

Полное фирменное наименование
общества

Открытое акционерное общество «Вираж»

Местонахождение общества 432045, г. Ульяновск, Московское шоссе, 
д. 3

Вид общего собрания Годовое
Форма проведения общего собрания 
акционеров

Собрание

Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие в собрании

01.04.2015 г.

Дата проведения собрания 27.04.2015 г.
Место проведения собрания Г. Ульяновск, Московское шоссе, д. 3, 2-й 

этаж, каб. 205

Повестка дня собрания:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности за 

2014 год.
2. Распределение прибыли и убытков общества по результатам 2014 г., о 

дивидендах по итогам работы 2014 г.
3. Избрание членов совета директоров общества.
4. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
5. Избрание членов счетной комиссии общества.
6. Утверждение аудитора общества.
В соответствии со ст. 56 Федерального закона от 26.12.1995 г. № 208-ФЗ 

«Об акционерных обществах» функции счетной комиссии выполняет реги-
стратор общества - акционерное общество «Регистратор Р.О.С.Т.». В соответ-
ствии с п. 3 ст. 67.1 ГК РФ в рамках выполнения функций счетной комиссии 
регистратор осуществляет удостоверение состава участников и решений, 
принятых на общем собрании акционеров общества.

Местонахождение регистратора: г. Москва, ул. Стромынка, д. 18,  
корп. 13.

Уполномоченные лица регистратора:
1. Давыдова Инга Эдуардовна по доверенности № 1356 от 13.11.2014 г.
2. Мазанова Светлана Владиславовна, по доверенности № 1418 от 

28.11.2014 г.
Итоги регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании,  
и итоги голосования по вопросу повестки дня № 1 «Утверждение 
годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности за 2014 год»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в спи-
сок лиц, имевших право на участие в собрании

 56 900

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества, определенное с учетом положений пункта 4.20 
Приказа ФСФР от 02.02.2012г № 12-6/пз-н

 56 900

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие 
в собрании

 53 892

Кворум(%)  94,7135
Кворум по данному вопросу имелся. Голосование проводилось бюллетенями 
№1

При голосовании по вопросу № 1 повестки дня собрания с формулировкой 
решения «Утвердить годовой отчет общества, годовую бухгалтерскую 
отчетность за 2014 год, принять к сведению аудиторское заключение 
и заключение ревизионной комиссии общества» голоса распределились 
следующим образом:

Варианты голосования Число голосов % от принявших
участие в собрании

ЗА 53 892 100.0000

ПРОТИВ 0 0.0000

ВОЗДЕРЖАЛСЯ 0 0.0000

Не голосовали 0
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетений (в 
том числе в части голосования по данному вопросу) недействительными

0

На основании итогов голосования решение по данному вопросу  
ПРИНЯТО.

Итоги регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании,  
и итоги голосования по вопросу повестки дня № 2 «Распределение 

прибыли и убытков общества по результатам 2014 года,  
о дивидендах по итогам работы 2014 г.»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 
имевших право на участие в собрании

 56 900

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества, определенное 
с учетом положений пункта 4.20 Приказа ФСФР от 02.02.2012г № 12-6/пз-н

 56 900

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в собрании  53 892
Кворум(%)  94,7135
Кворум по данному вопросу имелся. Голосование проводилось 
бюллетенями № 1

При голосовании по вопросу № 2 повестки дня собрания с формулиров-
кой решения «Утвердить отчет общества о распределении прибыли 
и убытков за 2014 г. Выплатить дивиденды за 2014 год из расчета  
55 руб. 54 коп. на одну обыкновенную акцию денежными средствами 
со дня принятия решения» голоса распределились следующим образом:

 Варианты голосования  Число голосов  % от принявших
участие в голосовании

ЗА  53 892  100.0000
ПРОТИВ  0  0.0000
ВОЗДЕРЖАЛСЯ  0  0.0000

Не голосовали 0
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней (в 
том числе в части голосования по данному вопросу) недействительными

0

На основании итогов голосования решение по данному вопросу ПРИ-
НЯТО.

Итоги регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании и 
итоги голосования по вопросу повестки дня № 3 « Избрание членов 

совета директоров общества»

Число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, включенные в 
список лиц, имевших право на участие в собрании

284 500

Число кумулятивных голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества, определенное с учетом положений пункта 4.20 Приказа ФСФР 
от 02.02.2012г № 12-6/пз-н

284 500

Число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в собрании

269 460

Кворум(%) 94,7135
Кворум по данному вопросу имелся. Голосование проводилось бюллетенями № 2

При голосовании по вопросу № 3 повестки дня собрания с формулировкой 
решения «Избрать в совет директоров общества» кумулятивные голоса 
распределились следующим образом:

№
п/п

 ФИО кандидата Число голосов для кумулятив-
ного голосования

ЗА - распределение голосов по кандидатам
1 Ильясов Виктор Петрович 53 892
2 Ильясов Евгений Викторович 53 892
3 Ильясов Виктор Викторович 53 892
4 Капташкина Наталья Николаевна 53 892
5 Кубарев Владимир Юрьевич 53 892

ПРОТИВ всех кандидатов 0
ВОЗДЕРЖАЛСЯ по всем кандидатам 0
Не голосовали по всем кандидатам 0
Число кумулятивных голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием 
бюллетеней (в том числе в части голосования по данному вопросу) недействи-
тельными

0

На основании итогов голосования ИЗБРАНЫ:

1 Ильясов Виктор Михайлович
2 Ильясов Евгений Викторович
3 Ильясов Виктор Викторович
4 Капташкина Наталья Николаевна
5 Кубарев Владимир Юрьевич

Итоги регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании и 
итоги голосования по вопросу повестки дня № 4 «Избрание членов 

ревизионной комиссии общества»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 
право на участие в собрании

56 900

Число голосов, приходивших на голосующие акции общества, определенное 
с учетом положений пункта 4.20 Приказа ФСФР от 02.02.2012г № 12-6/пз-н

11 086

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в собрании 8 251
Кворум(%) 74,4272
Кворум по данному вопросу имелся. Голосование проводилось бюллетенями № 3

При голосовании по вопросу № 4 повестки дня собрания с формулировкой 
решения «Избрать членом ревизионной комиссии общества сроком на 
один год следующие кандидатуры» голоса распределились следующим 
образом:

№
п/п

 ФИО
кандидата

 ЗА  ПРОТИВ  ВОЗДЕРЖАЛСЯ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНО
Число 
голосов

% Число 
голосов

% Число 
голосов

% Число 
голосов

%

1 Власова 
Светлана 
Ивановна

8 251 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

2 Захарова 
Людмила 
Олеговна

8 251 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

3 Козлова 
Надежда 
Михайловна

8 251 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

4 Никитина 
Нина 
Николаевна

8 251 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

5 Савельева 
Людмила 
Васильевна

8 251 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

Не голосовали 0

На основании итогов голосования ИЗБРАНЫ:

1 Власова Светлана Ивановна
2 Захарова Людмила Олеговна
3 Козлова Надежда Михайловна
4 Никитина Нина Николаевна
5 Савельева Людмила Васильевна

Итоги регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании, и 
итоги голосования по вопросу повестки дня № 5 «Избрание членов 

счетной комиссии общества»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имев-
ших право на участие в собрании

56 900

Число голосов, приходивших на голосующие акции общества, опреде-
ленное с учетом положений пункта 4.20 Приказа ФСФР от 02.02.2012г№ 
12-6/пз-н

56 900

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в собрании 53 892
Кворум(%) 94,7135

Кворум по данному вопросу имелся. Голосование проводилось бюллетенями № 4

При голосовании по вопросу № 5 повестки дня собрания «Избрать 
членом счетной комиссии общества сроком на три года следующие 
кандидатуры» голоса распределились следующим образом:

№
п/п

ФИО
кандидата

ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНО
Число 
голосов

% Число 
голосов

% Число 
голосов

% Число 
голосов

%

1 Ильясова 
Дарья 
Владимировна

53 892 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0  0.0000

2 Карсаков 
Евгений 
Александрович

53 892 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

3 Кривоногова 
Ольга 
Васильевна

53 892 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

4 Латыпова 
Любовь 
Васильевна

53 892 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

5 Пивцаева 
Татьяна 
Валентиновна

53 892 100.0000 0 0.0000 0 0.0000 0 0.0000

Не голосовали 0

На основании итогов голосования избраны:

1 Ильясова Дарья Владимировна
2 Карсаков Евгений Александрович
3 Кривоногова Ольга Васильевна
4 Латыпова Любовь Васильевна
5 Пивцаева Татьяна Валентиновна

Итоги регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании,  
и итоги голосования по вопросу повестки дня № 6  

«Утверждение аудитора общества»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имев-
ших право на участие в собрании

56 900

Число голосов, приходивших на голосующие акции общества, опреде-
ленное с учетом положений пункта 4.20 Приказа ФСФР от 02.02.2012г 
№ 12-6/пз-н

56 900

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в собрании 53 892
Кворум(%) 94,7135
Кворум по данному вопросу имелся. Голосование проводилось бюллетенями №5

При голосовании по вопросу № 6 повестки дня собрания с формулировкой 
решения «Утвердить аудитором общества ООО «Аудит-Сервис» голоса 
распределились следующим образом:

 Варианты голосования  Число голосов  % от принявших участие в собрании
ЗА  53 892  100.0000
ПРОТИВ  0  0.0000
ВОЗДЕРЖАЛСЯ  0  0.0000
Не голосовали  0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 
(в том числе в части голосования по данному вопросу) недействительными

 0

На основании итогов голосования решение по данному вопросу ПРИ-
НЯТО.

Председатель собрания подпись В.М. Ильясов
Секретарь собрания подпись В.Ю. Кубарев

Извещение о предоставлении в аренду земельных 
участков сельскохозяйственного назначения

 В соответствии со ст. 10 Федерального закона «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» ад-
министрация муниципального образования «Коржевское 
сельское поселение» Ульяновской области предоставляет 
в аренду сроком на пять лет земельные участки, катего-
рии земель: земли сельскохозяйственного назначения, 
разрешенное использование: для ведения личного под-
собного хозяйства:

 - кадастровый номер 73:04:021101:18, расположенный 
по адресу: Ульяновская область, р-н Инзенский, в 1800 
метрах к югу от с. Чумакино, площадью 15 000 кв. м;

  - кадастровый номер 73:04:021101:19, расположенный 
по адресу: Ульяновская область, р-н Инзенский, в 2500 
метрах к югу от с. Чумакино, площадью 53 469 кв. м.

Заявки о предоставлении земельных участков в аренду 
принимаются в письменной форме администрацией МО 
«Коржевское сельское поселение» (433021, Ульяновская 
область, Инзенский район, с. Коржевка, ул. Школьная, 
д. 1, телефон 77-7-19) в тридцатидневный срок со дня 
опубликования извещения.
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4 мая 2015 года на 68-м году жизни скончался
ЧИКАНОВ  

Николай Иванович,
с 1990-го по 2008 год работавший начальником Межрайонной 

ИФНС России № 2 по Ульяновской области.
Искренне скорбим и выражаем глубокое соболезнование родным 

и близким покойного.
Коллектив управления ФНС России по Ульяновской области.

Собрание проводится в очной фор-
ме. Для участия в собрании акционер 
должен иметь при себе паспорт, а 
представитель акционера - паспорт и 
оформленную надлежащим образом 
доверенность. Представитель юри-
дического лица, если он имеет право 
действовать без доверенности, пред-
ставляет соответствующий документ о 
назначении на эту должность.

Повестка дня общего собрания:
1. Определение порядка ведения и 

рабочих органов годового общего со-
брания акционеров ОАО «Комфорт».

2. Утверждение годового отчета ОАО 
«Комфорт» за 2014 г.

3. Утверждение годовой бухгалтер-
ской отчетности, в том числе отчетов о 
прибылях и убытках ОАО «Комфорт».

4. Распределение прибыли (в том 
числе выплата (объявление) дивиден-
дов) и убытков общества по результатам 
финансового года.

5. Избрание членов совета директо-
ров ОАО «Комфорт».

6. Избрание членов ревизионной 
комиссии ОАО «Комфорт».

7. Утверждение аудитора ОАО «Ком-
форт».

8. Об обращении в Банк России с 
заявлением об освобождении ОАО 
«Комфорт» от обязанности осущест-
влять раскрытие или предоставление 
информации, предусмотренной законо-
дательством РФ о ценных бумагах.

Акционеры, имеющие право на уча-
стие в общем годовом собрании, могут 
с 6 мая 2015 г. по 26 мая 2015 г. включи-
тельно в течение рабочего дня знако-
миться с материалами к собранию по 
адресу: г. Ульяновск, ул. Металлистов, 
23, приемная, тел. 53-55-00. Дата со-
ставления списка акционеров, имеющих 
право на участие в общем годовом со-
брании, - 6 мая 2015 г.

Обращаем ваше внимание, что в слу-
чае изменения данных в анкете акцио-
нера ОАО «Комфорт» вам необходимо 
внести изменения в реестр владельцев 
ценных бумаг, ведение которого осу-
ществляет ЗАО «РДЦ «ПАРИТЕТ», фили-
ал № 4, г. Ульяновск, расположенный по 
адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 18, 
офис 24, тел. 41-78-47.

Совет директоров ОАО «Комфорт».
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Открытое акционерное общество «Комфорт»  
(432031, г. Ульяновск, ул. Металлистов, 23)

уведомляет о том, что 26 мая 2015 г. состоится  
общее годовое собрание акционеров  

по адресу: 432031, г. Ульяновск, ул. Металлистов, 23.  
Начало собрания: в 13.00. Регистрация акционеров: с 12.30.
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К Новому, 1943 году  ульяновцы отправили в подарок бойцам  на фронт почти 95 тысяч фуфаек,  ►
жилетов, перчаток, рукавиц и носков, 1 838 коллективных и 8 тыcяч индивидуальных посылок.

Перелистаем архивы, вспомним о 
событиях и людях и попытаемся по-
нять, с какими мыслями и чувствами 
жили горожане в военное время.

«Решение комиссии 
невеРное»

Гнев, возмущение, ощущение 
огромной беды и твердое решение 
сделать все возможное и невоз-
можное для победы над врагом. 
Это было главным в настроении 
горожан в первые дни войны. В 
Ульяновский военкомат поступали 
эмоциональные обращения. Сотруд-
ник «Пролетарского пути» В. Куликов 
в октябре 1941 г. пишет: «Товарищ 
комиссар! Последнее медицинское 
освидетельствование признало меня 
негодным. Я считаю, что решение 
комиссии неверное. Многие мои то-
варищи, у которых зрение хуже, чем 
у меня, взяты в ряды РККА. Прошу 
призвать меня в армию. Физически я 
здоров, а воевать в очках вполне воз-
можно». Куликов уехал на фронт...

«Прошу зачислить меня в ряды 
Красной армии и немедленно 
отправить на фронт, - требовал  
П.А. Барабанов. - Я - бывший 
матрос, мне больше 50 лет, но я 
здоров и бодр и могу защищать 
Советскую власть наравне с мо-
лодежью. Я партизан Гражданской 
войны. Буду драться на фронте, как 
дрался против белых банд».

А главный врач областной боль-
ницы Григорий Суров на митинге 
заявил: « Я готов нести двойную 
и тройную нагрузку, чтобы облег-
чить страдания людей. Фашисты 
глубоко просчитались. Если по-
требуется, я, семидесятилетний 
седой старик, готов и к тому, чтобы 
отправиться на фронт. Я знаю и 
верю, что вновь увижу Берлин, в 
котором о фашистском режиме 
будут вспоминать как об ужасном 
кошмаре. Я верю и в нашу мощь, 
в наш великий народ». Григорий 
Иванович дожил до Победы, он 
умер в феврале 1947 года.

Эти люди жили в райцентре 
Куйбышевской области (каковым 
был тогда Ульяновск) с населением 
110 тысяч человек. Перед войной 
из крупных предприятий - только 
патронный завод. Горожане труди-
лись на спиртоводочном, спиртоку-
ренном, кирпичном, а еще пивзаво-
де, плодвинзаводе, гормолзаводе, 
на мясокомбинате, хлебозаводе и 

шести хлебопекарнях, на мебель-
ной фабрике, швейном и промком-
бинатах.Транспорт? А куда особо 
ездить? Хватало одного маршрута 
- автобус ходил от центра до же-
лезнодорожного вокзала (старого, 
конечно). Желающие могли нанять 
извозчиков: они ждали пассажиров 
на углу улиц Гончарова и Карла 
Маркса. В Заволжье в разное 
время года курсировали паром и 
паровоз по имени «Патронник». 

Тыловой город принял немало 
предприятий, организаций, инсти-
тутов. Это отдельная тема. Вспом-
ним лишь один факт. В наш город 
эвакуировали руководство Русской 
православной церкви во главе с 
митрополитом Сергием. Скромный 
одноэтажный дом стоял на улице 
Шатальной (ныне Геннадия Корю-
кина). Автор этих строк в конце 90-х 
присутствовала на открытии памят-
ной доски на этом здании. Пришли 
иные времена - дом, в котором в 
1941 - 1943 годы жил митрополит 
Сергий, снесли (вместе с доской), 
на его месте стоит многоэтажка...

«и пахло  
настоящим хлебом»
А вот таким увидел тыловой 

Ульяновск писатель Даниил Гранин, 
о чем и написал в книге «Мой лей-
тенант»: «В один прекрасный день 
я прибыл в Ульяновское танковое 
училище (в 1943 году, уже будучи 
лейтенантом. - Прим. авт.). Нас на-
бралась целая рота, все боевые офи-
церы с разных фронтов. Жизнь вдруг 
повернулась. Казарма, двухэтажная 
кровать. Надо аккуратно заправлять 
койку. Побудка. Завтрак. Классы. 
Строевая. Вечером можно в город.

А город был сказочный. Бульвар 
с цветущим жасмином. Шли муж-
чины в галстуках, бежали школь-
ники с портфелями, было полно 
молодых женщин в летних платьи-
цах, завитые, румяные... Откуда 
столько невоюющих мужиков? Они 
курили папиросы. Можно было 
ехать на автобусе. Из булочной 
пахло настоящим печеным хле-
бом, я зашел туда. Все полки были 
уставлены буханками и батонами. 
Жизнь вдруг стала обновкой. Окна 
здесь были чистые, без бумажных 
крестов, продавали газеты, цве-
ты, семечки, боже ты мой, другая 
планета. Ходить в город можно 
было хоть каждый вечер, на танцы 
и даже домой к девицам.

Город хвалился домом Ульяновых 
и немного писателем Гончаровым.

Ульяновск оставался обыкновен-
ным губернским городом России. 
Без коренных перестроек, старые 
дома, много деревянных, здесь 
все становилось известно. В таких 
городах всегда живет история ута-
енная, слухи, сплетни.

Блокадный Ленинград и Улья-
новск, два эти города никак не 
могли у меня совместиться. Геро-
изм Ленинграда и провинциальный 
уют Ульяновска. Я предпочитал 
последнее. Хотелось этой жизни, 
в тишине, вдалеке от Истории, все 
знакомы, событий мало, и те ма-
ленькие. Ульяновск был хорош, тем 
более что моя Старая Русса сгорела 
в огне войны, и Лычково - все то, что 
было связано с моим детством, все 
обстреливалось, разорялось»...

кусок мыла  
и пачка папиРос

Все та же статистика «смотрит» 
на город другими глазами. На всех 
эвакуированных жилья не хватало. 
Утвердили норму жилплощади на 
одного человека в 5 квадратных 
метров, но на практике получалось 
еще меньше. Селили в школах, 
клубах, в подвалах.

Продукты горожанам выдавали 
по карточкам. В 1942 г. рабочие 
получали 600 граммов хлеба в 
день, неработающие, пенсионеры, 
инвалиды и дети - 400. За хоро-
шую работу можно было получить 
поощрение: дополнительный обед в 
заводских столовых и бескарточные 
довески хлеба. Но все же работал 
городской рынок. В первую во-

енную зиму килограмм мяса здесь 
стоил  70 рублей, литр молока - 20, 
стакан махорки - 10, ватные брюки 
с фуфайкой - 500 - 800. Чтобы вы 
поняли: зарплата уборщицы в это 
время составляла 75 рублей в ме-
сяц, шофера - 300, начальника цеха 
- 700. Так что кому-то зарплаты хва-
тало только на килограмм мяса...

А как же одежда, предметы быта 
и санитарии? Торговля ими строго 
регламентировалась постановле-
ниями правительства. По резуль-
татам труда рабочим и служащим 
предоставлялось право на покупку 
3-4 метров ткани, 1- 2 кусков мыла, 
1 пачки папирос, 3-5 коробок спи-
чек, 2-3 литров керосина и 1 элек-
трической лампочки.

Но назло войне, назло лишениям 
народ ходил в городской драмте-
атр! Свой первый военный сезон он 
открыл 30 августа 1941 года пре-
мьерой «Парень из нашего города». 
Пусть спектакли начинались  в 8 - 9 
часов вечера, пусть театр зимой не 
отапливался, но зал всегда был по-
лон! К тому же ульяновцев радовали 
выступавшие на сцене драмтеатра 
знаменитости Вадим Козин и Иза-
белла Юрьева, Рина Зеленая и Марк 
Бернес, Мария Миронова и Алек-
сандр Менакер. Впрочем, «НГ» об 
этих забытых гастролях уже писала.

«не все цеха имеют 
споРтсменов»

Война, нехватка всего, изнуритель-
ные 15-часовые рабочие смены, все 
для фронта, все для победы. И вме-
сте с этим один из главных лозунгов в 
Ульяновске: «Всю молодежь вовлечь 

в физкультурную работу!». Конечно, 
«под спорт» подводилась идеологи-
ческая база. Но какая логичная! «Ру-
ководители цехов, комсорги должны 
понять, что спорт не есть пустая 
забава и развлечение, а дело боль-
шой, практически государственной 
важности. Нужно всегда помнить, 
что крепкий, физически закаленный 
и тренированный человек способен 
творить чудеса на производстве и 
быть героем на фронте».

Многотиражка автозавода «Ста-
линец» не обходилась без суровой 
критики: есть такие цеха, которые 
совсем не имеют спортсменов, а 
ведь молодежи в них много. Пото-
му «надо безотлагательно избрать 
физоргов, которые должны разви-
вать практическую работу по выяв-
лению физкультурных турниров».

Заводчане занимались прыжка-
ми в длину и высоту, бегали, плава-
ли, участвовали в городском тур-
нире по футболу и спартакиадах. В 
зиму 1943 года под лозунгом «Все, 
как один, на лыжи!» автозаводцы 
готовились к Всесоюзному комсо-
мольскому кроссу, посвященному 
юбилею Красной армии. Директор 
завода издал приказ: молодежь 
должна пройти 20-часовую про-
грамму обучения по лыжам. При-
чем была поставлена конкретная 
задача: не просто так съезжать с 
горки ради удовольствия и развле-
чения, а научиться преодолевать 
значительные расстояния по пере-
сеченной местности за короткое 
время. Война все-таки.

...Тогда у каждого был свой тыл 
и свой фронт. И общая на всех 
Победа! 

А город остался в тылу
Анна ГРИГОРЬЕВА

После сообщения о начале войны, 22 июня 1941 года, 
ульяновцы пришли в свой любимый парк имени 
Свердлова на митинг. Уже на следующий день 
началась мобилизация. А город остался жить  
в глубоком тылу. 

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельных участков

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных 
участков является Пугачев Ю.П. (Ульяновская обл., Новоспасский 
район, с.Троицкий Сунгур, ул. Мира, д. 29, конт. тел. 89279827393).

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастро-
вым инженером Ерошевичем А.Е. (433871, Ульяновская обл., р.п. 
Новоспасское, пос. Сельхозтехники, д. 30, кв. 9, адрес электронной 
почты: alexerosh@mail.ru, конт. тел. 89278205656) в отношении 

земельных участков, образованных путем выдела из земельного 
участка с кадастровым номером 73:11:000000:23, расположенного 
по адресу: РФ, Ульяновская область, Новоспасский район, админи-
страция Троицко-Сунгурского сельсовета СПК «Троицкое».

С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться по адресу: 433871, Ульяновская обл., р.п. Новоспасское,  
пос. Сельхозтехники, д. 30, кв. 9 в течение тридцати дней со дня 
опубликования извещения ежедневно с 8.00 до 17.00, кроме суб-
боты и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке проекта 
межевания от заинтересованных лиц относительно размера и 
местоположения границ, выделяемых в счет долей земельных 
участков, направлять в течение тридцати дней со дня опубли-
кования извещения по адресам: 433871, Ульяновская обл., р.п. 
Новоспасское, пос. Сельхозтехники, д. 30, кв. 9 (кад. инженеру 
Ерошевичу А.Е.) и 433870, Ульяновская область, р.п. Ново-
спасское, ул. Азина, 104 (ТМО № 4 ФГБУ «ФКП Росреестра» по 
Ульяновской области).
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12 мая в 50-й раз будет отмечаться Международный день медицинской сестры. Идея его  ►
празднования была высказана в 1953 году, но отмечаться он стал только с 1965-го.

Анна Потемкина, в девиче-
стве Карпова, здравоохранению 
посвятила всю свою жизнь. А 
начиналось все с военной ме-
дицины. В конце 1930-х годов 
после окончания Ульяновского 
медицинского училища Анну 
Николаевну отправили в зенит-
ный дивизион, располагавший-
ся рядом с нашим городом. С 
этого дня и началась военно-
медицинская служба Анны Кар-
повой.

На фиНскую  
Не успела

Попасть на фронт она могла 
еще в 1940 году. В конце того 
года соединение, в котором она 
служила, отправили на Финскую 
войну. Правда, пока ульянов-
ские военные добрались до 
фронта, бои в Финляндии уже 
закончились. Так что перевя-
зывать раненных финскими 
снайперами и автоматчиками 
солдат у фельдшера Карповой 
не получилось. Возвратилась я 
назад, стала работать в аптеке. 
Но недолго.

С началом войны Анну Ни-
колаевну практически сразу 
отправили на фронт. В первые 
месяцы ей пришлось послужить 
и в саперном подразделении, 
и постоять у хирургического 
стола, и проработать в управ-
лении. Причем в управление ее 
буквально увели силком.

- Я стою в маске, с хирургом. 
Но тут доктору из управления 
фельдшер понадобился. Они 
заходят, снимают с меня маску: 
«Вот вам фельдшер, доктор». 

Хирург меня оставить хотел, но 
доктор из управления главнее. 
И меня отправили туда, - рас-
сказывает Анна Николаевна.

Большую же часть войны Кар-
пова прошла в 818-м батальоне 
авиационного обеспечения, 
относившемся к армии Рокос-

совского, в подразделении, ко-
торое готовило аэродромы для 
приема авиационных полков.

спасительНое  
«ВоН отсюда!»

До того как попасть в авиа-
цию, довелось Анне Никола-
евне побывать и в немецком 
плену. Случилось это во время 
битвы за Москву. В то время 
наша героиня была под Тулой, 
недалеко от города Солнечно-
горска. Тогда она находилась 
в резерве, помогала перево-
зить раненых. Солдат грузили 
в летучку и везли на станцию, 
где их перегружали в поезд. 
Во время одного такого рейса 
фельдшер Карпова вместе со 
своими подружками и попала в 
руки к врагу.

- Мы поехали за ранеными. 
Приезжаем, открываем дверь 
будки, а на нас смотрят три 
ствола - немцы, - вспоминает 
ветеран.

Девушек заперли в местный 
райком, там-то и выяснилось, 
что хваленая немецкая рас-
четливость не всегда является 
таковой. В одном из шкафов 
райкома Анна Михайловна на-
шла карту местности. Это, в 
общем-то, и стало толчком к 
тому, чтобы придумать план по-
бега. За 12 дней, пока девушки 
сидели в здании, они соорудили 
себе юбки и платки из зана-
весок. В таком виде девушки и 
предстали перед комендантом. 

Когда он спросил, кто они та-
кие, медсестры ответили - жи-
тельницы, рывшие окопы. На 
это комендант крикнул: «Вон 
отсюда!».

Девушки пулей метнулись 
в ближайший лес. Правда, 
после этого им пришлось не-
сколько дней поплутать, время 
от времени выходя к людям. 
Однажды им верную дорогу по 
карте подсказал местный плот-
ник. В итоге бывшие пленницы 
вышли к своим. Правда, уже 
не в Тульской, а… в Рязанской 
области.

от курска  
до БерлиНа

Кроме плена пережила Анна 
Николаевна и страшные бом-
бежки, во время которых она 
постоянно пряталась под де-
рево. Довелось ей побывать 
и на Курской дуге. Говорит: 
«Сколько там было народу - не 
перечесть! Мы стояли тогда на 
пригорке и видели, как целыми 
днями шла пехота. А по ночам 
было слышно, как проходит 
техника».

Приходилось ли помогать 
раненым летчикам? Только один 
раз к ним приземлился раненый 
пилот.

- Им помогали или там, где 
они успевали сесть. Ну или… - 
Анна Николаевна не договари-
вает, но понятно, что речь идет 
о тех, кто до аэродрома так и не 
дотянул.

Закончилась война для Анны 
Николаевны в 25 лет под Бер-
лином, где завершил свой во-
енный поход их БАО. И заканчи-

вала она ее уже под фамилией 
Потемкина. Да, мужа своего 
фельдшер Карпова встретила 
тоже на войне. Из-под Берлина 
она и вернулась в Ульяновск - в 
декретный отпуск.

А потом были более 30 лет 
работы фельдшером в медсан-
части УАЗа, которая теперь из-
вестна как центральная клини-
ческая медсанчасть. Там работа 
тоже была не из простых.

- Бывало, что на заводе и 
человека могло пополам разо-
рвать. Так что и в мирной жизни 
фельдшером быть было не про-
ще, чем на войне.

Сколько Анна Потемкина 
спасла за свою жизнь людей, 
она и не помнит. Говорит, что 
не считала - некогда было. 
Но те, кого она спасла, явно 
запомнили молодого фель-
дшера Анну Карпову, а потом 
Потемкину. От их имени и от 
имени всех, кто еще живет на 
этом свете, мы говорим Анне 
Николаевне, всем санитарам, 
медсестрам, фельдшерам и 
военврачам, прошедшим гор-
нило Великой Отечественной: 
«Спасибо вам!».

Всю войну  
в белом  
халате
Игорь УлИтИн

Всю войну она спасала жизни раненых солдат и 
офицеров. Побывала в плену, под страшными 
бомбежками, на Курской дуге и закончила 
войну под Берлином.
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Анна Николаевна 
могла попасть и  
на Финскую войну,  
но, пока ехала  
на фронт, бои уже 
закончились.

Сбежавшим из 
плена девушкам 
пришлось несколь-
ко дней поплутать, 
время от времени 
выходя к людям.

Такой Анна Потемкина была в годы войны.

Свой боевой путь  
Анна Николаевна помнит  
до мелочей.  

И снова  
о лекарствах
Иван СОнИн

На прошлой неделе вопрос обеспечения 
лекарствами льготников и медучрежде-
ний обсудили на заседании Народного 
фронта.

О проблеме обеспечения лекарствами 
в сети государственных аптек говорят с 
зимы этого года. На заседании Обще-
российского народного фронта дискуссия 
развернулась между представителями 
больниц, которым не хватало лекарств, 
льготниками, которые также не могли по-
лучать препараты бесплатно, и представи-
телями аптечной сети.

Поводом для этой встречи послужил 
мониторинг активистов ОНФ обеспече-
ния лекарственными средствами в шести 
аптеках региона - трех городских и трех в 
райцентрах. Мониторинг проходил по 15 
наименованиям, которые входят в список 
льготных лекарств, но при этом относятся 
в дешевую ценовую категорию. Среди них 
были, например, такие каждому известные 
препараты, как тетрациклин и парацетамол. 
Итоги мониторинга оказались нерадост-
ными. Во-первых, в одной из шести аптек, 
расположенной в Ульяновской ЦГКБ, про-
веряющим далеко не сразу разрешили 
ознакомиться со списком препаратов. По 
словам руководителя рабочей группы «Со-
циальная справедливость» регионального 
штаба ОНФ Анны лебедько, им пришлось 
около полутора часов ждать, чтобы полу-
чить добро.

Во-вторых, из 15 присутствовавших в 
перечне препаратов только три были пред-
ставлены во всех. Остальные были на полках 
в трех, двух, а то и вообще в одной аптеке. 
Мониторинг проводился в марте, поэтому 
сейчас, как отмечают представители ОНФ, 
ситуация уже исправилась.

Но что же привело к тому, что в аптеках 
наблюдалось отсутствие некоторых ле-
карств? По словам как представителей 
ОНФ, так и руководителя диабетического 
общества Ульяновска Светланы Сорокиной, 
причиной тому стало более позднее про-
ведение торгов, нежели в прошлые годы. 
Если раньше они проходили до Нового года, 
то в этом году прошли только в марте. Хотя 
представитель аптечной сети в ответ на это 
парировал тем, что они покрывали недо-
статок лекарств прошлогодними запасами. 
Однако присутствовавшие на заседании 
главврачи и представители пациентских 
организаций констатировали обратное - ле-
карств не хватало. Привело это в том числе 
к тому, что многие из людей, которым были 
положены льготные лекарства, предпочли 
льготе монетизацию. Потому что купить 
лекарства за деньги было гораздо проще, 
чем получить бесплатно. Хотя, по словам 
главврачей, заявки на препараты были по-
даны еще осенью.

В связи с этим у представителя торговой 
сети попросили назвать даты торгов в этом 
году. Он заверил, что они пройдут летом.

К слову, как представители аптеки, 
так и медики сошлись на том, что часто 
к мнимой нехватке лекарств ведет неве-
жество самих пациентов. В случае, когда 
им назначается лекарство, в аптеке могут 
предложить аналог указанного в рецепте, 
то есть дженерик. Но люди, не понимаю-
щие или не желающие понимать, что это 
одно и то же, отказываются от предло-
женного препарата. В свою очередь, как 
пояснила Анна лебедько, чтобы человеку 
рекомендовать препарат с конкретным 
торговым наименованием, должна со-
браться комиссия, которая и постановит, 
что другие препараты ему не подходят. 
Такие пациенты в Ульяновской области 
есть, но их очень мало.
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На территории Ульяновской области насчитывается несколько сотен садовых  ►
некоммерческих объединений, проживают больше 500 тысяч садоводов-любителей.

Преобразись  
с «Народной газетой»
«Народная газета» напоминает своим 
читателям о новом проекте «Преоб-
ражение», в котором мы дарим вам 
возможность перевоплотиться. 

С помощью наших партнеров - ведущих ульяновских сало-
нов красоты, бутиков и магазинов, стилистов - «НГ» предла-
гает вам стать еще более стильными и элегантными. В конце 
проекта будет запущено онлайн-голосование.

Для этого проекта вас сфотографируют профессио-
нальные фотографы Владимир Ламзин и Павел Шалагин. 
Съемочное портфолио - в подарок!

Чтобы принять участие в проекте, необходимо при-
слать в редакцию заполненный купон (скан/фото) и свою 
фотографию. 

Ждем ваших писем на электронную почту:  
glavrednarod@mail.ru или по адресу: г. Ульяновск,  

ул. Пушкинская, 11.

 Пусть мечты сбываются!

ФИО

Возраст

Контакты

Почему хотите преобразиться

&

Дачный сезон-2015 открыт! А значит, 
пришла пора заглянуть в сарай, где 
складируются старые вещи, включить 
фантазию и начать творить. 

Специально для садоводов «Народная газета» 
объявляет конкурс «Сам себе дизайнер». С насту-
плением тепла многие из вас большую часть свобод-
ного времени проводят на своих участках, стремясь 
не только вырастить богатый урожай, но и сделать 
свою дачу уютной и неповторимой. Мы уверены - 
шедевры, которые уже есть или только планируют 
устроиться на ваших грядках, около дома, у входа 
в сад, достойны восхищенных взглядов соседей и 
похвалы друзей. 

Поделитесь своими дизайнерскими изобретения-
ми и ландшафтными решениями с нами. Это могут 
быть затейливые грядки, пестрые клумбы, зеленая 
лужайка, красивая скамейка, яркая детская пло-
щадка, необычный пруд, сказочная дорожка, милая 
беседка ... Из чего они будут сделаны - из старых 
автопокрышек, леек, ведер и так далее - ваше реше-
ние. Главное - творить нужно своими руками.

Присылайте фотографии с описанием дачного 
чуда и рассказом о том, как проходят ваши весна и 
лето в саду, на почтовый адрес редакции: 432017,  
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru. 

Самые оригинальные идеи мы будем публиковать 
на протяжении всего лета. Итоги конкурса подведем 
в сентябре. Победители конкурса получат специаль-
ные дачные призы. Удачи!

Сам себе дизайнер
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Овен
У вас будет странное чувство неопреде-
ленности. Хотя это и испугает вас, в то 

же время это чувство открывает новые шансы. 
Возможны события, которые расстроят вас и 
заставят закрыться в себе. В этот момент вы 
можете заняться самопознанием.

Телец
Часто вы не думаете о других людях, а 
действуете только в угоду своим жела-

ниям. В эти дни вы это прочувствуете в полной 
мере. Вокруг вас развернутся негативные со-
бытия, ваша задача - научиться исправлять свои 
ошибки.

Близнецы
Эти дни весьма удачны для вас, осо-
бенно в тех сферах, где необходимо 

проявлять активность и настойчивость. У вас 
будет предостаточно энергии и она не потратится 
впустую, а приобретет реальную форму и значи-
тельно улучшит ваше положение.

Рак
Дела спорятся, наступает спокойствие, 
материальное состояние благоприят-

ное. Откроется способность влиять на события и 
получать максимум пользы, при этом не затрачи-
вая слишком много сил. Воспользуйтесь такими 
возможностями с толком.

Лев
Возможна неоднозначная ситуация. 
Вы будете совершать благородные по-

ступки, заботясь о других людях. Но затем вами 
вдруг овладеет желание добиваться собственных 
целей без учета интересов других. И это может 
поссорить вас с близкими людьми.

Дева
У вас проявится склонность давать лю-
дям советы и выносить вердикты, даже 

не разобравшись полностью в деле. Возникнет 
непонимание, возможны ссоры. Поэтому эти 
дни будут не самым подходящим временем для 
решения деловых проблем и личных вопросов.

Весы
Вам необходимо принимать правильные 
решения и не идти на поводу у своих 

эмоций. Возможен сложный выбор в различных 
заманчивых ситуациях. Проявите сдержанность 
в своих действиях, и тогда ваш выбор будет дей-

ствительно обоснованным.

Скорпион
Вы захотите стабильности в отношениях, 

хотя ранее вы к этому могли относиться равно-
душно. Это желание не является несбыточной 
мечтой, у вас есть все шансы постепенно его 
реализовать. Однако для этого следует прило-
жить усилия и терпение.

Стрелец
На этой неделе все ваше внимание зай-
мут текущие дела, вопросы заработка и 

улучшения своего материального положения. Это 
самый подходящий период для собеседований, 
общения с начальством по предложению своих 
идей или по вопросам повышения зарплаты.

Козерог
События не совсем благоприятны. Вас 
может посетить чувство безысходности, 

ощущение отчаяния и полного одиночества. Это 
период меланхолии, погружения в свой вну-
тренний мир. Но и в этом будет польза, если вы 
займетесь самопознанием.

Водолей
Пришло время перемен, которые могут 
сильно повлиять на все сферы вашей 

жизни. Это период вознаграждения за заслуги 
или воздаяния за грехи, смотря чего у вас больше 
на самом деле. Не беритесь за нечестные дела, 
даже если они сулят выгоду.

Рыбы
Эти дни очень благоприятны. Вы начне-
те искать новые приключения, радости 
и удовольствия, проявляя удивительную 

активность. Вы станете действовать, и ваши дей-
ствия будут оборачиваться успехом, что принесет 
вам еще больше радостей в жизни.

Астрологический прогноз  
с 6 по 12 мая

Отдохни

В трех городах, Ульяновске, Нижнем Новгороде и Москве, 12 - 14 мая пройдет «Ночь литературы».   ►
В программе - дискуссионная площадка на тему «Как сделать чтение книг модным?».

конкурс «НГ» +

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему –  
приз от редакции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 17 мая (по штемпелю). 

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Эдуард Терехов,  
заслуженный  
артист России,  
директор,  
художественный 
руководитель 
Nebolshoго театра

В детстве, конечно же, прочитан весь 
приключенческий романтический жанр, 
начиная от Майн Рида и заканчивая Фе-
нимором Купером, всеми индейцами, 
пиратами и капитанами Бладами. Это 
была наилюбимейшая литература. В юно-
сти открылся Михаил Булгаков. Когда его 

вещи появились после всяких самиздатов, 
это было большое потрясение, особенно 
«Мастер и Маргарита», «Собачье сердце», 
«Роковые яйца».

Антон Павлович Чехов - всегда, начиная 
с рассказов, они же простые и понятные. 
Помню, лет в девять меня сподвиг прочесть 
их фильм с Игорем Ильинским «Эти разные, 
разные, разные лица», где он один играл все 
роли. В более зрелом возрасте, когда что-
то пережил и что-то прожил, совершенно 
по-другому открылся Лев Толстой. Ведь в 
юности его заставляли читать, и это было на-
казанием. Сейчас я с ним... вибрирую. Мне 
понятно, о чем он говорит, и меня это цепля-
ет. Тянет его читать. Не потому что он «про 
меня пишет» - его герои мне интересны.

К модной литературе отношусь сдержан-

но. Сначала испытывал определенную долю 
скептицизма, но потом увлекся и много 
читал Бориса Акунина. И какое-то время 
даже казалось, что откопали неизвестного 
автора из XIX века. Он замечательно жон-
глирует жанрами, и мне некоторое время 
это очень нравилось.

Из современных авторов мне очень труд-
но кого-то выделить. Нравится Виктор Пе-
левин, но много читать его не могу. Рынок 
настолько наполнен литературой, что до-
статочно трудно стало ориентироваться.

Ну а в грустном настроении - это Ильф и 
Петров, которых я перечитываю всю жизнь. 
Могу открыть «Одноэтажную Америку», «Зо-
лотого теленка» и наслаждаться.

И, конечно, перечитываю тонны дра-
матургии...
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ОТвеТы на сканвОРд ОТ 15 апРеля
По горизонтали: Аваги.  Платон.  Гита.  Актив.  Волхв.  СССР.  Ансамбль.  

Резюме.  Бугор.  Дашкова.  Автор.  Оскал.  Авиатор.  Алсу.  Европа.  Па-
паша.  Блеф.  Вар.  Ванна.  Крупа.  Ткач.  Юрта.  Нота.  Юта.  Диас.  Ого-
род.  Бяка.  Тайм.  Перо.  Боуи.  Орт.  Арбуз.  Планер.  Амиго.  Иво.  Кунак.  
Карман.  

По вертикали: Скунс.  Авария.  Кипа.  Кабан.  Наварро.  Аркада.  Ума.  
«Ералаш».  Бзик.  Вантуз.  Лагуна.  Юстас.  Поступок.  Вигвам.  Ухват.  Аил.  
Недра.  Опт.  Весна.  Омоним.  Лава.  Шкив.  Рева.  Омск.  Арбат.  Оптрон.  
Столб.  Остол.  Кюре.  Хлев.  Оператор.  Новь.  Аграф.  Чадо.  

Ответы на викторину  
«Закон  

каменных джунглей»  
от 15 апреля

1 - в; 2 - а; 3 - б; 4 - а.

Правильно отгадала сканворд  
от 15 апреля  

Е.А. Макушкина  
(р.п. Майна).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.  
Справки по тел.  

8 (8422) 41-04-32.

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 15 апреля  

Н.Р. Уваров 
(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и 
приглашаем  

в редакцию за призом.

Справки  
по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Викторина  
«Холостяк»
1) Какую из участниц в про-
шлом кинули на полмиллиона 
долларов? 
а) Дарью Билоножко;
б) Дарью Канануху;
в) Ирину Конопляник.

2) Кто первым полез купаться 
в холодное море на свидании 
Тимура и Анжелики? 
а) Тимур;
б) Анжелика;
в) Вошли в воду вместе.

3) Кого Тимур застал с утра за-
горающей топлес? 
а) Алину Чусь;
б) Катю Фишер;
в) Галю Ржаксенскую.

4) Что ели Тимур и Анжелика, 
любуясь закатом? 
а) Крабов;
б) Пиццу;
в) Паэлью.

Сканворд «Чудо»
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Спектакли
концерты

Афиша

Сегодня на площади имени В.И. Ленина состоится финал областного смотра строя и песни   ►
«Марш Победы!», посвященного 70-летию Победы в Великой Отечественной войне.

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 1, 
тел. 44-19-22)

7 мая, 18.00 
- «Поклонимся великим тем годам (симфо-
нический оркестр «Губернаторский»).

Главпочтамт
(ул. Гончарова, 9)

6 мая, 16.00 
- литературно-музыкальная композиция 
«Мы были высоки, русоволосы».

ДК им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02). 

7 - 9 мая 
- выставка «Батальное искусство», по-
священная 70-летию Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.

8 мая, 13.00 
- художественный фильм «Офицеры». Вход 
свободный.

9 мая, 11.00 
- праздник «Победный май».

Площадь 30-летия Победы
8 мая, 19.00 
- большой праздничный концерт под от-
крытым небом.

Площадь Ленина
9 мая, 11.00 
- «Родина и Победа» (оркестр русских на-
родных инструментов в большом театрали-
зованном представлении).

9 мая, 14.00 
- заключительный тур регионального фести-
валя духовых оркестров «Весна Победы».

Улица Гончарова
8, 9 мая 
- «Выстоять, чтобы жить!» 
(реконструкция тылового Ульяновска).

Ульяновский  
областной драмтеатр 
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 
41-72-54)

Основная сцена

10 мая, 17.00 
- Г. Горин «Прощай, конферансье» 
(военная драма).

Малая сцена

7 мая, 18.00 
- О. Новицкая, Д. Долматова 
«Вера, Надежда, Любовь» (по кни-
ге Г. Демочкина «Вера и правда»).

Театр-студия  
Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

9 мая, 17.00 
- театр+кино «Горячий снег».

10 мая, 17.00 
- Ив Жамиак «Тот, который платит».

Ульяновский  
областной театр кукол 
имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

6,7 мая, 14.00,16.00 
- премьера. «Теркин на том све-
те». 

8 мая, 18.00 
- «Земля и небо в письмах с фрон-
та» (совместный проект с Улья-
новским государственным уни-
верситетом). 

9 мая, 11.00 
- «Аленушка и солдат».

9 мая, 15.00 
- «Земля и небо в письмах с фрон-
та» (совместный проект с Улья-
новским государственным уни-
верситетом). 

10 мая, 11.00 
- «Стойкий оловянный солдатик».

День Победы, как он был от нас далек,
Как в костре потухшем таял уголек.
Были версты, обгорелые, в пыли,—
Этот день мы приближали как могли.

Припев:
Этот День Победы порохом пропах,
Это праздник с сединою на висках.
Это радость со слезами на глазах.
День Победы! День Победы! День Победы!

Дни и ночи у мартеновских печей
Не смыкала наша Родина очей.
Дни и ночи битву трудную вели —
Этот день мы приближали как могли.

Припев.

Здравствуй, мама, возвратились мы не все…
Босиком бы пробежаться по росе!
Пол-Европы прошагали, полземли —
Этот день мы приближали как могли.

Припев.

День ПобеДы
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Мы продолжаем региональный медиапро-
ект «НГ» и радио ГТРК «Волга» «Песня - душа 
народа». Сегодня накануне 9 Мая в рубрике 
«Народный хит» говорим, конечно же,  
о песне «День Победы».

Главная победная песня родилась через 30 
лет после окончания войны. Но без нее невоз-
можно представить ни один праздник Победы. 
Ее любят и поют ветераны, их дети и внуки.

В марте 1975 года поэт Владимир Харитонов 
обратился к композитору Давиду Тухманову с 
предложением о создании песни, посвящен-
ной Великой Отечественной войне. Страна 
готовилась к 30-летию Победы, и в Союзе 
композиторов СССР был объявлен конкурс на 
лучшую песню о войне. Тухманов очень быстро 
написал музыку, но никакого места песня «День 
Победы» на конкурсе не заняла. Мало того, она 

вызвала резко отрицательную реакцию стар-
ших коллег композитора. Сыграл свою роль, 
как сейчас говорят, человеческий фактор. Поэт 
Харитонов был ветераном войны, песни на его 
стихи еще в 1950-е годы писали увенчанные 
лаврами композиторы. А Тухманов - молодой 
автор эстрадных шлягеров - не мог соответ-
ствовать статусу автора песни государствен-
ного масштаба.

К тому же маститые авторы услышали в тух-
мановской музыке элементы не то танго, не то 
фокстрота. Впервые эта песня прозвучала в 
«Голубом огоньке», посвященном 30-летию По-
беды, в исполнении Леонида Сметанникова, но 
прошла незамеченной и потом долго не звучала 
ни по радио, ни по телевидению. Лишь в ноябре 
1975 года в Кремле на концерте, посвященном 
Дню милиции, ее спел Лев Лещенко. Некото-

рые члены ЦК партии остались недовольны и 
даже назвали ее цыганской. Но песня пошла 
в народ.

Поэт Владимир Харитонов «День Победы» 
считал своей главной песней. «Песня эта 
очень мне дорога, - рассказывал Владимир 
Гаврилович. - О такой я давно мечтал. И шел 
к ней эти тридцать лет, что прошли от по-
бедных незабываемых залпов. Прибавьте к 
ним еще пяток - с того самого довоенного 
сорокового, когда меня призвали в армию и 
одели в военную форму. Служба моя началась 
в Московском пехотном училище. А уже год 
спустя вместе с курсантами принял я первый 
свой бой. Держали мы оборону на рубеже у 
Волоколамского шоссе рядом с гвардейцами 
легендарной Панфиловской дивизии. Немало 
полегло там моих боевых товарищей, но вы-
стояли, не пропустили врага к столице. Потом 
был Сталинград. Контузия, госпиталь. Снова 
- фронт. И там на моих глазах погибали мои 
друзья-однополчане. До сих пор удивляюсь, 
как сам уцелел, дожил до Победы. Обо всем 
этом и мечталось рассказать в песне, да все 
никак не находил для нее главной строчки, 
той, что определила бы весь ее настрой и 
тональность.

И вот однажды - звонок из музыкальной ре-
дакции радио: «Нужна песня ко Дню Победы. 
Только, пожалуйста, чтобы веселая, радостная. 
Грустных не надо. Обойдитесь без слез». «Хоро-
шо, - отвечаю, - но я ведь могу написать о войне 
и Победе только то, что сам перечувствовал в 
ней и пережил». Хожу по комнате. Думаю. Тут-
то и вырвалось у меня, как вздох, как озарение 
какое-то: «Это радость со слезами на глазах…» 
- та самая строчка, та главная мысль, от которой 
и пошла вся песня.

«Этот день мы приближали как могли...» - 
совсем не случайно я повторил эту строчку в 
песне трижды. Потому что эта мысль для меня 
очень важна: ведь именно так было с каждым 
моим соотечественником. Это и про мою маму, 
которая все четыре года работала медсестрой 
в госпитале. И про мою жену, которая, тогда 
еще совсем девчонка, на крыше дома на улице 
Горького тушила зажигалки. И про ее отца, 
сложившего голову в рядах народного опол-
чения...

Есть в песне строки, которые тем, кто не 
воевал, может, покажутся неожиданными: 
«Здравствуй, мама, возвратились мы не 
все… Босиком бы пробежаться по росе!». Но 
как, наверное, поймут меня ветераны Вели-
кой Отечественной, которые к началу войны 
едва-едва переступили школьный возраст! 
Как часто грезилось нам - измотанным, про-
пыленным: сбросить бы кирзу хоть ненадолго, 
и, словно в детстве, босиком - по траве, по 
лужам… Ведь совсем еще недавно солдаты 
были мальчишками».

«Получил от Владимира Гавриловича стихи, 
- вспоминал Тухманов, - и мне сразу же захо-
телось сделать эту песню в жанре старинного 
русского марша, ибо именно такую музыку 
разносили духовые оркестры, когда в сорок 
первом провожали на вокзальных перронах 
бойцов, а потом, в сорок пятом, - встречали их, 
вернувшихся с войны»…

И в светлый День Победы эта песня зазвучит 
опять - с новой силой и, конечно, с радостью со 
слезами на глазах...

А какие народные песни  
вы считаете своими любимыми?  
Что интересного можете рассказать о них? 
Ждем ваших писем: 432017, Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или  
на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Споем вместе

Андрей ТВОРОГОВ

Так будет называться программа-
реконструкция жизни тылового 
Ульяновска, запланированная на 8 и 
9 мая. В ней примут участие более ты-
сячи человек. Среди них - школьники, 
студенты, пенсионеры, военнообя-
занные, специалисты учреждений 
культуры, артисты.

Площадки программы-реконструкции 
разместятся по адресам: ул. Гончарова, 
4, 9, 10, 12, 20, 24, 26, 28, 30, 33/2, 35, 
36, 42, 52, ул. Льва Толстого, 97 (с вы-
ходом на улицу Гончарова). Всего будут 
действовать 15 площадок.

- Наша задача - создать улицу-
инсталляцию, реконструировать жизнь 
тылового Ульяновска, его будни и атмос-
феру, - рассказала режиссер массовых 
мероприятий Центра народной культу-
ры Марианна Тутолмина, - и через это 
пробудить у жителей региона чувство 
гордости, благодарности к трудовому и 
человеческому подвигу своих земляков 
в годы войны.

Для наиболее точного воссоздания 

атмосферы тылового города будет ис-
пользован уникальный реквизит, часть 
которого составят объекты и предметы 
военного времени: коллекционные авто-
мобили и мотоциклы, пионерские горны, 
барабаны, оружие, мебель, одежда, фо-
тоаппараты и многое другое. Зрителям 
раздадут выпуски газеты «Пролетарский 
путь» 1941 - 1945 годов.

- Мы очень хотим, чтобы жители Улья-
новска пришли сюда с семьями и стали 
непосредственными участниками исто-
рии, - продолжила Марианна Тутолмина. 
- Мы хотим, чтобы они поняли, как про-
стые люди сумели не только пережить 
войну, но и победить.

При подготовке реконструкции было 
изучено множество документов и ма-
териалов, предоставленных архивами 
региона, краеведческим и другими му-
зеями, областной научной библиотекой, 
коллекционерами, организациями. 

К а к  н а д е ю т с я  о р г а н и з а т о р ы 
программы-реконструкции, участие в 
подготовке программы студентов - бу-
дущих медсестер, военных, инженеров, 
летчиков, специалистов промышленно-
сти - станет для молодых людей настоя-
щим уроком истории и патриотизма. 

Выстоять, чтобы жить!
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Юбилейная дата Победы в нынешнем 
году совпала с другим знаменательным 
событием - 40-летием со дня установки в 
Ульяновске памятника танкистам. 8 мая 
1975 года в северной части города у парка 
Победы был торжественно открыт поста-
мент с танком «ИС-3» в память ульяновским 
героям-танкистам, погибшим в боях за 
Родину.

За прошедшие годы основание памятни-
ка потребовало косметического ремонта, а 
несколько лет назад неизвестные вандалы 
украли бронзовую надпись. Местные крае-
веды весной текущего года через прессу 
заявили о необходимости восстановления 
исторической таблички. Компания «Улья-
новскэнерго» и «РТС-Банк» выступили с 
инициативой установки новой памятной 
надписи, ремонта постамента и бла-
гоустройства территории, прилегающей к 
памятнику. В предпраздничные дни все за-
планированные работы были завершены.

- Наша компания неразрывно связывает 
себя с Ульяновской землей и ее истори-
ей, - говорит Максим Гейко, генеральный 
директор ОАО «Ульяновскэнерго». - День 
Победы - один из самых светлых и важных 
дней и для россиян, и для ульяновцев. Мы 
в неоплатном долгу перед всеми, кто вы-

стоял в военные годы и избавил мир от 
фашистского ига. Наша задача - оказывать 
поддержку ветеранам и помогать хранить 
историю славных побед.

Сегодня на территории нашего региона 
проживают порядка двух тысяч участников 
Великой Отечественной войны. В благо-
дарность за мирное небо и Победу каж-
дому из них компания «Ульяновскэнерго» 
и «РТС-Банк» в срок до 9 мая перечислят 
700 рублей в счет платы за электрическую 
энергию. Указанная сумма будет зачисле-
на на лицевые счета по электроэнергии. 
Фронтовики получат от энергетиков письма 
с подробными разъяснениями о том, как 
использовать полученные средства при 
расчетах за свет.

В рамках мероприятий, приуроченных 
к празднованию 70-летия Победы, «Улья-
новскэнерго» и «РТС-Банк» оказали также 
благотворительную помощь Ивановскому 
детскому дому им. Александра Матросова. 
Накануне праздника воспитанникам пере-
дали спортивный инвентарь, туристическое 
снаряжение, велосипеды, кроме того, для 
хозяйственных нужд детский дом получил 
электролампы и осветительные приборы.

Ринат ТИМУРОВ

Энергия 
Победы

Из истории памятника танкистам
В канун празднования 30-летия Победы в Великой Отечественной войне группа 
ветеранов-фронтовиков Ульяновского гвардейского высшего танкового командного 
училища им. В.И. Ленина во главе с начальником училища гвардии генерал-
майором танковых войск Владимиром Табакиным выступила с инициативой соору-
жения памятника танкистам в Ульяновске.

Первоначально предполагалось установить его на въезде в город со стороны аэро-
порта. Однако окончательное место было определено у парка Победы. К тому времени 
ни в военном округе, ни в училище уже не было ни одного танка, принимавшего участие 
в боевых сражениях в годы войны. Поэтому было принято решение об установке на по-
стамент танка «ИС-3». Танки «ИС-3» не применялись в боевых действиях во время Второй 
мировой войны, но 7 сентября 1945 года один танковый полк, на вооружении которого 
состояли эти боевые машины, принял участие в параде частей Красной армии в Берлине 
в честь победы над Японией.

К весне 1975 года было выпол-
нено проектирование памятника. 
Бронзовые надписи для постамента 
изготовили на ульяновских заводах. 
18 апреля 1975 года подготовлен-
ный танк самостоятельно проделал 
путь от танкового училища до парка 
Победы. Установку провели двумя 
25-тонными кранами.

8 мая 1975 года состоялось тор-
жественное открытие памятника. 
С того дня он стал святым местом 
для всех танкистов, местом тор-
жеств и церемоний выпускников 
гвардейского танкового училища. 
В дни годовщины училища, в День 
танкиста и, конечно, в День Победы 
у подножия монумента всегда лежат 
цветы ульяновским танкистам.

От мероприятий по празднованию на территории Ульяновской 
области 70-летия Великой Победы не остались в стороне 
и представители крупного бизнеса. Крупнейшая в регионе 
энергосбытовая компания «Ульяновскэнерго» совместно с ЗАО 
КБ «РТС-Банк» (г. Тольятти) подготовили для участников Великой 
Отечественной войны и жителей нашей области свои подарки и 
поздравления.
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Сегодня, 6 мая, в Павловском районе стартовал второй этап акции «Георгиевская лента».   ►
Третий запланирован на 9 мая. Жителям района раздали уже более 1 500 лент.

Когда гитлеровская Герма-
ния начинала свой блицкриг, у 
фашистов было в разы больше 
техники, больше оружия и патро-
нов, больше снабжения… Но уже 
через несколько месяцев счет 
сравнялся. Эту Победу ковали в 
тылу. И в основном женщины.

К героическому тылу отно-
сился и юг Ульяновской обла-
сти. Благодаря исследованию 
директора муниципального 
архива Радищевского района 
Валентины Морозовой у нас 
есть возможность узнать, как 
именно наши земляки прибли-
жали День Победы. 

Герои пашни
Исследовательница  отмеча-

ет:  одними из  самых известных 
личностей в военные и после-
военные годы в Радищевском 
районе были Иван Синяк - пред-
седатель колхоза им. Калинина 
и Павел Терентьев - директор 
совхоза «Сызранский». 

Иван Синяк в военное время 

отдавал работе весь свой опыт 
и трудолюбие. Колхоз под его 
руководством руками женщин 
и детей выращивал хлеб, за-
нимался животноводством, 
неимоверными усилиями до-
стигал больших результатов - во 
имя фронта, во имя Победы. За 
свою работу Синяк был награж-
ден  медалью «За доблестный 
труд  в годы Великой Отече-
ственной войны 1941 - 1945 гг.», 
орденом Трудового Красного 
Знамени, знаком Почета.

Перед Павлом Терентьевым, 
другим «героем пашни», были 
поставлены жесткие задачи: 
бесперебойно поставлять го-
сударству хлеб, молоко, мясо, 
шерсть, готовить взамен ушед-
ших в армию кадры. За время 
работы он получил более 20 
наград и поощрений за хоро-
шую работу,  а в 1946 году был 
награжден медалью «За добро-
совестный труд в годы Великой 
Отечественной войны 1941 - 
1945 гг.». Многие женщины под 

руководством Терентьева стали 
осваивать профессии токаря, 
слесаря и работать в централь-
ных ремонтных мастерских. 

Да и в целом в хозяйствах Ра-
дищевского района под руковод-
ством этих двух мужчин остались 
почти одни женщины. Лучшие 
трактористы были отправлены на 
фронт, поэтому многие полевые 
работы приходилось выполнять 
вручную. Например, ручная про-
полка проса и подсолнечника 
в 1942 году велась на площади  
22 435 га. На поля выходили 
все от мала до велика. В газете 
«Голос ударника» от 19 сентября 
1943 года читаем: «За три летних 
месяца школьниками района 
на колхозных полях выработано  
27 128 трудодней».

наше оружие - 
станок

Токари Радищевского района 
тоже отличились во время во-
йны -  ими были приготовлены 
новые шаблоны приспособле-
ний для расточки ламп тракто-
ра, они осуществляли перевод 
старых, лигронных тракторов 
на керосин. Потом токарями 
был сконструирован и собран 
первый в муниципальном об-
разовании посевной комбайн, 
сделан первый сеноподборщик, 

который в дальнейшем стал вы-
пускаться промышленностью. 

А в это время на центральной 
усадьбе Радищева девушки пла-
номерно осваивали профессии  
трактористок и комбайнеров - в 
район регулярно приходили эше-
лоны  с тракторной техникой для 
ремонта и отправки на фронт. 

Бесперебойно работал и ли-
тейный цех, где отливались 
запчасти. Они  окончательно 
обрабатывались на токарных, 
фрезерных станках. С 1942 года 
совхоз стал снабжать запчастя-
ми другие хозяйства области. А в  
1943 году, после освобождения 
Украины, из совхоза туда было 
направлено 7 тракторов, 46 плу-
гов, 25 сеялок, 17 комбайнов, 
а  с техникой направлялись для 
работы и лучшие специалисты. 

последнее -  
для фронта

Труженики района, стараясь 
всеми силами помочь фронту, 
активно участвовали во многих 
патриотических начинаниях. 
Осенью 1941 года в районе раз-
вернулась кампания по сбору 
среди населения теплых вещей 
и белья для воинов фронта. За 
период с 1 сентября 1941 года 
по 1 января 1944 года Красной 
армией было получено от не-
богатых жителей Радищевского 
района 259 полушубков, 438 
телогреек, 2 200 пар варежек, 
259 шапок-ушанок, 2 900 пар 
валенок.

Проявлением высокого па-
триотизма стало и участие ра-
дищевцев в создании фонда 
обороны, в сборе средств на 
строительство танков и само-
летов. Иван Синяк, к примеру, 
внес на строительство танковой 
колонны из личных сбережений 
55 тысяч рублей, а тракторист 
Радищевской МТС Александр 
Соснин - 103 тысячи рублей. 
Всего жителями района было 
собрано на строительство тан-
ковой колонны «Куйбышевский 
колхозник» 2 305 500 рублей.

СПРАВКА «НГ»
Радищевская земля дала стране 
четырех Героев Советского Сою-
за, 7 человек удостоены за рат-
ные дела ордена Ленина, тысячи 
радищевцев награждены боевы-
ми орденами и медалями. 

Женская «армия» Победы

На земле в годы войны обычно работали женщины.

Омрачили  
праздник
Андрей ТВОРОГОВ

На прошлой неделе в Николаевском 
районе произошел неприятный ночной 
инцидент: неизвестные хулиганы «повесе-
лились» на территории районного музея. 
Бессмысленное варварство сейчас рассле-
дуется правоохранительными органами.

 В ночь на 30 апреля на территории рай-
онного музея было разбито окно, сорван 
красочный баннер с изображением много-
детной семьи, варварски вырваны свежепо-
саженные саженцы елок.

А ведь когда 15 лет назад состоялось от-
крытие районного историко-краеведческого 
музея, материалы, предметы старины для 
него буквально по крупицам собирали всем 
районом! Воспоминания старожилов и оче-
видцев событий, изменивших историю на-
шей страны, газеты, журналы, фотографии, 
письма с фронта, медали, ордена… в этом 
музее появилось все.

 - За открытием музея стояла колоссаль-
ная, титаническая работа неравнодушных 
людей, - пишет администрация района. - 
Сколько выставок и различных мероприятий 
проведено за это время в стенах музея! Не 
одно поколение школьников выросло на 
его материалах. Клубы «Истоки», «Краевед» 
ведут огромную исследовательскую работу, 
пополняя тем самым фонд музея.

Видимо, такая работа нравится не всем. 
Нашлись и такие, кто накануне 1 Мая и 
Дня Победы захотел омрачить районные 
праздники - ночью украдкой, чтобы никто 
не увидел.

Сейчас трудовые коллективы района пред-
лагают помощь в проведении благоустрои-
тельных работ и, конечно же, осуждают этот 
акт варварства. Хотелось бы, чтобы и «ноч-
ные налетчики» все-таки узнали, что озна-
чает слово «созидать», а не «разрушать». В 
районной администрации отмечают - все 
порушенное будет восстановлено.

СПРАВКА «НГ»
В Николаевском районе продолжается работа 
по благоустройству. Еженедельно организу-
ются субботники, вывозится мусор, спили-
вается сухостой, ремонтируется дорожное 
покрытие, производится побелка стволов 
деревьев, осуществляется посадка деревьев 
и аллей, в преддверии юбилея Победы уста-
навливаются поздравительные баннеры и 
растяжки. Одним словом, идет планомерная 
работа по улучшению облика поселка.

Эхо ядерного 
века
Мероприятие под таким названием про-
шло в центральной районной библиотеке 
Николаевского района на прошлой  
неделе.

В нем приняли участие ребята из Нико-
лаевской средней школы, ликвидаторы 
последствий аварии на Чернобыльской 
АЭС, а также ликвидаторы аварий на про-
изводственном объединении «Маяк» и на 
Семипалатинском полигоне.

Выступили на встрече и представители 
духовенства. Настоятель храма в честь 
святителя Николая отец Василий рассказал 
ребятам о возведении саркофага над черно-
быльским реактором за шесть месяцев, 
а потом перед ребятами выступили сами 
ликвидаторы катастрофы. В ответ получи-
ли множество вопросов - ребятам герои, 
рисковавшие жизнью ради своих соотече-
ственников, были искренне интересны. По-
том собравшимся был показан видеоролик 
«Авария в Чернобыле».

Андрей ТВОРОГОВ

В Радищевском районе стартовали 
весенне-полевые работы. По состоянию 
на понедельник уже посеяно более двух 
тысяч гектаров ранних зерновых культур.

Вся посевная площадь по району в этом 
сезоне составит 50 741 га, что на 837 га 
больше уровня 2014 года. Структура по-
севных площадей такая: озимые - 15 139 га, 
яровой сев - 30 702 га, кормовые культуры 
- 4 153 га. Для проведения сева зерновых и 
однолетних трав уже засыпана 2 821 тонна 
семян, семян подсолнечника засыпано  

81,5 тонны, все они проверены в лабора-
тории.

Для проведения весенне-полевых работ 
имеется полный набор сельскохозяйствен-
ной техники. Во всех сельскохозяйственных 
предприятиях уже закончили ремонт тракто-
ров и прицепного инвентаря, провели агре-
гатирование. Сейчас в каждом хозяйстве 
имеется звено по техническому обслужи-
ванию, в которое входят бензозаправщик, 
передвижная сварка, машина технического 
обслуживания. Ремонт их тоже завершили.

Весенне-полевые работы в районе ведут-
ся высокими темпами: одними из первых в 
области радищевцы завершили боронова-

ние зяби. Начался и сев ранних зерновых 
культур, посеяно всего 2 047 га.

 Помимо этого все хозяйства приобрели 
средства пожаротушения, медицинские ап-
течки, спецодежду для механизаторов. И са-
мое вкусное: в период проведения полевых 
работ во всех сельхозпредприятиях работа-
ют столовые, и рабочие обеспечены горячим 
питанием по льготной цене. Все эти меры, 
отметил начальник отдела по развитию 
сельского хозяйства, природопользования 
и экологии администрации муниципального 
образования Александр Мельников, позво-
лят провести весенний сев в оптимальные 
сроки и с хорошим качеством.

Посеял - в столовую!

Андрей ТВОРОГОВ

Историки отмечают: победы в Великой 
Отечественной войне могло бы не быть, если 
бы промышленная машина Советского Союза за 
какие-то недели не перешла в боевой режим. 
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В Николаевском районе празднование Дня Победы начнется в 10 утра на площади у обелиска Славы   ►
в районном центре. Там пройдет митинг-реквием «Победный май».
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Один раз в… 25 лет
Если с «черными лесорубами» воевать 

пока непросто, то способ борьбы с лесными 
спекулянтами вроде бы нашли. Во всяком 
случае, с теми, кто пользовался лазейкой в 
законе, позволяющей каждый год брать до 
100 кубометров леса для собственных нужд. 
Например, на строительство дома или бани. 
Зачастую древесина, которая официально 
должна была складываться в сруб, прода-
валась человеком, ее купившим, по более 
высокой цене. Выяснилось это после того, 
как специалисты минсельлесхоза провели 
соответствующий мониторинг.

На сегодня принято два закона, которые 
позволяют наказывать такого рода спеку-
лянтов. Первый - федеральный, он запре-
щает использование купленной древесины 
в тех целях, которые не были заявлены. То 
есть, если заявка писалась на строитель-
ство дома, а контрольные органы не находят 
ни постройки, ни древесины у дома, безот-
ветственного гражданина ждет наказание. 
Второй закон - региональный, был принят в 
конце марта. Он ограничивает возможность 
получения тех самых 100 кубов 25 годами.

- Такие ограничения введены уже во многих 
регионах, - рассказывает Эдуард Леонтьев. - 
Где-то установили срок в 20 лет, где-то - 30, 
где-то разрешили брать один раз в жизни. Мы 
установили срок в 25 лет, решив, что за это 
время постройка может износиться.

Сможет ли повлиять принятый закон на 
снижение лесной спекуляции, станет по-
нятно уже в ближайшее время.

Отдайте валежник!
Еще одна острая лесная тема - доступ к 

бесхозной древесине, а именно к валежни-

ку. Сейчас, по словам Эдуарда Леонтьева, 
любого человека, приехавшего в лес с пилой 
на тракторе без соответствующего разреше-
ния, можно расценивать как преступника. 
Даже если этот человек едет по лесной до-
роге в соседнее село помогать распилить 
дрова своей маме. Следовательно, и тот, 
кто пилит валежник на дрова, тоже считается 
преступником, ворующим казенное добро. 
Ситуация получается абсурдная - сухие де-
ревья захламляют лес, но селянин, который 
хотел бы их забрать на дрова, не может этого 
сделать, не нарушив закон. Хотя сухие упав-
шие деревья никому не нужны - те, кто украл 
древесины на 23 миллиона, поживились не 
валежником, а деловой древесиной.

По этому поводу руководитель регио-
нального минсельлесхоза Александр Чепу-
хин сказал, что проблему нужно решать на 
федеральном уровне. Высказался за это и 
присутствовавший на совещании первый 
замгубернатора Александр Якунин. Он же 
напомнил, что до сих пор в лесах области, 
особенно в левобережье, лежит огромное 
количество деревьев, упавших во время 
ледяного дождя 2010 года. Их тоже могли 
бы разобрать местные жители, но пока они 
этого сделать не могут. Закон не велит.

Как «пилят» лес

Древесина, которая  
официально должна была 
складываться в сруб,  
продавалась по более  
высокой цене.

Игорь УлИтИн

Пока черные лесорубы наносят 
областному бюджету ущерб  
на миллионы, валежник, 
который по закону нельзя 
трогать, продолжает засорять 
леса. О лесных нарушениях 
говорили на одном из 
заседаний «К барьеру».

не пОйман за руку -  
не вОр

Если верить словам представителей 
минсельлесхоза, борьба с нарушителями 
все-таки ведется и довольно активно. На-
пример, одних только патрулирований за 
прошлый год провели почти 4 000. При-
влекли к административной ответственно-
сти 631 человека, из которых 516 человек 
оштрафовали на сумму больше 4 миллио-
нов рублей.

Однако, если считать ущерб только 
от «черных лесорубов», он в пять раз 
превышает сумму этих штрафов. Слу-
чаев незаконной рубки за прошлый 
год выявили 126, общий ущерб от нее 
превысил 26 миллионов рублей. Почти 
половину из этих нарушителей поймать 
не удалось - неизвестными остались 64 
незаконных вальщика. Причем на них и 
приходится основной ущерб - 23 мил-
лиона рублей.

Почему большая часть «черных лесору-
бов» так и не были пойманы, в минсель-
лесхозе объясняют в том числе и слабой 
активностью правоохранительных органов 
в этом направлении. Сами лесники не могут 
заниматься разыскной деятельностью - в их 
силах только констатировать факт и пере-
дать материалы в прокуратуру и полицию. 
А уже силовики должны разыскивать нару-
шителей. Но, как показывает практика, этот 
розыск идет не так активно, как хотелось 
бы. Да и с самим возбуждением уголовно-
го или даже административного дела есть 
проблемы.

- Чтобы привлечь виновника к уголовной 
ответственности, мы должны поймать его 
в лесу буквально за руку, когда он будет 
пилить деревья, - говорит замминистра - 
директор департамента лесного хозяйства 
регионального минсельлесхоза Эдуард 
Леонтьев.

Любого человека,  
приехавшего в лес с пилой 
без соответствующего  
разрешения, можно расце-
нивать как преступника.

Андрей тВОРОГОВ

Прямая линия остается одной из наи-
более востребованных форм общения 
населения с руководством районов. 
Очередная такая линия по вопросам 
жизнеобеспечения муниципального 
образования прошла в Николаевском 
районе.

Поступило 13 обращений, часть из них 
была зарегистрирована по предвари-
тельной записи. Граждане, не имевшие 
возможности задать вопрос в период про-
ведения прямой линии, адресовали свои 
вопросы заблаговременно и получат ответ 

по результатам их рассмотрения в установ-
ленный законом срок. Непосредственно во 
время проведения на прямую линию по-
звонили шесть граждан.

Николаевцы просили оказать содействие 
в спиливании высоких сухостойных дере-
вьев, растущих в непосредственной бли-
зости от линий электропередачи, ремонте 
участка автомобильной дороги на одной 
из улиц райцентра, ликвидации несанк-
ционированной свалки и в выплате пенсий 
отдельным категориям граждан.

Белоозерцы требовали решить вопрос 
по организации бесперебойного энерго-
снабжения, а жители Барановского и Голо-
винского сельских поселений обратились 

с просьбами о грейдировании автодорог в 
малых селах.

Как отмечают в администрации района, со-
храняется рост числа обращений граждан со 
словами благодарности в адрес руководства 
за своевременное решение ранее заявлен-
ных вопросов. В этот раз николаевцы благо-
дарили главу района за помощь в спиле и 
вывозе с территории центрального кладбища 
районного центра сухостойных деревьев и за 
грейдирование дороги в село Губашево.

При этом жители указали на то, что одни-
ми из причин возникновения пожаров, как в 
Хакасии, могут стать несанкционированные 
свалки и сухостойный бурьян, а также про-
сили ликвидировать их.

Бурьян к пожару приведет

Салют Победы - 
спустя 20 лет
О том, как Ульяновская область  
отмечала 50-летие Победы, «НГ»  
рассказал заслуженный работник  
культуры РФ Николай Мосин.

Двадцать лет назад празднования были 
не менее грандиозными, чем сейчас! Тогда 
в регионе проходил фестиваль «Салют По-
беды». Каждому району была определена 
своя дата проведения мероприятий и дано 
задание -  пригласить ветеранов из всех сел 
муниципального образования и доставить на 
праздник в райцентр. «Салют Победы» был 
неповторим в каждом районе.

Мне, как режиссеру, было поручено про-
вести фестиваль в восьми районах области. 
За несколько дней до фестиваля я выезжал 
в район, где собирал документальный и 
художественный материал для сценария, 
встречался с ветеранами, брал у них ин-
тервью.

В Сурском районе фестиваль проходил 
накануне 8 Марта, поэтому в основе сцена-
рия лежали судьбы сурских женщин. Среди 
ушедших на фронт 15 329 сурчан их было 
589. На день проведения в Сурском районе 
проживало 55 ветеранов-женщин.

В Новоспасском районе фестиваль прово-
дился на старый Новый год. Почти каждому 
ветерану был задан вопрос: как и где встре-
чали Новый год на фронте? Кто-то встретил 
его по дороге на фронт, кто-то - на поле боя, 
кто-то - в госпитале…

Вот как, например, встретил Новый год 
Дмитрий Кашицин. В одном из боев под го-
родом Калач его ранило - потерял сознание. 
Санитары, видимо, посчитали его убитым и 
не подобрали. Очнулся солдат или от боли, 
или от холода. Оглянулся - вокруг никого. 
Невдалеке в лощине стоял танк на ремонте. 
Один из танкистов заметил шевелящегося 
человека на снегу, принес его в танк на 
себе. Солдата доставили в госпиталь Там-
бова. И здесь 31-го декабря 1942 года ему 
ампутировали обе ступни. Так и встретил 
Новый год.

В Павловском районном Доме культуры 
на сцене устроили привал, и, усевшись 
у «костра», бойцы говорили о минувших 
днях и битвах. В Радищевском Доме куль-
туры бойцы вспоминали минувшие дни 
«На завалинке». В Чердаклинском районе 
ветераны рассказывали, какими фронто-
выми дорогами они прошли от Чердаклов 
до Берлина. В Тереньгульском районном 
Доме культуры праздник назывался «Па-
мять сердца».

Ветераны Вешкаймского района расска-
зали, откуда они ушли на фронт, в театра-
лизованном представлении «Под крышей 
дома твоего». Вспоминали, что было крышей 
солдата на фронте: крыша поезда, землянки, 
медсанбата, госпиталя…

Ветераны Барышского района собрались 
на пиршество - театрализованное пред-
ставление «За праздничным столом». И 
хотя до праздника оставалось несколько 
месяцев, ветераны, предвкушая радость и 
горечь предстоящего юбилея, вспоминали 
фронтовые потери, будни и праздники под 
грохот канонады.

И еще одно важное событие отличало 
50-летний юбилей Победы в рамках района 
от всех предыдущих и последующих: во 
время митинга-реквиема у памятников и 
обелисков солдаты 31-й бригады ВДВ да-
вали залпы из автоматов в память о павших! 
После праздничного ужина ветераны и все 
жители райцентра выходили на площадь, 
где был произведен салют. В Ульяновске 
салют - дело привычное. Но когда из не-
скольких орудий производился салют где-то 
в Павловке, в Новоспасском, Вешкайме или 
Сурском - это такое неожиданное и непри-
вычное событие, что, глядя на эти яркие 
разноцветные россыпи, ветераны снова не 
могли сдержать слез!
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Алена ТЮРГАШКИНА

Новомалыклинскую школу 
имени Героя Советского Союза 
М.С. Чернова в очередной раз 
признали самой креативной и 
творческой.

Как говорится, если человек талантлив, 
то он талантлив во всем. Так и школьники 
Новомалыклинской школы - в каком бы кон-
курсе они ни участвовали, какие бы таланты 
свои ни показывали - всегда и во всем луч-
шие! На этот раз ребята победили в еже-
годном областном конкурсе агитбригад, 
посвященном 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Команда представ-
ляла весь Новомалыклинский район.

Дети о войне
Для участия в областном Дворце твор-

чества детей и молодежи собрались  
15 команд, ставших победителями отбороч-
ных этапов в муниципальных образованиях. 
Они выступали с творческими номерами на 
тему любви к России и родному краю.

Участники смогли создать атмосферу тех 
времен, когда люди сквозь пот и слезы, не-
взирая на горести, расставания и страх, шли 
по одному пути - пути к Великой Победе.

Все участники серьезно подготовились и 
показали отличный результат. Задачей кон-
курсантов было за десять минут показать 
патриотическое выступление. Оценивались 

время, в которое уложилась команда, фор-
ма участников, артистизм и актуальность 
для современников. Жюри отметило плюсы 
каждого муниципального образования.

Команда из Новой Малыклы под руко-
водством Розы Багаутдиновой - директора 
Новомалыклинского районного центра 
внешкольной работы - стала абсолютным 
победителем. Второе место заняла коман-
да Старокулаткинского района, а третье 
- Вешкаймского.

СтраСть к побеДе
В копилке Новомалыклинской школы 

имени Героя Советского Союза М.С. Черно-
ва - снова 1-е место. В чем секрет? К высту-

плению ребята готовились очень тщательно 
целый месяц. Но педагогический коллектив 
и сами ученики считают главным другое 
объяснение - в школе между всеми, вклю-
чая родителей, налажены очень теплые, 
дружеские и, можно сказать, семейные от-
ношения. Взаимовыручка, уважение - здесь 
главные спутники.

- Я сразу сказала - ребята, мы едем за 
победой, - признается Роза Багаутдинова. 
- Агитбригада - это мое детище, моя боль 
и конек, который я очень люблю. Я сама 
когда-то входила в агитбригаду и точно 
знаю, как расставить приоритеты. Поэтому 
подготовила команду «на ах»!

Команда вышла с песней «Баллада о 
солдате». За считанные десять минут 
ребята успели показать несколько сцен. 
Одна из них про Александра Матросова. 
Роль солдата-героя играл девятиклассник 
Игорь Модакалов. Как подметили зрители, 
удалось ему это на славу. Обычный совре-
менный мальчишка говорил о том, а смог 
бы он вот так отдать свою жизнь за Родину, 
еще не повидав толком жизни?

памятник на Сцене
Выиграть «золото» команде также помог-

ли Олег Исаев, Ваня Аношкин, Рита Веря-
скина, Лиза Лобкарева, Карина Будылева, 
Мария Пафкина. Школьники рассказали про 
«Бессмертный полк» - про тех, кто в годы 
войны ушел из Новомалыклинского района 

на поле боя и не вернулся. На сцену вынес-
ли несколько фотографий таких героев.

Момент, от которого у присутствующих 
захватило дух и выступили слезы на гла-
за, - когда школьники поставили на сцене 
памятник Советскому солдату с девочкой 
на руках. Напомним, что памятник этот по-
священ герою, который спас маленькую де-

вочку, даже не придавая значения тому, из 
немецкой она семьи или из советской. Для 
образа статуи взяли большую куклу. Уходи-
ла команда со сцены под символичную для 
современного времени песню «Хотят ли 
русские войны».

Организаторы конкурса подвели итог - 
ребята выступили без единой помарки.

Победа не просто так далась новома-
лыклинцам. Не обошлось в этот волни-
тельный день и без казусов. По приезде 

на конкурс выяснилось, что ребят каким-
то образом забыли зарегистрировать.  
Команду поставили последней в конкурсе. 
Но жюри в конце все же призналось - как 
хорошо, что самую яркую команду оста-
вили напоследок.

Время патриотизма

Мальчишка говорил,  
смог бы он отдать свою 
жизнь за Родину.

Сегодня в Димитровградском инженерно-технологическом институте подведут итоги Вахты  ►
памяти. Победители  по 40 номинациям получат подарки и свидетельства.

Готовь тепло в мае
Отопительный сезон подошел к концу. 
Сейчас главной заботой коммунальщиков 
становится подготовка уже к предстоящей 
зиме.

Отопительный сезон 2014/2015 г. за-
вершился. Как раз к концу апреля средне-
суточная температура наружного воздуха в 
течение пяти дней подряд достигла отметки 
плюс 8 градусов. А это значит, что на за-
конных основаниях уже можно было тепло 
в квартирах отключать. Ведь май, как пояс-
нили коммунальщики, чаще всего не бывает 
отопительным месяцем.

Управляющие компании, исходя из своих 
планов на пятилетку по благоустройству, 
объявленную по Ульяновской области с 
этого года, приступили к выполнению на-
меченного на текущий год. Вопросы приоб-
ретения и установки детских, спортивных 
площадок, требующих значительных затрат, 
согласуются с собственниками жилья. Ад-
министрация города часть финансирования 
возьмет на себя.

взяли «золото» и «бронзу»
Димитровградские спортсмены отбили 
победу.

На спартакиаде учащихся Приволжского 
федерального округа по боксу среди боксе-
ров 1997-98 г.р. спортсмены из Димитров-
града показали отличные результаты. Бои 
проходили в Пензе.

В весовой категории 75 кг Александр 
Куприянов занял заслуженное первое ме-
сто. Тем самым юноша получил право уча-
ствовать в финале спартакиады учащихся 
России, который пройдет с 1 по 9 августа в 
городе Салавате.

В весовой категории 49 кг Ярослав Шутов 
занял 3-е место. В весе 64 кг Никита Калугин 
также получил «бронзу». Все ребята - канди-
даты в мастера спорта.

Эх, ДороГи…
В Димитровграде ремонтируют дороги и 
красят бордюры.

С каждым днем улицы города все больше 
преображаются. Одни специализированные 
организации собирают и вывозят мусор, 
другие - наводят «марафет».

Заметно преобразилась площадь Советов. 
Здесь очистили и побелили бордюры, покра-
сили фонарные столбы и даже развесили на 
них плакаты в виде георгиевских ленточек.

Что касается непосредственных обязан-
ностей по содержанию и обслуживанию 
магистральных дорог, то и здесь работа не 
останавливалась. Была проведена плани-
ровка дорожного полотна улицы Тараканова. 
Другие улицы, дороги и тротуары хорошень-
ко подмели. Ямочный ремонт проезжих 
дорог сделали на улице 50 лет Октября, в 
переулке Речном, на проспектах Димитрова 
и Ленина.

в Деревьях - память
Жители села Елховый Куст Новомалык
линского района в честь 70летия со Дня 
Победы в Великой Отечественной войне 
посадили деревья.

Об акции «Лес Победы» «Народная газета» 
писала уже не раз. Люди от мала до велика 
собираются вместе, чтобы почтить память 
погибших на войне и в честь каждого героя 
посадить дерево. На этот раз организова-
ли посадку в селе Елховый Куст. Активное 
участие в акции принял ветеран Великой 
Отечественной войны Махмут Нурмухамето-
вич Гафин. Собрались и другие старейшие, 
уважаемые люди района. Все вместе возле 
школы они посадили саженцы яблонь.

По решению главы администрации Ново-
малыклинского района в каждом сельском 
поселении выделена территория под посад-
ку деревьев. Всего планируется высадить 
около двух с половиной тысяч саженцев.

Школьники защитили честь всего Новомалык линского района.

Взять победу Новомалык
линскому району  
не помешал даже казус.

Читали ради мира
Алена ГОНДЫЛЕВА

В Новомалыклинском районе 
выбрали патриотических ора
торов. В районной библио
теке прошел конкурс чтецов 
«Читаем стихи о войне».

Примерить на себя роль чте-
ца вызвались 42 ученика 1-11-х 
классов и дошколят. Перед 
началом конкурса участников 
и гостей познакомили с книж-
ными выставками в библиотеке 
и с экспозициями в историко-
краеведческом музее. Ребята с 
удовольствием приняли участие 
во флешмобе «Читаем ради 
мира». Каждый выбирал произ-
ведение самостоятельно.

А детки Новомалыклинской 

начальной школы провели ак-
цию, посвященную 70-летию 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне «Пусть сияет Победы 
звезда». Учащиеся каждому 
вручили открытку «С праздни-
ком Победы!».

Районный конкурс 
« Ч и т а е м  с т и х и  о 
войне» проходил в 
четырех возрастных 
категориях. Ребя-
та читали поэзию 
о войне, подвигах 
советского народа, 
мужестве и геро-
изме, о матерях, 
ж д у щ и х  с в о и х 
сыновей с войны. 

Конкурс стихов по-
казал, насколько 

разнообразной видят дети кар-
тину тех лет.

Самыми маленькими участ-
никами стали воспитанники 
детского сада «Сказка» села 
Новая Малыкла. За душевное 
выступление первое место за-
няла Вероника Салмина, второе 
- Полина Тихонова, а третье - 
Михаил Бородин.

Следующими по старшинству 
были ученики 1-4-х классов. 
Здесь также выделилась тройка 
лидеров. На первом месте Али-
на Мухамедова из села Средний 
Сантимир, на втором - Эльвира 
Каримова из села Новая Ма-
лыкла, на третьем - Александра 
Садырина, жительница села 
Средняя Якушка.

Среди учащихся 5-8-х классов 

лучше всех, по мнению жюри, 
выступили Алевтина Самаркина 
из села Новочеремшанск, Яна 
Леонтьева из села Средняя 
Якушка и Максим Филиппов из 
села Новая Малыкла.

Самые старшие конкурсанты 
- ученики 9-11-х классов. Луч-
ший результат показала Ксения 
Пошутило, жительница села Но-
вая Малыкла, следом - Татьяна 
Корнилова из села Высокий 
Колок и Гельсу Гиматдинова из 
села Средний Сантимир.

Приз зрительских симпатий 
получила семиклассница Елена 
Ибятова, жительница села Ста-
рая Тюгальбуга.

Победителей конкурса на-
градили почетными грамотами 
и призами.
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В рамках акции «Лес Победы» в крестьянско-фермерском хозяйстве Мелекесского района   ►
заложили плодовоягодный сад. Всего высадили 1 100 саженцев.
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Один раз в… 25 лет
Если с «черными лесорубами» воевать 

пока непросто, то способ борьбы с лесными 
спекулянтами вроде бы нашли. Во всяком 
случае, с теми, кто пользовался лазейкой в 
законе, позволяющей каждый год брать до 
100 кубометров леса для собственных нужд. 
Например, на строительство дома или бани. 
Зачастую древесина, которая официально 
должна была складываться в сруб, прода-
валась человеком, ее купившим, по более 
высокой цене. Выяснилось это после того, 
как специалисты минсельлесхоза провели 
соответствующий мониторинг.

На сегодня принято два закона, которые 
позволяют наказывать такого рода спеку-
лянтов. Первый - федеральный, он запре-
щает использование купленной древесины 
в тех целях, которые не были заявлены. То 
есть, если заявка писалась на строитель-
ство дома, а контрольные органы не находят 
ни постройки, ни древесины у дома, безот-
ветственного гражданина ждет наказание. 
Второй закон - региональный, был принят в 
конце марта. Он ограничивает возможность 
получения тех самых 100 кубов 25 годами.

- Такие ограничения введены уже во многих 
регионах, - рассказывает Эдуард Леонтьев. - 
Где-то установили срок в 20 лет, где-то - 30, 
где-то разрешили брать один раз в жизни. Мы 
установили срок в 25 лет, решив, что за это 
время постройка может износиться.

Сможет ли повлиять принятый закон на 
снижение лесной спекуляции, станет по-
нятно уже в ближайшее время.

Отдайте валежник!
Еще одна острая лесная тема - доступ к 

бесхозной древесине, а именно к валежни-

ку. Сейчас, по словам Эдуарда Леонтьева, 
любого человека, приехавшего в лес с пилой 
на тракторе без соответствующего разреше-
ния, можно расценивать как преступника. 
Даже если этот человек едет по лесной до-
роге в соседнее село помогать распилить 
дрова своей маме. Следовательно, и тот, 
кто пилит валежник на дрова, тоже считается 
преступником, ворующим казенное добро. 
Ситуация получается абсурдная - сухие де-
ревья захламляют лес, но селянин, который 
хотел бы их забрать на дрова, не может этого 
сделать, не нарушив закон. Хотя сухие упав-
шие деревья никому не нужны - те, кто украл 
древесины на 23 миллиона, поживились не 
валежником, а деловой древесиной.

По этому поводу руководитель регио-
нального минсельлесхоза Александр Чепу-
хин сказал, что проблему нужно решать на 
федеральном уровне. Высказался за это и 
присутствовавший на совещании первый 
замгубернатора Александр Якунин. Он же 
напомнил, что до сих пор в лесах области, 
особенно в левобережье, лежит огромное 
количество деревьев, упавших во время 
ледяного дождя 2010 года. Их тоже могли 
бы разобрать местные жители, но пока они 
этого сделать не могут. Закон не велит.

Как «пилят» лес

Древесина, которая  
официально должна была 
складываться в сруб,  
продавалась по более  
высокой цене.

Игорь УлИтИн

Пока черные лесорубы наносят 
областному бюджету ущерб  
на миллионы, валежник, 
который по закону нельзя 
трогать, продолжает засорять 
леса. О лесных нарушениях 
говорили на одном из 
заседаний «К барьеру».

не пОйман за руку -  
не вОр

Если верить словам представителей 
минсельлесхоза, борьба с нарушителями 
все-таки ведется и довольно активно. На-
пример, одних только патрулирований за 
прошлый год провели почти 4 000. При-
влекли к административной ответственно-
сти 631 человека, из которых 516 человек 
оштрафовали на сумму больше 4 миллио-
нов рублей.

Однако, если считать ущерб только 
от «черных лесорубов», он в пять раз 
превышает сумму этих штрафов. Слу-
чаев незаконной рубки за прошлый 
год выявили 126, общий ущерб от нее 
превысил 26 миллионов рублей. Почти 
половину из этих нарушителей поймать 
не удалось - неизвестными остались 64 
незаконных вальщика. Причем на них и 
приходится основной ущерб - 23 мил-
лиона рублей.

Почему большая часть «черных лесору-
бов» так и не были пойманы, в минсель-
лесхозе объясняют в том числе и слабой 
активностью правоохранительных органов 
в этом направлении. Сами лесники не могут 
заниматься разыскной деятельностью - в их 
силах только констатировать факт и пере-
дать материалы в прокуратуру и полицию. 
А уже силовики должны разыскивать нару-
шителей. Но, как показывает практика, этот 
розыск идет не так активно, как хотелось 
бы. Да и с самим возбуждением уголовно-
го или даже административного дела есть 
проблемы.

- Чтобы привлечь виновника к уголовной 
ответственности, мы должны поймать его 
в лесу буквально за руку, когда он будет 
пилить деревья, - говорит замминистра - 
директор департамента лесного хозяйства 
регионального минсельлесхоза Эдуард 
Леонтьев.

Любого человека,  
приехавшего в лес с пилой 
без соответствующего  
разрешения, можно расце-
нивать как преступника.

СтрОй пОбеды
Димитровградцы поддержали всерос-

сийский патриотический проект по увеко-
вечению памяти участников Великой Отече-
ственной войны.

Жители Димитровграда примут участие в 
акции «Бессмертный полк». Такое мероприя-
тие в городе пройдет впервые.

Тысячи людей с фотографиями участников 
Великой Отечественной войны уже прошли по 
улицам разных городов страны в прошлом году. 
Победным строем они увековечили память 
своих отцов, дедов и прадедов. На этот раз 
участников станет в разы больше. Только дими-
тровградцев будет около трех тысяч человек.

Как рассказали в комитете по делам моло-
дежи, акция начнется 9 мая. Построение бу-
дет в девять утра, уже через полчаса колонна 
начнет движение в составе всего парада.

Участником патриотической акции «Бес-
смертный полк» может стать любой желаю-
щий. Для этого необходимо составить крат-
кую информацию о воевавшем родственнике 
или знакомом - имя, фамилию, отчество, 
года жизни, кем он приходится вам. И в боль-
шом формате, желательно А4, распечатать 
его фотографию. Чтобы ее было видно в 
колонне тысячного шествия. Хотя, как уточ-
няют организаторы, можно обойтись и без 
изображения. В таком случае человек вправе 
нести логотип «Бессмертного полка».

СкОрО Открытие
В Димитровграде готовятся открыть музей 

боевой славы. В здании бывшего райвоен-
комата уже завершаются ремонт и художе-
ственные работы.

Совсем скоро на улице III Интернациона-
ла в Димитровграде откроется историко-
культурный военно-патриотический центр. 
Сейчас здесь подходят к концу ремонтные 
работы, маляры и штукатуры обновляют 
фасад здания.

В комитете по делам молодежи рас-
сказали, что музей включит в себя два 
выставочно-музейных зала, где будет пред-
ставлена история димитровградцев и меле-
кесцев, которые ушли на фронт. Изюминкой 
музея станет диорама во всю стену. Соста-
вили ее из трех фотографий, увеличенных в 
разы. Таким образом, музейные работники 
постарались воспроизвести события Вели-
кой Отечественной войны.

В создании музея боевой славы во многом 
помогают преподаватели и ученики лицея 
№ 25. Они работают здесь днями напролет - 
прибираются, оформляют залы.

Долгожданное открытие музея заплани-
ровано на 7 мая.

ОСОбенные ели
В городе атомщиков продолжается акция 

«Лес Победы».
На днях Аллея Славы пополнилась еще 

пятью деревьями - молодыми елями. Пять 
саженцев помогли купить спонсоры, одно 
дерево обошлось в 6 000 рублей. Всего на се-
годняшний день в рамках акции «Лес Победы» 
в городе посадили около 1 000 деревьев.

дОСтучатьСя дО души
Праздничный концерт духовной музыки в 

честь 70-летия Победы советских войск над 
фашистскими состоялся в Новомалыклин-
ской детской школе искусств.

В своих композициях воспели героизм 
солдат и те долгие мучительные годы борь-
бы за свободу хор воскресной школы и хор 
детской школы искусств. Выступили сольно 
преподаватель детской школы искусств 
Оксана Ильина, ученица Новомалыклинской 
школы имени Героя Советского Союза М.С. 
Чернова Мария Павкина.

Инструментальная музыка звучала в ис-
полнении Антона Карташова и Валерии 
Кондратьевой.

Духовную музыку сменили разговоры по ду-
шам. Этот день наполнил духовностью протоие-
рей храма Святого великомученика Димитрия 
Солунского села Новая Малыкла Алексей Иса-
ев. Он поговорил с ребятами и поблагодарил за 
хранимую память о военных подвигах.

Кирилл МЕРЦАлОВ

Подготовка к главному празднику России 
– 9 Мая в Димитровграде практически 
завершена, заявили в местной админи-
страции.

Глава города Николай Горшенин лично 
контролирует подготовку ко Дню Победы, 
объезжая памятные места несколько раз на 
неделе. Всего на территории города 57 па-
мятников и четыре обелиска. В их числе 22 
архитектурных сооружения, посвященных 
воинам-освободителям, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны.

Самый большой объем работ силами 
подрядных организаций провели на Аллее 
ветеранов, что по улице III Интернациона-
ла. Здесь отреставрировали скульптурную 
композицию «Летят журавли» - установили 
гранитные информационные стенды, по-
красили пьедесталы-тумбы под плитами 
с высеченными на них именами ушедших 
на войну мелекесцев. Уложили тротуарную 
плитку и бордюрные камни, установили 
скамейки и урны. Основная часть работ 
завершилась еще 30 апреля, остальное 
доделали буквально вчера, 5 мая.

Также преобразились на глазах парк «За-
падный» и Аллея Славы – традиционные 

места народных гуляний в День Победы. 
Завершается ремонт пьедестала монумен-
та «Родина-мать» и тротуарной плитки око-
ло его подножия. Обновляется барельеф с 
цифрами «1941 - 1945».

Силами МКУ «Городские дороги» восстано-
вили ряд памятников и памятных мест. Среди 
них - якорь на улице Победы, установленный 
в память о мелекесцах, служивших на флоте 
в военное и мирное время. Благоустрои-
тельные работы провели вокруг гранитной 
плиты на старом городском кладбище около 
автовокзала. Сотрудники «Городских дорог» 
к тому же отремонтировали монумент «За 
Родину» на проспекте Автостроителей.

Готовность номер «9 Мая»
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2 мая в Инзенском районе состоялся 50-й по счету пробег Труслейка - Инза. Полвека назад   ►
он был впервые проведен в честь 20-летия Победы в Великой Отечественной войне. 

20 ноября фашистские части занимают 
Ростов-на-Дону. Командование Юго-
Западного фронта настаивает на том, 
что город нужно срочно освобождать, с 
чем соглашается и ставка. В разработке 
операции ростовского контрнаступления 
активное участие принимает и генерал 
Бодин. В результате этой операции уже 
через девять дней после захвата немцами 
Ростов снова перешел к нашим. Позже, 
летом 1942-го, его снова займут фашисты. 
Но тогда, осенью 1941-го, это была первая 
значительная победа Красной армии. На 
неделю опередившая начало наступления 
под Москвой. 6 декабря Юго-Западный 
фронт начинает еще одну наступательную 
операцию - на Елец, который был занят 
немцами 3 декабря. А уже 9 декабря этот 
город был освобожден. Мало того, в котел 
попадают две немецкие дивизии. И опять в 
разработке этой ставшей разгромной для 
врага операции участвует Павел Бодин.

Начальником штаба Юго-Западного 
фронта он остается до марта 1942 года.

От ХарькОва дО 
Сталинграда

В е с н о й  т а л а н тл и в о г о  г е н е р а л а -
волжанина переводят на должность второго 
заместителя начальника Генштаба. Но это 
вовсе не означало, что он постоянно сидел 
в Москве. Бодин продолжает выезжать на 
разные участки фронта. Можно сказать, 

что, будучи штабистом, он остается окоп-
ным генералом.

В это время он принимает участие в 
разработке операции наступления на 
Харьков - той, что впоследствии обернет-
ся трагедией. Однако главная роль здесь 
принадлежала уже не нашему земляку. На 
фронт он прибывает 17 мая - в день, когда 
фашисты начали окружение. Привезя при-
каз о наступлении, Бодин уже никак не мог 
повлиять на начало трагедии, которая при-
ведет к гибели 170 тысяч советских солдат, 
плену четверти миллиона человек. И станет 
предтечей Сталинградской битвы.

С июня 1942 года наш земляк снова ста-
новится начальником штаба Юго-Западного 
фронта, а потом еще и Сталинградского. 
По сути, он один из тех военачальников, на 
чьи плечи ложится начало Сталинградской 
битвы. Но в конце лета 1941-го Павел Бо-
дин покидает степи и отправляется в горы.  
С 22 августа он - начальник штаба Закав-
казского фронта.

ведь этО наши гОры
На Закавказский фронт наш земляк при-

был в сопровождении Лаврентия Берии, 
которого Сталин отправил организовывать 
оборону Кавказа.

Здесь, на Кавказе, Павел Бодин находится 
в подчинении еще одного ульяновца - гене-
рала Ивана Тюленева, родившегося в совре-
менном Сурском районе. Вместе они разра-
батывают Нальчинско-Орджоникидзенскую 
оборонительную операцию. Именно благо-
даря ей фашисты в итоге не смогли про-
рваться к кавказской нефти.

Но, к сожалению, там же оставил свою 
жизнь и генерал Бодин. Он погиб во время 
бомбежки города Орджоникидзе - нынеш-
него Владикавказа - 2 ноября 1942 года. 
Как описывают момент его смерти, талант-
ливый генерал просто вовремя не залег. 
Как отзывались позже о нем его товарищи 
по оружию, погиб один из самых нужных 
армии людей.

Похоронен Павел Бодин в столице Грузии 
Тбилиси.

Фронты  
генерала Бодина

Как описывают момент  
его смерти, талантливый 
генерал просто вовремя  
не залег.

Иван СОНИН

Из военачальников Великой 
Отечественной войны чаще 
всего вспоминают маршалов. 
Но были еще и десятки 
генералов. И один из них наш 
земляк - Павел Бодин.

На вопрос о том, кто это, к сожалению, 
ответить сможет не каждый. Имя Павла Бо-
дина совсем не на слуху. А зря. Потому что 
этот человек был одним из тех, чей талант 
позволил остановить фашистов.

на вОСтОк
Павел Бодин родился в 1900 году в селе 

Сурский Острог Симбирской губернии. 
Сейчас это село Первомайское, располо-
женное на самом краю Инзенского района. 
Как говорят местные жители, у нас здесь 
тупик. В этом тупике и жил до своих 19 лет 
Павел Бодин. Быть бы ему крестьянином, 
если бы не Гражданская война. В 1919 году 
он вступает в Красную армию и начинает 
сражаться с белыми на Восточном фронте. 
К тому времени война с территории По-
волжья почти ушла и переместилась ближе 
к Уралу. Там и произошло боевое крещение 
будущего генерала.

Начав службу красноармейцем, Павел 
Бодин за три года совершает стремитель-
ную военную карьеру. Документы говорят о 
том, что в 1922 году он воюет с басмачами 
в Бухаре уже в качестве начальника штаба 
кавалерийского полка. В этой должности 
он находится до 1926 года. После чего в 
следующие 15 лет он командует кавалерий-
ским полком, потом возглавляет штаб кава-
лерийской дивизии и, наконец, армейскую 
кавалерийскую группу.

ПО гОрящим СтеПям
На фронтах Великой Отечественной Па-

вел Бодин сражается практически с первых 
дней. Еще до конца июня 1941 он становит-
ся начальником штаба 9-й армии. Той, что 
приходилось с боями отступать по Украине 
от самых западных границ. 13 августа 
1941-го 9-я армия попадает в окружение 
под Николаевом. Но уже через два дня она 
начинает выходить из кольца. Пусть с тяже-
лыми потерями, но через неделю 9-я армия 
прорывается из окружения. В том, что ее не 
удалось уничтожить немцам, была заслуга 
и нашего земляка. Вышедшая из кольца 
армия начинает вести оборонительные бои 
на левом берегу Днепра, где сражается в 
течение всего начала осени.

Но в октябре Павел Бодин, к тому момен-
ту получивший звание генерал-лейтенанта, 
покидает 9-ю армию. С октября 1941-го он 
возглавляет штаб Юго-Западного фронта. 
И, как оказалось, назначение это было 
весьма удачным.

В разработке операции  
ростовского контрнаступле-
ния активное участие  
принимает и генерал Бодин.

Оборона Кавказа.

Наш земляк Павел Бодин.

Контрнаступление под Ельцом.

Черная неделя 
саранской трассы
Игорь Улитин

В течение нескольких дней на трассе 
Саранск - Ульяновск в авариях погибли 
шесть человек.

От многих водителей можно услышать о 
том, что трасса Саранск - Ульяновск счита-
ется одним из самых опасных мест. Ездить 
по ней нужно с особенной осторожностью. 
Но, к сожалению, некоторые водители пре-
небрегают не то что повышенным внимани-
ем, а элементарными правилами дорожного 
движения. В результате дорога уносит как 
жизни самих виновников ДТП, так и тех, кто 
сидит с ними рядом или едет в другом авто. 
Очень печальным примером тому стала про-
шлая неделя. С 28 апреля по 1 мая на дороге 
погибли шесть человек.

Первое ДТП произошло 28 апреля в 11.30 
в Майнском районе. 28-летний водитель 
«тринадцатой» пошел на обгон, не убедив-
шись, что на встречной полосе нет автомо-
биля. На пути у него оказался мини-вэн Ford 
Torneo. В него сначала и врезался «ВАЗ». 
После чего отечественное авто ударилось 
в грузовик MAN. Водитель «тринадцатой» 
погиб на месте.

ДТП, произошедшее через полтора часа 
в Карсунском районе, стало еще более тра-
гичным. Виновником аварии, унесшей жизни 
четырех человек, по версии ГИБДД стал 
76-летний водитель «семерки». Казалось 
бы, когда водительский стаж составляет 58 
лет, ждать ошибок от такого водителя почти 
не приходится. Но, пойдя на обгон, пожилой 
мужчина лоб в лоб столкнулся с набитой 
людьми «четырнадцатой», которой управлял 
24-летний молодой человек. После этого 
столкновения «ВАЗ-21114» еще врезался в 
«ГАЗель»-контейнеровоз.

В результате этой аварии на дороге 
оборвалась жизнь сразу четырех человек. 
Погибли оба водителя, плюс по одному 
пассажиру из каждого авто - 66-летний 
мужчина из «семерки» и 23-летняя девушка 
из «четырнадцатой». Еще троих пассажиров 
«ВАЗ-21114» (все 1992-го года рождения) 
пришлось доставить в Карсунскую ЦРБ.

Последней жертвой кровавой недели на 
саранской трассе стал 45-летний мужчина, 
попавший в ДТП близ карсунского села 
Урено-Карлинское. По версии ГИБДД он же 
и стал виновником произошедшей аварии.

Случилась эта трагедия во втором часу 
ночи 1 мая. Управляя автомобилем Ford 
Focus, мужчина не смог разъехаться с дви-
гавшимся навстречу седельным тягачом 
MAN. Приехавшая на место скорая уже 
ничем не смогла помочь водителю легко-
вушки.

В связи со всеми этими происшествиями 
представители ГИБДД в очередной раз об-
ращаются к водителям: соблюдайте правила 
дорожного движения! Ведь это не так уж и 
сложно. Не обгонять, когда по встречной 
полосе кто-то едет. Не превышать скорость. 
Не чувствовать себя королем дороги, а 
соблюдать боковой интервал. И тогда вы 
спокойно доедете туда, куда стремились. И 
люди из встречных машин тоже. А на трассе 
Саранск - Ульяновск, да и на других дорогах 
тоже, будет гораздо меньше памятников или 
крестов, говорящих о том, что чье-то несо-
блюдение правил стоило жизни.
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В прошлую субботу Богородице-Казанская Жадовская пустынь отметила 17-летие своего  ►
возрождения. Оно произошло в 1997 году после более чем 60 лет запустения. 
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Один раз в… 25 лет
Если с «черными лесорубами» воевать 

пока непросто, то способ борьбы с лесными 
спекулянтами вроде бы нашли. Во всяком 
случае, с теми, кто пользовался лазейкой в 
законе, позволяющей каждый год брать до 
100 кубометров леса для собственных нужд. 
Например, на строительство дома или бани. 
Зачастую древесина, которая официально 
должна была складываться в сруб, прода-
валась человеком, ее купившим, по более 
высокой цене. Выяснилось это после того, 
как специалисты минсельлесхоза провели 
соответствующий мониторинг.

На сегодня принято два закона, которые 
позволяют наказывать такого рода спеку-
лянтов. Первый - федеральный, он запре-
щает использование купленной древесины 
в тех целях, которые не были заявлены. То 
есть, если заявка писалась на строитель-
ство дома, а контрольные органы не находят 
ни постройки, ни древесины у дома, безот-
ветственного гражданина ждет наказание. 
Второй закон - региональный, был принят в 
конце марта. Он ограничивает возможность 
получения тех самых 100 кубов 25 годами.

- Такие ограничения введены уже во многих 
регионах, - рассказывает Эдуард Леонтьев. - 
Где-то установили срок в 20 лет, где-то - 30, 
где-то разрешили брать один раз в жизни. Мы 
установили срок в 25 лет, решив, что за это 
время постройка может износиться.

Сможет ли повлиять принятый закон на 
снижение лесной спекуляции, станет по-
нятно уже в ближайшее время.

Отдайте валежник!
Еще одна острая лесная тема - доступ к 

бесхозной древесине, а именно к валежни-

ку. Сейчас, по словам Эдуарда Леонтьева, 
любого человека, приехавшего в лес с пилой 
на тракторе без соответствующего разреше-
ния, можно расценивать как преступника. 
Даже если этот человек едет по лесной до-
роге в соседнее село помогать распилить 
дрова своей маме. Следовательно, и тот, 
кто пилит валежник на дрова, тоже считается 
преступником, ворующим казенное добро. 
Ситуация получается абсурдная - сухие де-
ревья захламляют лес, но селянин, который 
хотел бы их забрать на дрова, не может этого 
сделать, не нарушив закон. Хотя сухие упав-
шие деревья никому не нужны - те, кто украл 
древесины на 23 миллиона, поживились не 
валежником, а деловой древесиной.

По этому поводу руководитель регио-
нального минсельлесхоза Александр Чепу-
хин сказал, что проблему нужно решать на 
федеральном уровне. Высказался за это и 
присутствовавший на совещании первый 
замгубернатора Александр Якунин. Он же 
напомнил, что до сих пор в лесах области, 
особенно в левобережье, лежит огромное 
количество деревьев, упавших во время 
ледяного дождя 2010 года. Их тоже могли 
бы разобрать местные жители, но пока они 
этого сделать не могут. Закон не велит.

Как «пилят» лес

Древесина, которая  
официально должна была 
складываться в сруб,  
продавалась по более  
высокой цене.

Игорь УлИтИн

Пока черные лесорубы наносят 
областному бюджету ущерб  
на миллионы, валежник, 
который по закону нельзя 
трогать, продолжает засорять 
леса. О лесных нарушениях 
говорили на одном из 
заседаний «К барьеру».

не пОйман за руку -  
не вОр

Если верить словам представителей 
минсельлесхоза, борьба с нарушителями 
все-таки ведется и довольно активно. На-
пример, одних только патрулирований за 
прошлый год провели почти 4 000. При-
влекли к административной ответственно-
сти 631 человека, из которых 516 человек 
оштрафовали на сумму больше 4 миллио-
нов рублей.

Однако, если считать ущерб только 
от «черных лесорубов», он в пять раз 
превышает сумму этих штрафов. Слу-
чаев незаконной рубки за прошлый 
год выявили 126, общий ущерб от нее 
превысил 26 миллионов рублей. Почти 
половину из этих нарушителей поймать 
не удалось - неизвестными остались 64 
незаконных вальщика. Причем на них и 
приходится основной ущерб - 23 мил-
лиона рублей.

Почему большая часть «черных лесору-
бов» так и не были пойманы, в минсель-
лесхозе объясняют в том числе и слабой 
активностью правоохранительных органов 
в этом направлении. Сами лесники не могут 
заниматься разыскной деятельностью - в их 
силах только констатировать факт и пере-
дать материалы в прокуратуру и полицию. 
А уже силовики должны разыскивать нару-
шителей. Но, как показывает практика, этот 
розыск идет не так активно, как хотелось 
бы. Да и с самим возбуждением уголовно-
го или даже административного дела есть 
проблемы.

- Чтобы привлечь виновника к уголовной 
ответственности, мы должны поймать его 
в лесу буквально за руку, когда он будет 
пилить деревья, - говорит замминистра - 
директор департамента лесного хозяйства 
регионального минсельлесхоза Эдуард 
Леонтьев.

Любого человека,  
приехавшего в лес с пилой 
без соответствующего  
разрешения, можно расце-
нивать как преступника.

Иван ПОРФИРЬЕВ

Дом вдовы участника войны отремон-
тируют благодаря программе адресной 
помощи.

На заседании комиссии по оказанию 
адресной помощи, состоявшемся на про-
шлой неделе, одним из заявителей стала жи-
тельница Инзы Ирина Ипполитова. Поводом 
для обращения в комиссию стало то, что ей и 
ее матери - вдове участника войны, инвалиду 
Лидии Ипполитовой - пришлось отдать 111 
тысяч рублей за переход на индивидуальное 
газовое отопление. Деньги пошли на закупку 
оборудования, его установку и оплату работ.

Переводить жилье на индивидуальное 
отопление пришлось потому, что в про-
шлом году дом Ипполитовых был отключен 
от системы теплоснабжения Инзенского 
СИЗО-3.

Часть потраченных на газификацию денег 
ветеран и ее дочь смогли найти в своей «до-
машней казне». Но почти 70 тысяч рублей 
им пришлось занимать.

К тому же дом, в котором живут мать и 
дочь Ипполитовы, тоже нуждается в ремон-
те. При этом сумму, которая требуется на 
ремонт, представительница администрации 
Инзенского района охарактеризовала как 
«большие деньги». В реальности - это 100 
тысяч рублей. Для отдельной семьи это дей-

ствительно немалая сумма. Но для муници-
палитета - не факт. Что, собственно говоря, и 
возмутило присутствовавшего на заседании 
комиссии губернатора Сергея Морозова.

По его словам, Инзенский район слож-
но отнести к числу мунициалитетов-
аутсайдеров. А стало быть, 100 тысяч рублей 
на ремонт дома ветерана войны вполне мож-
но было отыскать. Да и местный бизнес мог 
бы оказать благотворительную помощь.

В итоге 100 тысяч рублей все же решено 
было выделить из регионального бюджета. 
А местное руководство глава региона на-
путствовал фразой:

- Жителей мы не поменяем. А власть мо-
жем и поменять.

Сто тысяч - много или мало?

Салют Победы - 
спустя 20 лет
О том, как Ульяновская область  
отмечала 50-летие Победы, «НГ»  
рассказал заслуженный работник  
культуры РФ Николай Мосин.

Двадцать лет назад празднования были 
не менее грандиозными, чем сейчас! Тогда 
в регионе проходил фестиваль «Салют По-
беды». Каждому району была определена 
своя дата проведения мероприятий и дано 
задание -  пригласить ветеранов из всех сел 
муниципального образования и доставить на 
праздник в райцентр. «Салют Победы» был 
неповторим в каждом районе.

Мне, как режиссеру, было поручено про-
вести фестиваль в восьми районах области. 
За несколько дней до фестиваля я выезжал 
в район, где собирал документальный и 
художественный материал для сценария, 
встречался с ветеранами, брал у них ин-
тервью.

В Сурском районе фестиваль проходил 
накануне 8 Марта, поэтому в основе сцена-
рия лежали судьбы сурских женщин. Среди 
ушедших на фронт 15 329 сурчан их было 
589. На день проведения в Сурском районе 
проживало 55 ветеранов-женщин.

В Новоспасском районе фестиваль прово-
дился на старый Новый год. Почти каждому 
ветерану был задан вопрос: как и где встре-
чали Новый год на фронте? Кто-то встретил 
его по дороге на фронт, кто-то - на поле боя, 
кто-то - в госпитале…

Вот как, например, встретил Новый год 
Дмитрий Кашицин. В одном из боев под го-
родом Калач его ранило - потерял сознание. 
Санитары, видимо, посчитали его убитым и 
не подобрали. Очнулся солдат или от боли, 
или от холода. Оглянулся - вокруг никого. 
Невдалеке в лощине стоял танк на ремонте. 
Один из танкистов заметил шевелящегося 
человека на снегу, принес его в танк на 
себе. Солдата доставили в госпиталь Там-
бова. И здесь 31-го декабря 1942 года ему 
ампутировали обе ступни. Так и встретил 
Новый год.

В Павловском районном Доме культуры 
на сцене устроили привал, и, усевшись 
у «костра», бойцы говорили о минувших 
днях и битвах. В Радищевском Доме куль-
туры бойцы вспоминали минувшие дни 
«На завалинке». В Чердаклинском районе 
ветераны рассказывали, какими фронто-
выми дорогами они прошли от Чердаклов 
до Берлина. В Тереньгульском районном 
Доме культуры праздник назывался «Па-
мять сердца».

Ветераны Вешкаймского района расска-
зали, откуда они ушли на фронт, в театра-
лизованном представлении «Под крышей 
дома твоего». Вспоминали, что было крышей 
солдата на фронте: крыша поезда, землянки, 
медсанбата, госпиталя…

Ветераны Барышского района собрались 
на пиршество - театрализованное пред-
ставление «За праздничным столом». И 
хотя до праздника оставалось несколько 
месяцев, ветераны, предвкушая радость и 
горечь предстоящего юбилея, вспоминали 
фронтовые потери, будни и праздники под 
грохот канонады.

И еще одно важное событие отличало 
50-летний юбилей Победы в рамках района 
от всех предыдущих и последующих: во 
время митинга-реквиема у памятников и 
обелисков солдаты 31-й бригады ВДВ да-
вали залпы из автоматов в память о павших! 
После праздничного ужина ветераны и все 
жители райцентра выходили на площадь, 
где был произведен салют. В Ульяновске 
салют - дело привычное. Но когда из не-
скольких орудий производился салют где-то 
в Павловке, в Новоспасском, Вешкайме или 
Сурском - это такое неожиданное и непри-
вычное событие, что, глядя на эти яркие 
разноцветные россыпи, ветераны снова не 
могли сдержать слез!
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